
El padre de Bartolomé González retiró una pancarta alusiva a su hijo 

Incidentes en la segunda concentración del PP 

se inaugurará el día 11 
Festival de Cine de Alcalá con 
25 millones de pre5upuésto · 

una. portada escatológica 
··Jani.una obra polémica 
«Á. P.lio seko» presentó 

_.~;;¡¡iiiWliiJ ~ · sú diSco financiado 
por el ayuntamiento 

Al ser arrollados por un coche Y parece que fue ayer ... 
una prostituta resultó muerta y su La SChola cantorum cumple veinte 
acompañante herido de gravedad años de actividad musical 

.. 
Roban en una 
notaría dinero 

y cheques po,valor 
de 2'5 millones 

* * * Robo en una joyería 
por valor de 

• millones de pesetas 



Harás. cualquier cosa por enseñarlo. 

Cuando tengas un Seat Cór4oba, descubrirás la más depurada tecnología alemana. La potencia 

de un. m~tor de hasta 115 Cv. La seguridad que ~~ proporci9na su estructura reforzada. 

La fiabilidad de lo, freno• {f; ABS. La comodidad de la dirécción a.i,tida."' El placer del aire 

acondicionado. La capacidad de un maletero de 455 litros. Y .además, el hechizo de su línea. 

Cu~ndo tengas un :rj Seat Córdoba des .~ubrirás 
hasta que punto te puede gust~r un coche. 

Y todo ·¡o que puedes llegar a hacer 

por enseñarlo. Desde J.450.000 Ptas~ 

•P.V.P, fVA., lronsporlo, ahorro promociona! y wlwención del gobierno ;nduidos. Válido hoslo fin de mes en Península y Baleares. No compotible con otros cienos. 
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!iCAT Hnos. Atienza 
TAUllES 

IECllmOSyVBfTAS 
Sábados mañana 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

!iii!ftl Más de 1.000 p~tos de asistencia técnica. 



20 años de SChola 
La Schola Cantorum de Al

calá de Henares cumple aho
ra sus veinte años de vida y 
deseamos felicitar por ello a 
todos sus componentes, tanto 
a los que forman el grupo ºaho
ra como a todos los que lo han 
formado a lo largo de este 
tiempo. El significado cultu
ral y social de este coro no re
sultará muy especial para los 
nueyos alcalaínos, quizá; y 
ello será lamentable no sólo 
por lo que ha sido y es la Scho
la, sino por lo que tiene de re
cuerdo de un tiempo en que 
los complutenses parecían to
marse más en serio las cosas 
de su cultura; no de la cult~
ra de sus antepasados, sino de 
la suya. 

Quienes en aquellos años 
seguimos paso a paso las an
danzas de la Schola Cantorum 
de Alcalá de Henares recorda
mos que era una muestra de 
una sociedad muy viva que no 
se consideraba sólo deposita
ria de cultura, sino que ade
más se proponía hacerla, y 
por entonces en un campo, el 
de la música, del que no se po
día decir que tuviera una gran 
tradición en Alcalá. Y además 
Alcalá se lo tomaba con pa
sión. 

El mismo nacimiento de es
te grupo musical fue seguido 
de agrias tensiones en el mun
do cultural alcalaíno porque 
había nacido con mucha fuer
za a partir del Orfeón Com
plutense cuando éste, vincu
lado a Juventudes Musicales, 
resultó insatisfactorio para la 
gran mayoría de sus cantores. 

Así, entonces se hablaba 
con apasionamiento de uno y 
otro grupo, se alababa y se 
criticaba a uno y a otro y cien
tos de personas estaban pen
dientes. de lo que cantaban y 
de dónde lo cantaban. 

La Schola Cantorum ha sa
bido llegar hasta nuestros días 
como parte de la sociedad 
complutense activa, esa par
te de la sociedad que hace su 
cultura, que se hace a sí mis
ma. Lo ha hecho en la ciudad 
y fuera de ella, en España y 
en otras partes de Europa. 

Por eso, cuando la Schola 
Cantorum llega a su vigésimo 
aniversario, quienes asistimos 
a su nacimiento no sólo n ·os 
sentimos por un momento 
veinte años más jóvenes; tam
bién nos sentimos satisfechos 
y agradecidos porque nos ha 
dado la oportunidad de sen
tirnos orgullosos de ella. 

PUERTA de Madrid 

centro Reyes Magos 
El consejero regional de Sa

lud, Pedro Sabando, ha veni
do a Alcalá para decir que el 
centro de salud Reyes Magos 
estará terminado en marzo del 
95. Como es inevitable, tiene 
que pasarse por la imaginación 
la acusación de electoralismo: 
si se acaban las obras en mar
zo, el deseado centro se pondrá 
en funcionamiento en abril y 
las elecciones municipales y 
autonómicas serán en mayo. 

Otras veces hemos dicho que 
no importa que las cosas se ha
gan por electoralismo o por lo 
que sea: «Hágase el milagro y 
hágalo el diablo». Pero esta vez 
la cosa puede pasar de castaño 
a oscuro y no ser una pura coin
cidencia. Si no hemos termina
do por perder las cuentas del re
traso y por no mirar nuestros 
propios archivos de PUERTA 
DE MADRID, tenemos que te
ner presente que este centro, si 
llega en abril, que ya veremos, 
llegará con algo así como tres 
años de retraso. Basta con que 
los electores lo recuerden para 
que el «electoralismo» pueda sa
lir muy mal parado, pero los 
políticos cuentan siempre con 
la mala memoria del ciudada
no y cuentan también con que 
éste se siente tanto más satisfe
cho cuanto más ha deseado lo 
que al fin recibe. Y no cabe du
da de que el centro de salud Re
yes Magos se ha hecho desear 
durante demasiados años. 

Por otra parte, sería dema
siado creer que la falta de efi
cacia de los responsables de es
te centro de salud que ha pro
vocado un retraso de años se ha 
sumado a una hipotética volun
tad de mantenerlo paralizado 
para que su puesta en funcio
namiento coincidiera con la fe
cha preelectoral justa, hasta el 
punto de que hasta podría dar
se el caso de que hubiera una 
ceremonia oficial de inaugura
ción que se metiera en el tiem
po de campaña. Es pensar mal, 
pero es a lo que da pie un go
bierno sobre el que ya sabemos 
a qué atenernos. 

Drogadictos callejeros 
Van por ahí como «zombies» 

de película, demacrados, como 
colgados de sus propios esque
letos, con la mirada a un tiem
po perdida y suplicante, teme
rosos y agresivos. Son la viva 
estampa de la desdicha. Son jó
venes y el ciudadano, a su vis
ta, no puede por menos que 
convencerse de que pertenece a 
una sociedad fracasada. Porque 
esta sociedad no sólo ha hecho 
lo posible para que la droga se 
haya enseñoreado de los cuer
pos y de las almas de una bue
na parte de sus jóvenes; tam
bién hace lo posible por olvidar 
que el problema existe o por de
senfocarlo afirmando cosas ta
les como que «no se puede vio
lar la libertad de drogarse de 
quienes se quieren drogar», o 
encogerse de hombros en un té
cito y resignado «¡Qué puedo 
hacer yo!» 

Para empezar, lo primero 
que hay que entender es que no 
es cierto que el toxicómano ten
ga libertad, la misma libertad 
que un no· drogadicto; cuando 
la droga distorsiona la percep
ción y el discurso no queda mu
cho espacio para la libertad. En 
cuanto a lo que podemos hacer 
los ciudadanos, está claro: po
demos compadecernos de esas 
personas que de repente sien
ten hervir sus entrañas por la 
necesidad de droga, podemos 
lamentar que nadie se tome en 
serio ayudarlos; podemos irri
tarnos contra quienes tratan de 
ocultar el problema por sus in
tereses profesionales; podemos 
exigir que el estado se preocu
pe más de ciertos negocios por 
muy buenos impuestos que és
tos paguen; podemos exigir que 
los responsables de la seguridad 
no nos engañen sobre las con
secuencias delictivas de la toxi
comanía, sobre sus consecuen
cias concretas en robos y atra-
cos ... 

Podemos, en fin, ser demó
cratas de un buena vez y vol
vernos perentoriamente exi
gentes con quienes se han ofre
cido a gobernarnos. 
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«Primarias» del PSOE 
Nos americanizamos a pasos 

agigantados, hasta el punto de 
que hasta el PSOE habla ya co
loquialmente de que hará unas 
«elecciones primarias» para ele
gir su candidato a alcalde. Es
tas elecciones, que podían pa
recer lógicas en la democracia 
más elemental a cualquier ciu
dadano, no ha sido siempre así 
y en rigor eran «los aparatos» 
quienes proporcionaban los 
nombres clave para la «nomen
clatura». 

Cuando hablamos de que los 
electores eligen debemos ser 
conscientes de qué eligen. Por 
ejemplo, en España no elegimos 
al Jefe del Estado, que es el 
Rey; no elegimos al Jefe de Go
bierno de la Nación, puesto que 
elegimos a un parlamento que 
a su vez puede llevar a jefe de 
gobierno a un candidato con un 
respaldo electoral propio muy 
pequeño; no elegimos al jefe del 
Gobierno Regional, que elegi
mos un parlamento regional; 
no elegimos al Jefe del Gobier
no Local, ya que elegimos una 
corporación municipal... Por 
no elegir, tampoco elegimos a 
los candidatos, que ya nos los 
dan elegidos por los mandama
ses respectivos de sus partidos; 
y ni siquiera elegimos «entre» 
los candidatos, puesto que, por 
mucho que queramos elegir al 
7 antes que al 1, para elegir a 
aquél tendremos que elegir an
tes a éste, con la consecuencia 
de que a lo peor sale el que no 
deseamos y no sale el que nos 
gustaría que saliera. 

Por eso es una buena noticia 
que el PSOE se proponga hacer 
primarias, secundarias o lo que 
sea. A ver si la función de vo
tar termina por desarrollar el 
órgano democrático entre la so
ciedad. Aunque alguno de los 
«Consagrados» tenga que reba
jarse a defender sus derechos a 
la nominación ante sus electo
res frente a los derechos de 
otros aspirantes. 

Si el PSOE acomete esta ta
rea con vigor puede recibir al
tos beneficios. En primer lugar, 
al tener que razonar los méri
tos de éste o aquél, tendrá que 
pensar más y consolidará me
jor sus ideas. En segundo tér
mino, esa actitud, aunque pa
rezca reducida al ámbito de su 
militancia, no quedará encerra
da en ella y transcenderá a la 
sociedad, con lo cual el políti
co tendrá mejor oportunidad de 
ser conocido por ésta ... Aunque 
puede que eso sea precisamen
te lo que horrorice a alguno. 

t2 de noviembre de t!IM 



se ce1e&ró·1a semana de la Salud Prostática 

El ao por ciento de las varones mayores de 70 años 
han necesitada tratamiento de próstata alguna vez 

El Hospital Príncipe de Astprias de Alc:alá participó, el pasado 10 de noviembre, en la 2ª Semana 
de la Salud Prostática, campaña de educación sanitaria que pretende sensibilizar a los varones mayo
res de SO años sobre los aspectos DÍás relevantes de las enfermedades de próstata. La campaña, cuyo 
lema ha sido «Conoce tu próstata. AlgúzJ día lo agradecerás, ha sido organizada por el Consejo Nacio
nal de la Salud Prostática en colaboración con la Asociación Española de Urología. 

La campaña comenzó el 7 
de noviembre y concluirá el 
13 y se ha desarrollado en 40 
hospitales de 30 ciudades es
pañolas con la instalación de 
puntos de información al pú
blico en los que se ha contado 
con la presencia de urólogos 
para responder a las dudas de 
los usuarios. 

En el hospital de Alcalá la 
atención al público ha corri
do a cargo del Doctor Sánchez 
Chapado, jefe del servicio de
urología, y otros médicos 
miembros de su equipo. El 
stand de información se ins
taló en el hall del hospital, 
suscitando gran interés entre 
sus usuarios. 

La próstata es una glándu
la,sexual que crece en torno a 
la uretra y se encuentra ubi
cada a la salida de la vejiga 
urinaria. Por tanto, todas las 

enfermedades que se desarro
llen en la próstata e impliquen 
un aumento de la misma, 
comprimirán el conducto di
ficultando la salida de la ori
na. Las enfermedades de 
próstata pueden ser de tres 

• Iniciación musical 
• Solfeo (Divertido) 
• Organo Electrónico. 
• Guitarra. • Violín. 
•Acordeón. 
• Baile de Salón 

tipos: inflamatorias, las me
nos frecuentes, que suelen 
afectar a varones jóvenes; y 
las más corrientes, tumor be
nigno de próstata y cáncer de 
próstata. Estas dos últimas se 
ponen de manifiesto funda-

• Sevillanas. • Flauta. 
• Saxo y Clarinete. 
• Canto. • Piano. 
• Sintetizador. 
• Trompeta. • Batería. 
• Guitarra Eléctrica. 

HORARIO DE INFORMACION: Tardea de 6 a 9 y sábados de 11 a 14 

C/ Río Tajuña ·· 
C .C . Nueva Alcalá 

882 89 15 

Edificio San Fernando II 
(detrás de Hacienda) 

Información en C/ Flores 

C/ Flores, 2 
Junto al Pº Estaci6n 

889 99 91 

ADELGAZAR ... Bajo riguroso control médico 
y ... definitivamente. EN CLINICA 

mentalmente a partir de los 50 
años. Por ello, el consejo del 
doctor Sánchez Chapado es 
que a partir de esa edad es 
aconsejable la visita al médi
co, sobre todo en los hombres 
que noten trastornos en sus 
hábitos urinarios. Hay que te
ner en cuenta que el cáncer de 
próstata es la primera o se
gunda, dependiendo de las co
munidades, causa de mortali
dad por cáncer entre los varo
nes españoles y que el diag
nóstico precoz es la única 
arma efectiva. Si el cáncer se 
detecta a tiempo el método 
más eficaz para su erradica
ción es la cirugía. Si el cáncer 
está avanzado lo único que se 
puede hacer es administrar 
tratamientos paliativos. 

Según informó el jefe del 
servicio de Urología, en el 
hospital de Alcalá se atienden 
anualmente 40 nuevos casos 
de cáncer de próstata, de los 
que sólo el 15 % se diagnosti
can en un estadio en el que 
puede aplicarse la cirugía. 

La importancia de las en
fermedades de próstata es 
cuantitativa, se dan con mu
cha frecuencia. «Si cogemos 
100 varones de 40 años que 
vayan a vivir 80 años, uno de 
cada tres va a necesitar ser 
operado de próstata. Y apro-

ADELGAZAR· 
ESBELTID 1 

No hacemos la cera, no damos masajes, no arreglamos las uñas, no usamos máquinas ni agujas, 
no hacemos gimnasia, no ponemos dietas ... 

ESBELTIOR es sólo: ¡UN CENTRO MEDICO DE ESPECIALISTAS EN ADELGAZAR! 

¿POR QUE OTRAS CLINICAS CIERRAN Y ESBELTIOR ABRE MAS? 

V en a comprobarlo ahora también en Alcalá: 
C/ Ramón y Cajal, n ° 9 (1 ª bocacalle de la e/ Mayor) 

Y RECUERDA: PARA ADELGAZAR, CONFIA SOLO EN UN MEDICO 

12 de nowlembre de 199' PUERTA de Madrid 



ximadamente el 80 por cien
to de los varones de 70 años, 
al menos una vez en su vida, 
han necesitado ser tratados de 
próstata. No es una enferme
dad grave y tiene solución» 
explicó este urólogo, que 
apuntó la pérdida de seguri
dad en sí mismo como la prin
cipal repercusión negativa de 
estas enfermedades. 

Actualmente para recibir la 
primera consulta en los ambu
latorios del Area 3 hay un pla
zo máximo de tre·s semanas y 
un tiempo medio de espera 
para operarse, en los casos de 
los pacientes no preferentes, 
de seis meses, existiendo a fe
cha de 10 de noviembre apro
ximadamente 7 5 personas es
perando para recibir trata
miento. Todo un lujo, tratán-

dose de la sanidad pública y 
en comparacron con otras 
áreas y otras especialidades 
según el doctor Sánchez 
Chapado. 

Como último consejo con
viene insistir en la visita al 
médico a los varones a partir 
de los 50 años o cuando co
miencen a notar cualquier ti
po de molestia «sin caer en la 
obsesión. No tenemos que 
vender inquietud, sino ven
der información para comprar 
salud en los pacientes». 

Y finalizamos con la reco
mendación de que ante cual
quier sospecha de irregulari
dades derivadas de la prósta
ta, lo mejor es acudir al mé
dico cuanto antes porque el 
diagnóstico precoz es decisivo 
a veces. 

HASTA 

200.000 pts. 
DE DESCUENTO 

Actividades de la AAVV san Isidro 
La Asociación de Vecinos San Isidro ha organizado para pró

ximas fechas un par de actividades: un certamen de fotografía 
y una excursión a Granada, que cuesta 8.800 pesetas y se cele
brará los días 19 y 20 de noviembre. Todos los que quieran 
apuntarse pueden acudir a la calle Nuñez de Balboa 2, los lu
nes y miércoles, de 18'00 a 20'30 horas, o llamar al teléfono 
881.70.83. 

La citada dirección y teléfono también vale para el I certa
men fotográfico que convoca la asociación y que tiene como 
tema el distrito VII. Se concederán dos premios, el primero 
dotado con 25.000 pesetas a la fotografía más representativa 
del distrito VII y un segundo, con tema libre, dotado con 
10.000 pesetas. Se valorará la creatividad y la calidad técnica 
y en especial en el primer premio una visión original y creati-
va del barrio. · 

Se pueden presentar un máximo de 5 fotografías por parti
cipante, en blanco y negro o color, con un tamaño mínimo de 
18x24 y un máximo de 30x40. 

Las fotografías se entregarán adosadas a un sobre cerrado 
conteniendo los datos personales de los participantes. El plazo 
de admisión se cierra el 12 de diciembre. 

Se realizará una exposición colectiva con todas las fotogra
fías presentadas a este certamen coincidiendo con las fiestas 
navideñas. 

Aviso para las antiguas alumnas 
del colegio RRMM Filipenses 

El próximo lunes 14 de noviembre, a las 19'00 horas se ce
lebrará una misa en memoria de las antiguas alumnas filipen
ses de Alcalá. La misa se celebrará en la capilla del centro. 

Agradecimiento 
La junta directiva de la Sociedad Protectora de Animales 

«San Martín de Porres», tras el éxito alcanzado en su fiesta be
néfica con el fin de recaudar fondos, desea hacer patente su 
agradecimiento a todos los asistentes así como a la cantante 
Gemma Pineiro y al propietario y empleado de la Sala de Fies
tas NIDO, lugar en el que se celebró la fiesta. A todos gracias 
por su colaboración. 

Manifestación por el 0'70/o en Madrid 
El domingo 13 de noviembre se celebra una manifestación 

en Madrid exigiendo el 0'7% del producto interior bruto pa
ra los países del tercer mundo. La manifestación se desarrolla
rá desde Cuatro Caminos hasta el Ministerio de Hacienda. 

La comisión por el 0'7% de Alcalá ha convocado a todos los 
interesados del Corredor del Henares en participar en esta ma
nifestación en la estación de RENFE alcalaína a las 10 de la 
mañana, bautizando al convoy que les lleve hasta Madrid co
mo «El Tren de la Solidaridad». 

Jornadas en honor de santa Cecilia 
El próximo fin de semana, 19 y 20 de noviembre, se cele

brarán en Alcalá las I ]ornadas Musicales en honor de Santa 
Cecilia, patrona de la Música , organizadas por el Ateneo Cul
tural 1° de Mayo. Estas jornadas tendrán lugar en la Capilla 
de San Ildefonso y la entrada será libre. 

PISCINAS 
Hasta 20Cl.OOO ptas. de descuento, realizando la instalación de su piscina 
durante los meses de octubre, noviembre o ~iciembre. Infórmese. 
* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 5l'500 -Telf.: (949) 22 2164 (3 líneas)- Fax: 22 25 59 - GUADALAJARA .: 

PUERTA de Madrid 12 de noviembre de tlM 



sobre drogas 
Estoy abatido, triste, dolo

rido. Un ser querido ha sido 
apaleado y acuchillado por un 
par de drogadictos. Lo despo
jaron. Se hallaban bajo el sín
drome del «mono», dijeron los 
pobres desgraciados. 

Ante la reiteración de tan 
reprobables hechos, obvia
mente, uno se pregunta: 
¿Cuándo va a terminar el es
tado de indefensión en que vi
ven los ciudadanos? ¿Son efi
caces las medidas empleadas 
por nuestros dirigentes? ¿De 

. qué sirve el enorme presu
puesto que emplea el Estado 
para erradicar esta lacra? Evi
dentemente, de nada. Los re
sultados son elocuentes. 

Y como, además de no ser
vir para nada, vemos que el 
grave problema se expande; 
prolifera como hongos; alcan
zando, incluso, a algunas 
autoridades encargadas de su 
vigilancia, creemos que ha lle
gado el momento de proteger 
a los ciudadanos- incluidos, 
por supuesto, los padres de 
esas criaturas- con las medi
das que fueren necesarias. Por 
muy inapropiadas y drásticas 
que parezcan en la aplicación 
del medio coercitivo elegido. 

Un amigo mío, basándose 
en el dicho alemán «el que no 
quiere oír, tiene que sentir», 
solía decir que, como esta la
cra no encontrará jamás vía 
de solución con los métodos 
actuales, proponía la terapia 
siguiente: a las víctimas so
cialmente irrecuperables que 
han llegado al grado temible 
de robar o asesinar por la dro
ga, se les debería facilitar la 
mercancía gratuitamente, 
hasta el cercano fin de sus 
días. A los que están a medio 
camino -las autoridades tie
ne~ datos más que suficien
tes-, pico y pala de sol a sol. 
Abriendo zanjas, preparando 
cortafuegos en bosques y 
montes, contribuyendo a la 
construcción de carreteras, 
abriendo túneles, etc., etc. 
Eso sí, opípara alimentación 
a base de nutrientes cocidos, 
fabulosas fabadas, filetes co
mo orejas de elefante y un 
buen sueldo. Sostenía este ri
guroso y enérgico amigo que, 
con esta terapia, además de 
ahorrarse el Estado una in
gente cantidad de dinero y re
ducir el canallesco tráfico de 
drogas, desaparecería en bre
ve tiempo el «mono» más te
naz. ¿Interesa? 

Basándome en una viven-

lldenowlemlll'edellM 

cia personal, confieso que las 
intrincadas riadas de opinio
nes y controversias que susci
ta este tema, ha traído siem
pre a mi mente el tiempo que 
pasé en Marruecos. Allí cono
cí, de oídas, por primera vez, 
lo que era un alucinógeno, el 
.Kif. Simplemente, porque era 
lo que fumaban los marro
quíes con la misma naturali
dad que nosotros el tabaco. 
Cualquiera que haya estado 
en Marruecos hace treinta 
años, por ejemplo, habrá vis
to zonas sembradas de esa va
riedad de cáñamo, llamada 
Kif, como en Castilla se ven 
los campos de trigo. Y ningún 
marroquí, que yo sepa, ha ro
bado o matado para conseguir 
la hierba deseada. Entre otras 
cosas porque era barata. Es
taba al alcance del más nece
sitado. 

Por consiguiente, no en
tiendo las razones de nuestros 
dirigentes para impedir la 
venta de ese producto, que es 
un aletargante blando, y auto
riza la venta de alcohol que es 
mucho más dañino, con el 
agravante de afectar a mayor 
número de personas. 

Desde luego, lo ideal sería 
la total y absoluta desapari
ción de toda clase de drogas, 
alcohol incluido. Pero como es 
imposible y no interesa, y de 
lo que se trata es de obstruir 
la expansión de la droga du
ra, que es la realmente perni
ciosa, se entiende que todo lo 
que se haga en pos de un mal 
menor siempre sería perfecta
mente comprendido. 

A mí, como al Piyayo, to
do esto me causa un respeto 
imponente. Doy por sentado 
que los padres con hijos jóve
nes, cuando oyen hablar del 
tema drogas, por muy seguros 
que estén de ellos, tienen que 
sentir angustia, mejor dicho, 
miedo. 

Los lamentos desesperados 
de las familias que tienen un 
hijo bajo el fatídico problema 
me hacen,sentir una profunda 

compas1on, rabia, dolor. El 
patético estado al que llega un 
joven lleno de vida que se ha 
dejado atrapar por esa estúpi
da y ficticia sensación confun
de. Escapa a las entendederas 
de cualquier hombre formado 
como tal. ¿Por qué?, nos pre
guntamos hasta la saciedad, 
sin hallar una respuesta míni
mamente tolerable. Los en
tendidos lo achacan a frustra
ciones familiares; inmadurez; 
falta de responsabilidad y la 
tendencia a evadirse de la rea
lidad, como las causas princi
pales del trágico y horrendo 
problema. 

Pero, como sabemos que no 
todos los jóvenes, vengan de 
la familia que fuere, y aun 
siendo inmaduros, se acercan 
a ese ficticio mundo; llegan a 
forjarse un deber que les dig
nifica; apechugando cop. la 
realidad que les circunda, se 
entiende que el mozo que se 
deja encandilar por el vicio, 
lo hace muy a su gusto porque 
se lo pasa «chupi», según él. 
De donde se deduce que el 
efecto es la consecuencia de 
una causa deliberadamente 
aceptada por el sujeto. 

Por consiguiente, el senti
miento de pena o dolor de que 
hablábamos antes, queda de
bilitado. No se sostiene ante 
un mínimo ejercicio mental. 
Razón que se opone en justi
cia a que sean los indefensos 
ciudadanos quienes hayan de 
soportar un cúmulo de agre
siones de todo tipo -asesina
to incluido- más el costo de 
una enfermedad provocada 
por un vicio. Ya está bien. 

Jaime TUR JEREMIAS 

El alcalde nos lleva al 
canal de Isabel 11 para 
pagar el agua más cara 

El Sr. Florencio Campos, 
alcalde de Alcalá, en la pren
sa local dice que solicitará la 
conexión del agua del Canal 
de Isabel 11 con el fin de pre-

Talleres LUIS PEREZ, S.L. 
(25 años al servicio de nuestros clientes) 
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venir posibles situaciones de 
escasez de agua en la Manco
munidad de Aguas del Sorbe. 

Por otra parte, el concejal 
de Planeamiento don Cres
cencio Vicente afirma que la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe no puede garantizar el 
consumo de agua futuro en 
Alcalá. 

Sr. Alcalde, Sr. Concejal de 
Planeamiento; las entidades 
abajo firmantes, no estamos 
de acuerdo en sus plantea
mientos de llevarnos a consu
mir el agua del Canal de Isa
bel 11 por varios motivos: 

1.- El agua del Canal es 
unas 35 pesetas más cara por 
metro cúbico que en la Comu
nidad. 

2.- Estos días hemos leído 
en la prensa nacional que va
rias localidades y zonas de 
Madrid no han podido beber 
del agua del grifo por el mal 
sabor y olor de ésta. 

3.- Don Crescencio, dónde 
está la presurización, para 
que las Comunidades poda
mos quitar los motores para 
subir el agua a los pisos, hace 
varios años el recibo del agua 
se incrementó un 48 % , con la 
oferta de que así iba a tener 
un ahorro cuando estuviera en 
marcha, a estas fechas no se ha 
hecho ni se sabe cuándo se va 
a llevar a cabo. Quizás para el 
año dos mil y pico. 

4.- Por qué tanta prisa en 
enganchar al canal cuando fal
tan por lo menos dos o tres 
años en estar terminada la ar
teria del canal en el corredor 
del Henares y el depósito del 
cerro del Viso. 

Le advertimos que para en
tonces ya estarán terminadas 
las obras de desdoblamiento 
de la Red de la MAS y la am
pliación de la planta potabi
lizadora de Mohernando; y 
suponemos que el anillo peri
metral, las válvulas de segu
ridad de las arterias del casco 
urbano y la estación de pre
surización ya habrá podido 
entrar en funcionamiento. Si 
para entonces comprobamos 
que el tema de la presuriza
ción es un camelo y que uste
des han enterrado más de 
1.500 millones sin ningún re
sultado, y que por mucha 
agua que mande la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe no 
llega donde debe llegar, tiem
po habrá de engancharse al 
Canal. O es que tiene usted 
compromisos inconfesables 

Federación Comarcal de 
AA.VV. de Alcalá 
U.G.T. y CC.00. 
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España ante 
el problema 
de la inmigración 

Felipe González en su in
tervención ante la Conferen
cia Económica sobre Oriente 
Medio y Norte-Africa, vatici
nó que durante la presidencia 
española de la Unión Euro
pea, en el segundo semestre de 
1995, España organizará una 
cumbre mediterránea en la 
que participarían los países 
comunitarios y sus socios ri
bereños. El que España ayu
de al desarrollo y progreso de 
Marruecos y del norte de Afri
ca, y defienda que Europa ha
ga lo mismo, todas estas situa
ciones se manifiestan con cru
deza en tres ámbitos que no 
son muy próximos, América 
Latina, Europa del este, y el 
Magreb. 

España, que con su incor
poración a la Comunidad 
Europea ha pasado a formar 
parte del grupo de países pri
vilegiados del mundo, es la 
frontera de Europa con el Ma
greb y tiene relaciones muy 
especiales con América Lati
na. Este problema afectará a 
nuestro país de muchas for
mas como punto de llegada de 
muchos inmigrantes, y como 
camino hacia Europa de 
otros. A la dificultad del pro
blema se añade su novedad, 
no tenemos experiencia en las 
resoluciones de estos proble
mas, por nuestras tradiciones 
no hemos estado nunca en esa 
situación, España recibió su 
último préstamo como país en 
vía de desarrollo en 1978. So
mos además un país de emi
grantes no de emigración. 

Antonio NAVAS 

sobre la situación 
del PP en Alcalá 

Me dicen, que Rosalía tenía 
que salir, ¡que-no valía!. que 
el Partido Popular habría per
dido· votos por estar ella ahí. 
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Me causa _sonrisa, por no 
decir carcajadas, que se llegue 
a este extremo para justificar 
lo injustificable, cuando en las 
últimas elecciones ha gando el 
Partido Popular al PSOE por 
10.000 votos. ¿Es que espera
ban ganar por muchos más? Si 
es así no vivían en la realidad, 
pues sabido es que ninguna 
encuesta daba mayoría tan 
aplastante. 

¿Que hubo alguien que no 
votó por estar Rosalía? Tam
bién habrá muchas personas 
que no votarán por no estar 
Rosalía. 

Creo que cuando a una per
sona se la echa o se la abre la 
puerta para que diga «adiós» 
hay que hacerlo con argumen
tos serios, probados y con 
categoría. 

Eulalia ARRANZ 

cc.oo. e IU abandonan 
el consejo del OADE 

Los representantes de 
CC.00. e IU en el Consejo de 
Administración del OADE, 
abandonaron la reunión del 
pasado lunes día 7 por las si
guientes razones: 

El Consejo de Administra
ción del OADE se reunió en 
sesión extraordinaria para 
tratar de la adjudicación del 
Informe Técnico para la rea
lización del Centro de Empre
sas de Innovación Tecnológi
ca. 

- El Pliego está en 45 mi
llones de pesetas. 

- El coste de este Centro 
es de unos 700 millones de pe
setas. 

Los motivos del abandono 
se fundamentan en: 

a) Que amparándose en un 
artículo de los Estatutos sólo 
se deja al Consejo la facultad 
de Organo Consultivo, cuan
do anteriormente este Conse
jo ha aprobado proyectos de 
mayor cuantía, por ejemplo la 
informatización de los polígo
nos industriales. 

Según dicho artículo sólo 

permite al Consejo aprobar 
obras de rehabilitación y re
paración y siendo la Comisión 
de Gobierno y el Pleno del 
Ayuntamiento quien apruebe 
los proyectos de obras nuevas. 

Esto significa en lo concre
to que estos organismos están 
para cumplir el expediente y 
poquito más. 

b) Que si al final es la Co
misión de Gobierno y el Sr. 
Alcalde los que deciden a 
quien se les adjudica ese pro
yecto, pues que con su pan se 
lo coman. 

Tanto CC.00. e IU, con
sideran que los Organismos 
Autónomos deben tener más 
competencias, de lo contrario 
hay que preguntarse qué fun
ción tienen esos Consejos de 
Administración y analizar si 
procede o no procede partici
par de ellos. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
Concejal de IU 

Mariano SANCHEZ ISABEL 
Ejecutiva de CC.00. 

Don Juan de pacotilla 
Me regocijé enormemente 

cuando un día, hojeando una 
famosa guía de carreteras y 
viajes, aparecía nuestro esti
mado D. Juan como expresión 
cultural típica de nuestra que
rida Alcalá, algo que en su 
momento nos hizo famosos, 
incluso la televisión estatal re
transmitió en directo, cuando 
el D. Juan era' itinerante, y 
subrayo lo de era no de ma
nera arbitraria, pues todo 
aquello se perdió. 

Aún recuerdo todo aquel 
esplendor de nuestras calles, 
lleno de artistas nuestros, y 
vuelvo a subrayar y tampoco 
de manera arbitraria, que nos 
hacían de alguna manera sen
tir aquella época, y los esce
narios naturales de nuestra 
bella Alcalá, acompañados de 
un marcado plantel de artis
tas bordando sin rival una re
presentación que en su mo
mento nos dio una merecida 
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fama nacional. 
Ahora todo aquello termi

nó, el nombre de D. Juan ya 
no suena como sonaba, las ca
lles ya no resplandecen como 
resplandecían, ya no nos sen
timos como antes, parte de la 
obra; los actores ya no decla
man, recitan, los escenarios 
ya no se iluminan, se alum
bran, ya no se decora, se ta
pan muros; y me atrevo a de
cir que el problema que nos 
ocupa no es el dinero. Para 
que este pseudo D. Juan pseu
doitinerante no lo sea no ha
ce falta mucho dinero, o no 
tanto como las desmesuradas 
cifras que en algunos círculos 
se barajan, ante la falta de di
nero una buena dosis de ima
ginación, y sobre todo ganas 
de trabajar, sigo subrayando. 

Muchos se sorprenderían 
de lo que se podría hacer en 
nuestros bellos escenarios na
turales con una correcta ilu
minación y una más cuidada 
escenografía; el D. Juan vol
vería a ser la representación 
sin precedentes que fue, recu
peraríamos la estirpe que con 
el paso del tiempo conseguire
mos perder. 

Rescatemos pues lo que fue, 
que nuestro D. Juan deje de 
ser de pacotilla, volver a su
bir a las cabañas, bajar a los 
valles y ver de nuevo en aque
lla orilla la luna que más pu
ra brilla, brillar como antes 
brillaba. Y así de nuevo sen
tirnos todos los alcalaínos ena
morados como D. Juan de la 
bella Dña. Inés, y ellas con
quistadas por la gallardía y se
ducción de, en el fondo, dul
ce D. Juan. 

Juanjo AYLLON GARCIA 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

S.D.P. 

SABADO 12 DE NOVIEMBRE 
canción Española con 

MARI PAZ DIAZ 
t'JO de la madrugada 

• VIERNES, 18 y 
SABADO, 19 DE NOVIEMBRE 

cancl6n ESpañola con 
FEDEROMERO 

t'JO de la madngada 
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Pisos de 90 y l 08 m2 construidos de 3 y 4 dormitorios 
con 2 baños y plaza de garaje. 

Viviendas 
de 3 dormitorios . 

desde 7.876.541 ptas. 

. _ . l~•A•~~1~1J. 
p~de~ 

deded 5% at 10% 

En el Poff gono Espartales, 
junto al Hospital, 

la Universidad 
y el Jardín Botánico 

60% de zonas verdes 
Debido a su bajo precio y la gran demanda existente de este tipo de viviendas, la 
adjudicación de las mismas se hará por riguroso orden de formalización de reservas. 
El precio de estas viviendas es el que viene marcado por la Ley para las V.P.O . 

Para los que quedaron en lista de espera en anteriores promociones regirá el orden d e preinscripción en la s c o operativas. 



un centro cívico 
para el val 

Sr. Alcalde de Alcalá de 
Henares: Hemos tenido noti
cias según las cuales va a ser 
cedido al Ayuntamiento un 
local en la calle Sigüenza. 

Como Asociación, uno de 
los temas que nos preocupa es 
que la cultura y el ocio sano 
no vayan en aumento y lle
guen a todos. Para ello se ne
cesitan, entre otras cosas, lu
gares donde se puede realizar, 
de los que nuestra ciudad es
tá escasa en estos momentos. 

Como usted sabe, en nues
tro barrio está situada la Ca
sa de la Juventud, pero ésta es 
solamente para la juventud, y 
para la de todo Alcalá, no es
pecíficamente de nuestro dis
trito. Por tanto un centro cí
vico en ese local sería un 
acierto, y además, al encon
trarse cercano al distrito VI, 
podría ser de gran utilidad 
para ambos distritos. Sería la 
compensación de la falta de 
espacio público que se le ha 
permitido dejar a la empresa 
que ha construido el edificio 
donde está dicho local. 

Por otra parte es conve
niente que tenga usted en 
cuenta que en nuestro barrio 
ya no caben más construccio
nes nuevas, so pena que cons
truyan en las zonas de ocio (ya 
se construyó la plaza de Espa
ña, la zona verde junto a la 
ciudad deportiva, la zona ver
de junto al pabellón deporti
vo, etc., etc.), y es por esto 
que nunca más volverá a ha
ber en el barrio un lugar pa
ra ubicar un centro cívico. 

Hace ya tiempo que solici
tamos las instalaciones de lo 
que hoy es parque de bombe
ros, para dicho Centro Cívi
co. Mas como no se ven pers
pectivas de que ese edificio 
sea desalojado por dicho cuer
po, entendemos que los ciuda
danos no debemos esperar 
más a que la cultura llegue a 
nosotros. Es por lo que le ha
cemos esta solicitud. 

Le recordamos que en su 
día solicitamos también que 
los bajos de las viviendas de 
titularidad pública, situadas 
frente a la Ciudad Deportiva, 
quedaran de titularidad mu
nicipal, de esta manera hubie
ra habido locales para todo ti
po de asociaciones culturales 
no lucrativas. Tampoco fue 
atendida nuestra sugerencia, 
ni por el Ayuntamiento ni por 
la CAM. 

Igualmente nos ha ocurrido 
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con el Molino de Cayo. Tam
bién sugerimos que se nego
ciara su adquisición para el 
Municipio y conservarlo co
mo museo y centro cívico. 
Tampoco recibimos respues
ta positiva. Posteriormente 
éste se quemó y con él tam
bién se fueron a la ceniza 
nuestras ilusiones. 

Junta Directiva 
Asociación de Vecinos «El V aJ,, 

Declaración 
ante el 0'7o/o del P .l.B. 

Cada día son mayores las 
diferencias entre los países de
sarrollados y aquellos que es
tán en vías de desarrollo. El 
modelo de progreso sobre el 
que están asentadas nuestras 
sociedades occidentales está 
empobreciendo y arruinando 
a millones de hombres y mu
jeres, y al Planeta como eco
sistema. 

Cerramos los ojos a la evi
dencia y los oídos al grito des
garrado del sufrimiento hu
mano. Pero vivir por encima 
de nuestras posibilidades y 
mantener nuestros niveles de 
consumo está abocando al Pla
neta a un colapso sin prece
dentes. Una situación que ve
mos de lejos y en la que no nos 
reconocemos responsables, 
aunque lo seamos directamen
te. Somalia, Ruanda, Haití, 
Zaire ... son muestras de ello. 

El ser humano es responsa
ble de la suerte de todas las 
personas. Nos desarrollamos 
en relación a los demás. To
dos formamos parte de la fa
milia humana. Esta manera 

· de comprender a las personas, 
para los cristianos, está fun
damentada en nuestra vincu
lación filial con un Dios mi
sericordioso que establece re
laciones de fraternidad entre 
sus hijos. 

Nuestro compromiso y 
nuestra solidaridad, por tan

. to, no pueden ser opcionales. 
Las prácticas cotidianas, po
líticas, económicas, cultura-

les ... deben tener una carga 
ética y moral si queremos que 
sean verdaderamente huma
nas y humanizadoras. 

Además, nuestra solidari
dad no puede ser sólo puntual 
o aislada. Debemos institucio
nalizarla y universalizarla. Y 
nuestro compromiso debe ir 
dirigido a afrontar las conse
cuencias y las causas de las in
justicias. 

En este sentido, creemos 
que puede ser un primer pa
so el cumplimiento, por par
te de la Administración espa
ñola, de la recomendación de 
la ONU de 1972 -reiterada 
en la Cumbre de Río en 
1992- que pide a todos los 

·' países desarrollados el 0'7% 
del PIB para el desarrollo sos
tenible de los países pobres. 

Este primer paso debe ir 
acompañado de una política 
internacional -en todas sus 
vertientes económicas, socia
les ... - justa y solidaria, y de
be hacer realidad el destino 
universal que Dios ha dado a 
los bienes de la Tierra. 

Por este motivo, unimos 
nuestra voz a la de todos los 
colectivos que en la sociedad 
española hacen este reclamo a 
nuestro Gobierno, en especial 
a la plataforma 0'7 % PIB que 
viene dando muestras de va
lentía y solidaridad. 

Instituciones políticas; me
dios de comunicación; organi
zaciones sindicales, sociales, 
políticas; comunidades ecle
siales; movimiento ciudadano 
etc.; debemos trabajar para 
que entre nuestros compañeros, 
vecinos, ciudadanos en gene
ral, vaya creciendo una con
ciencia y una cultura verdade
ramente solidaria y fraterna. 

Las movilizaciones que se 
están convocando con esta fi
nalidad son un cauce para ir, 
además de reivindicando el 
0'7% del PIB para los países 
pobres, creando esa concien
cia. Los pequeños pero espe
ranzadores logros que va con
siguiendo la Plataforma por el 
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0'7 % son una muestra de que 
no todo está perdido y una 
confirmación de que los colec
tivos que luchamos por hacer 
un mundo, no ya mejor, sino 
al menos humanamente habi
table y más justo, no tenemos 
perdida la batalla. 

Miguel Angel PAZ VIVAS 
Comisión Permanente de la HOAC 

Comisión Diocesana de la 
HOAC de Alcalá de Henares 

¡Par qué un bar en la 
casa de la Juventud! 

El día 22 de mayo de 1993, 
este semanario publicó una 
carta de la Asociación de V e
cinos «El V al» oponiéndose a 
la construcción de un bar en 
un centro cultural público. 
Hoy ese bar es un hecho. 

Seguimos reafirmando las 
razones expuestas entonces y 
que por lo visto al Concejal de 
Sanidad le convencieron, pues 
la apertura se desestimó. 

Estos argumentos fueron: 
1 °. - En un centro cultural 

municipal no deben venderse 
bebidas alcohólicas. Este tipo 
de comercio ya existe y con 
abundancia en la ciudad, cau
sando numerosos trastornos a 
jóvenes y mayores. Es un con
trasentido que se apunten Vds 
a campañas contra el alcohol 
(que por cierto se pagan con 
el dinero de todo~ y que luego 
propaguen los bares. ¿Es que 
lo hacen para quedar bien? 

2° .- Propiciar una alterna
tiva al uso del tiempo libre de 
la juventud, es harto limitada 
en una ciudad como la nues
tra que cuenta con una única 
Casa de la Juventud para to
do Alcalá. Por tanto ese espa
cio debe dedicarse a activida
des culturales de grupos o aso
ciaciones de juveniles. 

Sr. Alcalde, acuérdese de la 
promesa hecha antes del vera
no a los vecinos de la zona cer
cana a la Casa de la Juventud. 
Sus palabras fueron: «No ha
brá más licencias de bares en 
esta zona». Hay que recordar 
que estamos hablando de los 
alrededores del Boisan, que 
tantos problemas ha causado 
y está causando a los vecinos 
por la masificación de bares. 
Por la salud y tranquilidad de 
los vecinos de esta castigada 
zona, po;r coherencia con sus 
palabras~ Sr. Alcalde, y sobre 
todo por sentido común les 
decimos: No pongan.un bar 
en un lugar tan inapropiado. 

Federación Comarcal 
de AA. VV. de Alcalá de Henares 
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A los amigos 
del CEIBA 

Hay veces que sorpren
de las vueltas que dan las 
cosas, hace unos meses (al
gunos ya), los compañeros 
del CEIBA planteaban có
mo pretendían organizar
se en pos de la integración 
en nuestra ciudad. 

Fue entonces cuando se · 
dirigieron a nosotros para 
que colaborásemos con 
ellos y diéramos juntos los 
primeros pasos. 

Desde IU y haciendo ho
nor a nuestra forma de en
tender la vida intentamos 
prestarles nuestra ayuda, 
no sólo como Movimiento 
Político y Social que so
mos, sino también porque 
nuestra forma de hacer así 
nos lo exigía. 

Sin embargo, hoy nos 
sorprendemos al enterar
nos de que los compañeros 
del CEIBA organizan unas 
jornadas tituladas «La ju
ventud española y la inmi
gración ante el siglo XXI», 
en las que lejos de buscar 
la diversidad de criterios, 
lejos de pretender la plura
lidad, toman abiertamen
te partido con nombres co
mo Arsenio Lope Huerta, 
Elena Vázquez y Francis
ca Sauquillo, todos ellos 
pertenecientes al PSOE. 

Lo sorprendente de esto 
es la falta clara de pluralis
mo más extraña si cabe por 
ser los miembros del CEI
BA miembros a su vez de 
IU. 

Amigos del CEIBA todos 
estamos, en esta ocasión, 
en el mismo bando, todos 
tenemos algo que decir so
bre inmigración, integra
ción y juventud, por ello 
creemos que ha de ser la 
pluralidad la bandera que 
utilicemos en esta lucha 
pues la solidaridad es cosa 
de todos y no sólo de unos 
pocos, además la sociedad 
alcalaína y sus jóvenes tie
nen derecho a conocer los 
problemas desde todas las 
perspectivas posibles y no 
siempre desde la misma. 

Pilar FDEZ. HERRADOR 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

R.G.D. 
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La presión fiscal como factor de desincentivación económica 

La reducción de impuestos como la forma más segura 
de aumentar los ingresos del Estado 

Es mejor cobrar s pesetas a cada una de diez personas trabajando 
que cobrar a a diez y tener otras diez en el paro 

• La presión fiscal como 
factor de desincentivación 
económica: 

Hace ya más de doscien
tos años que Adam Smith 
señalaba: «Unos impuestos 
elevados, unas veces por re
ducir el consumo de los bie
nes sujetos a los mismos y 
otras veces por estimular el 
contrabando, proporcionan 
al Gobierno menores ingre
sos que los que se podrían 
obtener mediante impuestos 
más moderados». 

En efecto, el aumento de 
los impuestos produce en un 
primer momento un aumen
to de los ingresos públicos, 
pero llegado cierto límite en 
el que la presión fiscal es 
muy fuerte -como sucede 
ahora- y deriva en una 
disminución de la recauda
ción estatal del siguiente 
modo: 

- Una excesiva exigen
cia tributaria en el IRPF, 
provoca una desincentiva
ción del contribuyente a la ho
ra de trabajar, ya que a partir 
de cierto nivel de renta, todos 
los ingresos van a parar a las 
arcas de la Hacienda Pública, 
por lo que el ciudadano acaba 
trabajando menos. 

- Se fomenta la «Economía 
sumergida» -lo que Smith de
nominaba genéricamente con
trabando-, ya que determi
nadas actividades económicas 
se hacen al margen de la Ley 
para evitar la excesiva carga 
tributaria. Está claro que siem
pre habrá personas dispuestas 
a defraudar cualquiera que sea 
el nivel impositivo, pero tam
bién es cierto que una excesi
va presión fiscal colabora a 
aumentar el fraude. 

El problema es mucho más 
importante de lo que se cree, 
toda vez que la principal gene
ración de riqueza en los Esta
dos modernos tiene lugar en la 
pequeña y mediana empresa, y 
es en esta dimensión donde 
precisamente tiene lugar la in
mersión económica, pues la 
gran industria precisa de ob
tención de capitales, y de una 
regulación jurídico-admi
nistrativa que hace imposible 

su ocultación. Es decir, se pue
de fabricar zapatos o ropa en 
una nave clandestina, pero no 
puede hacerse lo mismo con un 
automóvil o con una industria 
del acero. 

- Se fomenta también el 
desplazamiento de la activi
dad productiva privada, a la 
pública, ya que resulta más 
sencillo invertir en Deuda Pú
blica que llevar a cabo un pro
yecto empresarial, en el que 
gran parte de las ganancias 
-caso de haberlas- serán re
caudadas por la voracidad de 
Hacienda. 

- Una presión fiscal eleva
da perjudica mucho más al 
ahorro y por tanto, a la inver
sión, que al consumo, ya que 
ante un aumento de los im
puestos, los ciudadanos prefie
ren seguir manteniendo su ni
vel de vida anterior, ahorran
do menos. 

No sólo eso; en España se ha 
tratado mucho m~jor en los úl
timos años al ahorro extranje
ro materializado en inversio
nes de no residentes en deuda 
pública que al propio ahorro 
nacional, con lo que se ha aca
bado dependiendo en gran me
dida de la inversión extranje
ra, con las consecuencias fácil
mente previsibles que ello con
lleva; es decir, que en época de 
«vacas flacas» dicha inversión 
ha salido corriendo de España. 

• La reducción de la presión 
fiscal como instrumento de 
reactivación económica y de 
recaudación del Estado. 

Si en la situación actual, se 
redujeran los impuestos, se 
acrecentaría la productividad. 
Si la gente gana más trabajan
do más horas, se lograría un 
aumento de la competitividad. 
Determinadas actividades su
mergidas saldrían a la luz, da
do que una presión fiscal mo
derada hace más atractiva la 
legalidad; se crearían más ne
gocios, y se pondrían en mar
cha muchas más industrias, al 
haber mayor cantidad de dine
ro en manos de los particula
res y obtener éstos más bene
ficios. 

El fraude fiscal disminuiría, 

porque no hay nada que 
aumente más las ganas de de
fraudar que la subida de los 
impuestos. Además, unos tri
butos moderados motivan al 
contribuyente a cumplir con 
sus obligaciones fiscales y a 
evitar problemas con Hacien
da. 

Con el aumento de la pro
ductividad y la actividad eco
nómica el Estado acabaría re
caudando mucho más, y gas
tando mucho menos al dismi
nuir el desempleo, porque es 
mejor cobrar a 20 personas y 
empresas trabajando 5 pesetas, 
que hacer tributar 8 pesetas a 
10 contribuyentes, teniendo 
otros 10 en el paro. Ello se con
seguiría, sobre todo, con la ba
jada del IRPF y del Impuesto 
de Sociedades. El único pro
blema sería el posible aumen
to de la inflación, pero ello se 
puede corregir elevando los 
impuestos sobre el consumo de 
los artículos de lujo, a fin de 
desviar la mayor renta dispo
nible hacia el ahorro y la in
versión. Además, ¿puede decir 
alguien que hasta ahora se ha
ya controlado la inflación? 

• El mito de la baja presión 
fiscal española en relación a la 
mayor de otros países euro
peos. 

Se nos dice frecuentemente 
que la presión fiscal en Espa
ña es inferior a la de Dinamar
ca, Alemania, etc., pero ello es 
engañoso porque tampoco en 
España tenemos los servicios 
públicos de esos países. La 
presión fiscal es algo subjetivo, 
ya que si el Estado se queda 
con gran parte de los ingresos 
de un ciudadano, pero provee 
a cambio sus necesidades con 
eficacia y calidad, el contribu
yente aceptará la elevada car
ga fiscal. En España se han tri
plicado en los últimos años los 
impuestos directos y la Deuda 
Pública ha aumentado especta
cularmente y los servicios pú
blicos (Sanidad, Justicia, Segu
ridad ciudadana, etc.) no han 
mejorado, ni mucho menos, lo 
que cabía esperar con el 
aumento de la recaudación. 

Jorge CONDES LOPEZ 
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VASCONIA 
Cuando España fue, al fin, do

minada por los romanos, sola
mente las poderosas tribus astu
res y cántabras se revolvían li
bres, en su territorio, a tal extre
mo que los romanos tenían una 
legión permanente para prote
gerse. 

Tampoco aceptó el resto pe
ninsular la dominación romana 
y ahí están lndíbil, Mandonio, 
Viriato ... , el holocausto de Nu
mancia y el hecho jurídico de re
chazo con la quema del Fuero 
Juzgo romano en la gleba del Ar
lanzón en Burgos por los jueces 
castellanos. 

Y es que un pueblo montaraz 
no podía aceptar la plaza públi
ca convertida en plazuela teatral 
y la palabra en perorata de men
tira política. Viviendo de espal
das a cañadas y trochas donde 
dejaban sus huellas junto a las 
pezuñas de sus ganados trashu
mantes. 

Por eso acogimos bien a las in
vasiones nórdicas, sin soldades
ca, oliendo a bosque, y sus pa
sos eran camperos, abrazando 
aquí el cristianismo en toda su 
pureza. 

Después vino el rechazo uná
nime al Islam y recientemente, 
también unidos, contra el fran
cés en la Guerra de la Indepen
dencia. 

Y estamos marcados por la so
berbia, que es una valoración su
perlativa de la personalidad. 
Llevándose la palma los vascos. 

Precisamente dejando Castilla 
por el dantesco desfiladero de 
Pancorbo se encuentra la prime
ra casa vasca cerca de Briviesca; 
es un cubil de piedra cuya prin
cipal misión es sostener un am
puloso escudo heráldico, que
dando en inferior plano el de al
bergue familiar. 

En Castilla la soberbia des
ciende a altivez y por eso se dice 
que el castellano es altivo hasta 
en su humildad. 

En Cataluña se reduce todo a 
vanidad: «El Conde Berenguer 
es un felón y dixo una vanidad», 
dice el Poema del Mio Cid. 

Unos apuntes para decir que 
los vascos se unieron libremen
te a Castilla nada menos que en 
la Edad Media. 

Se les dieron muchos privile
gios y apoyos saneando Vasconia 
de los banderizos que la asola
ban; allanando sus casas-torres. 
Llevando en 145 7, Enrique IV 
de Castilla, la paz que es el sus
tento para crear riqueza. 

Y Vizcaya fue creciendo al 
amparo del Consejo Superior de 
Castilla. Se construyó el primer 
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puerto fluvial de Europa en la ría 
de Bilbao con dos millas de lon
gitud; un puerto de esta natura
leza es de un valor incalculable 
para el desarrollo del comercio y 
de la industria. Todo ello acom
pañado con el paso de Orduña, 
que es el mejor acceso que el 
Norte tiene con el resto de Espa
ña. 

Desde que el rey asturiano 
Fruela 1 se llevó a Munia, la vas
ca, en la Reconquista, los vascos 
han dado lo mejor de sus hom
bres hasta nuestros días. 

No les estorbó su dimensión 
vasca, al contrario, los ayudó en 
su afán universal. Más allá de los 
valles maternos. ¡Sin tener por 
qué olvidarlos! 

¿Qué hubiera sido Elcano sin 
la Marina Española? 

No se perdió, tampoco, el Cid 
Campeador saliendo de Vivar 
para conquistar, en castellano, 
Valencia. 

Todas las glorias vascas van 
unidas a lo más íntimo de las glo
rias españolas. He aquí algunos 
de sus hombres: Ayala, Elcano, 
Legazpi, Urdaneta, lrala, Zu
márraga, Francisco de Vitoria, 
Ercilla, Garay, Oquendo, Bias 
de Lezo, Idiaguez, Garibay, Re
calde, Elhuyar, Peñaflorida, 
Churruca, Gardoqui, lradier, 
Ignacio de Loyola, Unamuno, 
Ramiro de Maeztu, Pío Baroja, 
Zuloaga, Guridi ... 

¿Qué pensarán al leer estos 
nombres esos separatistas? 

¿Quieren ser como antes de 
que Munia, la vasca, se fuera con 
Fruela 1, pero no se paran a pen
sar que su manera de ser coinci
de y ha coincidido siempre con 
el resto de los españoles y a ve
ces en grado superlativo. Es pre
tender separarse de su propia 
sombra. 

Su civilización presente la re
cibieron del cristianismo, que vi
no a través de las calzadas roma
nas, y en ella entraron con toda 
su pureza primitiva~ 

Una nebulosa es su Historia 
hasta el siglo VIII, que tratan de 
llenar con todo género de fantas
magorías; creyéndolas los segui
dores de Sabino Arana y que por 
falta de espacio no especulo con 
todo detalle. 

Y tienen un entusiasmo pa
trio, falto de crítica, lleno de fan
tasías y que hace agua por todas 
partes. 

Sigamos fieles a esos vascos 
mencionados anteriormente y a 
los que, como ellos, así piensan 
y dejemos a los «balulaques» con 
su By su K. 

Luis AYORA 

Humoris causa 

En el nombre de la rosa 
El hermano Crescencio está agitadísimo. Hace 

unos días se le vió con el hábito remangado hasta 
las rodillas subiendo las escalinatas de tres en tres 
peldaños: jadeante y con el sofoco en el rostro irrum
piendo en el despacho del padre Prior: «SU reveren
cia, hay malas nuevas en el convento, los rumores 
corren de celda en celda y el atrio está revuelto». 
«¡Tranquilizaos hermano, y decidme presto la causa 
de vuestra desazón, que vivo sin vivir en mí!», le 
increpó airada la primera autoridad conventual, al 
verse distraída por el ímpetu del frailuco. «Pues ha
bréis de saber que hallándome yo ora et labora, co
mo bien conocéis con la devoción y entrega que me 
caracterizan, escuché algunos ruidos sospechosos 
provenientes de los pasillos, y lo que en un princi
pio me pareció fervoroso maitín, devino poco a poco 
en barullo y escándalo impropio de nuestros votos. 
Sin otro ánimo que el de reconvenir al causante de 
tal alboroto acudí hasta la celda contigua y sorprendí 
en ella a fray Pablo, que como ya sabéis es fraile 
lenguaraz y dado a la soberbia, en animada con
versación con laicos alardeando sin recato de sus 
bondades. Naturalmente allí mismo hice ver mi in
dignación por tamaña vanidad y transgresión del 
voto de silencio al que nuestras normas obligan». 
«Ciertamente corren malos tiempos, hermano Cres
cencio -se dirigió el Prior al hermano co.tilla- y 
andan nuestros frailes desconcertados por el futu
ro pues está la prefectura de cónclaves y disposi
ciones, y como allende nuestros muros hace mucho 
frío, temen, no sin razón, perder la comodidad y 
salvaguarda que éstos procuran, y hay ya quienes 
no confían en la providencia y van de acá para allá 
haciendo ver su desasosiego, mas habremos de po
ner pronto término a esa indisciplina», dicho lo 
cual, hizo traer ante su presencia a los hermanos 
cocineros, Gregorio y Manuel, que abandonando 
sus ollas acudieron solícitos al mandato. 

«Habréis de saber que han dispuesto nuestros her
manos mayores, sin duda afectados por ese mal del 
siglo que llaman democracia y por otras corrientes 

• segundovaticanas y de sedicentes teologías de la li
beración, que habranse de elegir próximamente a 
los hermanos priores por voto secreto entre los frai
les, misioneros, párrocos, monjas, novicias y no
vicios, laicos y todas las comunidades de nuestra 
orden, y bien sabéis también que en estos años de 
clausura hemos descuidado el predicamento, dados, 
como hemos estado, a la mística contemplación, y 
que si esas oraciones no han sido atendidas, habrá 
de suceder que nos alejen de esta clausura y nos vea
mos de curas obreros o en misiones o hasta despo
jados de nuestros hábitos. Preparad pues rápido 
grandes perolas con patatas, los frascos de licor, las 
almendras garrapiñadas, las frutas de la huerta y 
los dulces de Florencio que sin falsa modestia, tan
ta fama nos han dado, que son todo ello los atribu
tos de nuestra caridad, y · salgamos también con 
nuestra buena nueva a la calle, y que sea con nues
tros hábitos más viejos, haciendo ver así el voto de 
pobreza que hemos contraído». 

Y en esas tribulaciones se ven el hermano Cres
cencio, los heramnos cocineros y el Prior, que en 
un arrebato y para dar ejemplo está cultivando ca
pullos en la Antártida. En el nombre de la rosa. 
Mientras, el hermano Pablo, el hermano Urbano, 
y el resto de la congregación, tentándose los hábi
tos, de parroquia en parroquia, y buscando santo 
para vestir. ~ 

Pedro Enrique GOMEZ 

t2 de noviembre de t9M 



Las confidencias de Don Miguel 

De calumnias, de injurias y de irascibilidades 
Cuando estamos en la construcción de una difícil democracia, democracia que el pueblo es
pañol viene esperando y deseando hace dos siglos, quienes deben acaudillaJ' tal pretensión 
deben tener profundas convicciones democráticas. Y como tales deben actuar. Cuando así 
no se actúa, cuando desde un principio la básica pretensión es hacer las cosas con la finali
dad primordial de mantenerse en el poder, no pueden luego quejarse al ser -de una vez
puestas al descubierto sus verdaderas aspiraciones. Y menos aún elevar jeremiacamente sus 
llantos al cielo pretendiendo que se ataca no a sus personas sino a las siempre respetables 
instituciones, intentando encarnar en sujetos unicamente temporeros servidores del Estado 
lo que es nada más y nada menos que el intocable tuétano del mismo. 

Es claro que el político 
debe rodearse de adictos 
absolutos para llevar a ca.,. 
bo su función política. Pe
ro es menos claro que en 
nombre de la lealtad y del 
aseguramiento, sitúen en 
las administraciones, en las 
instituciones y en todo lu
gar no a los más capacita
dos sino a familiares, clien
tes y amiguetes. Claro que 
en el pecado llevan la peni
tencia, porque a resolver 
los problemas no van a 
ayudar los aficionados sino 
sólo los profesionales. Y de 
esos hay poco en las admi
nistraciones, en las institu
ciones y en todo tipo de or
ganismos copados a golpe 
de mando o a golpe de de
creto. Y si bien es cierto 
que se ha conseguido que el 
legislativo no pueda ejercer 
sus funciones constitucio
nales -recuérdese el feroz 
rodillo- o que el Poder Ju
dicial no sea excesivamen
te independiente -recuér
dese el reciente problema 
para la cobertura de vacan
tes- y se han conseguido 
tantas y tantas cosas nega
tivas para construir una de
mocracia no formal, que ya 
la tenemos, sino real, a la 
que aspiramos, también es 
cierto que siempre queda 

algo por atar, que nunca va 
a estar todo atado y bien 
atado. 

Y de igual modo que los 
padres de la patria ya van 
estando hartos de ser sólo 
un número -recuérdese el 
voto a J esulín de Ubrique 
o el voto en blanco cuando 
los presuntos controladores 
de la acción del gobierno se 
han limitado a ratificar los 
acuerdos de los partidos en 
las vacantes del Consejo 
General-, de igual modo 
la sumisa prensa y medios 
diversos de comunicación, 
domeñados y dirigidos di
recta o indirectamente, a 
veces desde posturas inde
pendientes o claramente 
contrarias producen dis
gustos y asestan zarpazos 
que no pueden ser resueltos 
como en pasados tiempos 
con el cierre del incómodo 
periódico y la posterior vo
ladura de sus instalaciones, 
inquisitorialmente purifi
cadas tras sus desmanes crí
ticos o denunciadores de 
inmundicias. Y por una 
vez más recordemos que la 
culpa no la tiene el mensa
jero sino el causante de la 
acción corrupta denuncia
da. Parece obvio, pero hoy 
hasta las obviedades se 
discuten. 

Es de tan claro perfecta
mente nítido, que si la no
ticia de alguna corrupción 
fuera incierta, dudosa o 
más aún falsa, la única ac
tuación del o de los falsa
mente acusados sería irse al 
Juzgado de Guardia -no 
decir ni amenazar con ha
cerlo, sino ejecutarlo- y 
reclamar lo procedente en 
la legítima defensa del ho
nor y la imagen del acusa
do de corrupción. 

Lo que no se puede -o 
mejor no se debe- hacer es 
saltar a la televisión protec
tora denunciando que des
de la canallesca prensa del 
odiado Pedro J. se lanzan 
calumnias, mentiras y difa
maciones, con plena cobar
día moral y absoluta inten
cionalidad. Que algo así, 
más o menos, es lo que se 
dijo desde Casablanca. Y 
yo lo que creo es que no se 
tiene la información sufi
ciente para que desde el 
ejecutivo se pueda acabar 
de una vez con el incómo
do Pedro J. que desde que 
le echaron del Diario 16 no 
deja de dar la tabarra. 

Posiblemente no sepan 
ni el Jefe ni sus asesores 
que para la defensa del ho
nor de cualquier ciudada
no español existe un espe-

cial proce
dimiento al 
que se pue
de acoger 
quien sea 
objeto en 
falsa e in
tencionada 
acusación 
de haber cometido un deli
to público o quien sea víc
tima de una acusación en 
deshonra o descrédito del 
mismo. Y las penas son 
graves, más aún si se hacen 
con publicidad, con inde
pendencia de las indemni
zaciones a percibir tras la 
canallesca actuación del di
famador, calumniador o 
mentiroso. De tal modo es
tamos penalmente protegi
dos tales sujetos. Que en la 
cárcel o desterrados es don
de deben estar. La ley lo 
dice. 

Y no hay otro camino. 
Que por otra parte la ley 
también dice que nadie po
drá actuar contra los difa
madores, ni el Juez siquie
ra, sino tras oportuna que
rella interpuesta por la per
sona agraviada. Y aquí na
da nos dice la Ley de que 
el presunto agraviado en su 
honor, calumniado o inju
riado, sea persona física o
jurídica, particular o polí
tico, hermano o cuñado de 
cargo público ni similares 
minucias. 

¿Cuándo aprenderán 
nuestros democráticos polí
ticos que cuando sean acu
sados de corruptos sin ser
lo, lo único que cabe es ir
se inmediatamente al Juz
gado de Guardia? Todo lo 
demás, sobra. Gestos y 
pamemas:· · 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

Jlestaalilnte-Caleteria 
NUEVO 

OLIVER 'S TALLERES 
CI. GALLEGOS, 15-TI&.: 8896243-8898114-ALC.ALADEBEN.ARES 

IUEVA DECOIACIOI El IUESIROS SALOIES 
El restaurante NUEVO OLIVElrS con su calidad 

y estilo personal de siempre les ofrece: 
Salones para bodas, comuniones, bautizos y comidas de empresa 
Y de lunes a viernes sus menús caseros: 
- Tres primeros y tres segundos (a elegir). 
- Pan, bebida, postre o café. Precio: t.000 ptas. 
Sábados y Domingos su menú especial: 
- Tres primeros y tres segundos (a elegir). 
- Pan, bebida, postre o café. Precio: 2.500 ptas. llEPJ\RACIONE_! 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

horno de secado 

REPAUCIOI GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

Meriendas. TaMS variadas, 8amb111'g1lesas, 
Nuestra especialidad: Tortitas con nata y café Irlandés. 

--~AS c/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
~ - Telf. y Fax: 888 13 81 
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V aya juerga. Me refiero a 
la que han armado esos di
putados de todo el arco par
lamentario que en la elección 
de vocales para el Consejo de 
Radio Televisión Española 
tacharon con el lápiz cabrea
do ciertos nombres -ya 
pactados e impresos por las 
cúpulas de sus respectivos 
partidos- para escribir en
cima otros más de su gusto 
como los de Norma Duval y 
Jesulin de Ubrique. 

Y aunque les han puesto 
a caldo, de vuelta y media, 
por aquello de que cobran 
por hacer bien su trabajo de 
voto obediente, una vez más 
-no podía ser menos
vengo a esta página para 
apartarme del camino reco
mendado por los escandali
zados. 

Y es que yo me coloco sin 
dudarlo de parte de estos di
putados díscolos y zumbones 
que abrieron el puño con el 
que venían sujetando hasta 
ahora la rosa, la gaviota azul 
o esas letras tan retorcidas de 
los convergentes catalanes. 
Necesitaban la .mano libre 
para hacer a sus jefes de fi
las el famoso gesto del dedo 
corazón bien tieso. 

Amando de Miguel fue 
uno de los nombres más bo
rrados por los rebeldes dipu
tados socialistas, por ejem
plo. El sociólogo ha hurga
do en el alma de los españo
les de la última década y co
mo ha salido lo que ha sali
do se ha convertido en el 
mensajero de las malas 
noticas. 

Pero, en fin, volviendo al 
asunto de los rayajos, las ta
chaduras y la modificación 
manual de listas impresas 
tengo que decir que admiro 
mucho a esos cincuenta di
putados -surtidos como los 
bizcochos- que tacharon al
gunos candidatos a la vigi-

A contraviento * 

Listas para electores tontos 
landa de TVE y escribieron 
de su puño y letra los de una 
vedette maciza de revista o 
un torero de moda que pro
duce retortijones de barriga 
a los puristas de la Fiesta. 
Aplaudo a rabiar el coraje 
moral de estos hombres y, 
sobre todo, la gran lección 
que nos han impartido qui
zá sin saberlo a todos noso
tros, votemos lo que vote
mos. 

Estos representantes del 
pueblo están ahí sentados, 
naturalmente, gracias a que 
figuraban en unas listas sin 
tachaduras, urdidas en la 
mente de Felipe González, 
Aznar, Rato, Pujol, Roca, 
Anguita y Alonso Puerta, 
Compañía Limitada. Cuatro 
gatos, como quien dice. Pue
de que eso les haga sentirse 
incómodos, con mala con
ciencia, y han querido trans
mitirnos el instinto básico de 
la democracia: hay que ele
gir nombres concretos en los 
que tengamos fe y no esas lis
tas intocables llenas de su
bordinados en los que única
mente tienen fe, esperanza y 
caridad sus respectivos jefes. 

De manera.que cuando se 
nos ofrezca a los electores 
una papeleta con nombres 
que no conocemos -o, que 
conocemos demasiado bien, 
lo que es muchísimo peor
lo que hay que hacer es, qué 
diría yo, agarrar una pluma 
estilográfica, un bolígrafo o 
un rotulador negro de trazo 
bien grueso y tacharlos bien 
tachados para que desapa
rezcan de ese papel al que ja
más deberían haber llegado. 

Las listas del otro día 
-cerradas también para los 
padres de la patria- no me-

recían su respeto. Y es que 
las listas cerradas son listas 
cerriles, nombres conchaba
dos en la rebotica por cuatro 
mandamases para que los su
puestos tontos digan sí, 
amén, lo que usted mande, 
don Líder. 

Nos están invitando a que 
los imitemos. Seguro. Por 
ejemplo, hay que estar muy 
arrepentidos de que cuando 
nos propusieron aquella lis
ta atada y bien atada en la 
que figuraba como número 
dos Miguel Boyer, y la me
timos en la urna con gesto de 
autómatas, no emborronáse
mos inmediatamente tal 
nombre para escribir en su 
lugar Rockefeller o Don 
Corleone. Lo hicieron fatal 
aquellos que votaron una lis
ta en la que aparecía Alfon
so Guerra y no le tacharon 
para poner en su lugar a Ro
berto Alcázar v Pedrín o 
Las Hermanas Gilda. Y 
cuando ofrecieron tantas y 
tantas listas -tejidas en la 
oscuridad de la trastienda
en las que figuraban Santia
go Carrillo, Juan Hormae
chea, Jordi Pujol, Luis Yá
ñez, Manuel Chaves y Jon 
Idígoras, no me explico có
mo no cayó el personal en la 
cuenta de que tenía que ha
ber cubierto totalmente sus 
nombres de tinta china pa
ra escribir encima, debajo o 
al lado, los de La Chelito 
-ya saben, la de la pulga-, 
Paco de Lucía, Manolita 
Chen, Antoñete, Michel y 
Butragueño. Con el orden a 
gusto de cada cual. 

Aunque en este momento 
se me vienen a la memoria 
algunos de los que hubieran 
salido perdiendo mucho con 

este cambio, en lugar de vo
tar a José Borrell habría que 
haber votado a Pascual 
Duarte; en vez de a Robles 
Piquer, a Chicho lbáñez Se
rrador. Reescritos con la me
jor caligrafía posible. 

Ahora veo cuál fue nues
tra gran metedura de pa
ta/voto: la de meter en la ur
na nombres como Jerónimo 
Saavedra y Enrique Curiel, 
en lugar de Paquito Clavel y 
Bellido Dolfos, bien rotula
dos a plumilla. 

Cuando tuvimos entre las 
manos papel, tinta, y la 
oportunidad de reescribir la 
historia cada cuatro años, 
debimos sustituir esos tres 
nombres de líderes que están 
en la mente de todos por Da
niel el profeta, Charles Cha
plin y Chiquito de la Calza
da. Ahora -no sé si ya será 
un poco tarde- estamos pa
gando nuestra timidez de 
ciudadanos apocados, con 
demasiado respeto -o mie
do en el cuerpo- cuando 
entonces. Pensándolo bien, 
escribir nuestra voluntad en
cima de esa otra tan compla
ciente que ellos nos suponen, 
no habría sido tan difícil. Si 
acaso, para los analfabetos. 

Los cincuenta represen
tantes de la voluntad popu
lar -tan variados ellos-, 
haciendo correcciones sobre 
la marcha, nos han recorda
do qué es lo que debemos ha
cer nosotros en cuanto nos 
den la primera oportunidad. 

Por ejemplo, lo más lite
rario -que no lo mejor ne
cesariamente- sería que los 
tachados fueran ellos mis
mos. El que a hierro mata, 
a hierro muere y cosas peo
res se han visto. Nos han 
abierto los ojos, de acuerdo: 
pero los tenemos llenos de 
ojeras y las ojeras nunca fue
ron agradecidas. 

Sergio COELLO 

( Clo) HM 4 lt3 [.] ~ I{· h'i (11 W · W • lif"J .]il U tM U¡:¡ 1;1 ¡H • Iil e 
DIPESA GESTION, S.A. distribuye GASOLEO PARA CALEFACCION en 

Alcalá de Henares y su área de influencia. 
- Directamente desde sus depósitos, conectados con REPSOL. 
- Cuarenta y siete camiones cisterna con contador homologado. 
- Servicio en 24 horas y urgencias, sin recargo. 
- Los máximos DESCUENTOS sobre precios del B.O.E. para pedidos superiores a 3.500 litros. 
- Pagos por domiciliación bancaria a 20-30 días de recibir el combustible. 

El costo del gasóleo supone un ochenta por ciento _del Presupuesto de una Comunidad de Propietarios. 
Nada pierde con llamar a los telefonos 88'1 '12 'l'I y 88'1 '12 3'1 

Si tie~e q-...i.e iie~a.r, il.a.i:.~e 
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Así como cuando éramos 
pequeños nuestros padres nos 
asustaban con la llegada de un 
fantasmal y siempre temido 
Coco, ahora que ya somos 
adultos vienen nuestros con
cejales (y en especial el teso
nero Crescencio Vicente) y 
nos amenazan periódi~amente 
con la llegada a Alcalá del vo
raz Canal de Isabel 11 disfra
zado, eso sí, de pacífica y be
nefactora ovejita dispuesta a 
solucionar generosamente to
dos nuestros futuros proble
mas de abastecimiento de 
agua... Lo malo es que, al 
igual que ocurriera con el 
otrora terrorífico Coco, uno se 
ha vuelto más bien escéptico 
y tiende a no creerse los cuen
tos con los que tan paternal
mente nos deleita nuestro con
cejal por más que el mismo, 
con su indiscutida buena vo
luntad, intente abrumarnos 
con unos argumentos y con 
unas cifras que, por mucho 
que se empeñe, no resisten el 
más mínimo análisis objetivo. 

Dice nuestro concejal, y és
te es precisamente el titular 
del artículo, que la Mancomu
nidad de Agµas del Sorbe (a 
partir de ahora MAS, por feo 
que suene, para abreviar) no 
puede garantizar el suminis
tro futuro de agua en Alcalá; 
a mí me gustaría retocar lige
ramente tan rotunda afirma
ción dejándola en otra que es 
mucho más acorde con la rea
lidad: Están haciendo todo lo 
posible, e incluso lo imposi
ble, por impedir que la MAS 
pueda garantizar el suminis
tro de agua a Alcalá ... V amos, 
que es exactamente igual que 
s1 se pegara una paliza de 
muerte a alguien para justifi
car la necesidad posterior de 
su ingreso en un hospital. Co
mo acertadamente opinaba el 
editorialista de este semana
rio en el número anferior, el 
río Sorbe lleva agua de sobra, 
aun con toda la posible irre
gularidad de su caudal, como 
para abastecer durante mu
chos años a Alcalá, Guadala
jara y el resto de las poblacio
nes mancomunadas ... Y si el 
agua del Sorbe se acabara 
realmente, no mucho más allá 
está el pantano de Alcorlo, so
bre el río Bornova, el cual es 
utilizado actualmente tan só
lo para riegos y para regular 
el caudal del Henares. 

No, lo que falta no es el 
agua, sino la voluntad políti
ca de dejar que Alcalá se bus
que la vida fuera de los vam
pirescos dominios de la mal
hadada comunidad autónoma 
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crónicas ciudadanas 
¡Qué viene el coco! (digo el Canal) 
madrileña ... Porque, claro es
tá, y esto lo he repetido ya en 
más de una ocasión, conforme 
al esperpéntico criterio cen
tralista que reina sin desma
yo en la citada cosa autonómi
ca, ni se concibe ni se consien
te que una población de la im
portancia de Alcalá se escape 
de sus garras aunque sea tan 
sólo en algo tan trivial , tan 
evidente y tan resuelto como 
es el tema del suministro del 
agua. Está claro, insisto, que 
el problema no estriba eri la 
falta de agua, sino en el mal 
disimulado deseo de que el 
Canal de Isabel 11 (el Canal de 
aquí en adelante, por idénti
cas razones) absorba a la úni
ca población importante de la 
provincia que se escapa a su 
control, y todo ello porque sí, 
como en la mili. 

Y si no, díganme ustedes 
qué lógica tiene que el Canal 
construya su anunciada pre
sa en el Sorbe (cargándose, 
por cierto, unos parajes de 
gran interés paisajístico y eco
lógico) para coger el agua que 
luego, tras dar un largo rodeo 
pasando por Madrid y puede 
que hasta por Navalcarnero, 
acabaría mandándonos a Al
calá debido a que la MAS es 
incapaz de suministrarnos to
do el agua (procedente curio
samente del mismo Sorbe) que 
necesitamos... A cualquier 
persona con dos dedos, y aun 
con menos, de frente, se le 
ocurre que el mejor camino 
entre dos puntos es normal
mente el más corto; a cual
quiera excepto a los políticos, 
claro está, a los que todo les 
importa un comino excepto 
sus propios intereses, inclu
yendo al parecer que la mis
ma agua, exactamente la mis
ma, dé un rodeo a todl,ls luces 
innecesario, el cual obvia
mente dificultará y encarece
rá su traslado, para llegar 
exactamente al mismo sitio. 
El retruécano es tan absurdo 
que movería a risa de no ser 
tan capaces de hacerlo aqué
llos que presuntamente nos 
gobiernan. Así pues, si no hay 
una ampliación de la conce
sión de caudal a la MAS, no 
será precisamente por falta de 
agua, la misma agua que sí 
existe para el Canal, sino por
que a los de arriba no les ha
brá salido de las narices darla. 

· ¿Sabián ustedes que, des
pués de múltiples gestiones, 
la MAS consiguió finalmente 

la financiación de tres mil mi
llones de pesetas que necesi
taba para ampliar su infraes
tructura? ¿Sabían que el dine
ro fue concedido por el Minis
terio de Obras Públicas ya 
que las dos comunidades autó
nomas afectadas (la de Ma
drid y la de Castilla la Man
cha) se negaron rotundamente 
a poner un solo duro en algo 
que, por estar a caballo entre 
ambas, se escapaba por com
pleto a su control? Claro está 
que así luego podrán venir di
ciendo que, como la MAS ca
rece tanto de infraestructura 
como de solvencia económica 
para desarrollarla, nada me
jor que desmantelarla que
dándose cada una de ellas con 
su correspondiente tajada del 
cadáver, aunque para ello ha
ya que jorobar a las dos ciu
dades y al puñado de pueblos 
a los que abastece y aunque 
para ello haya también que 
cargarse buena parte de la in
fraestructura que, por si estos 
señores no lo sabían, resulta 
que es común (y por lo tanto 
indivisible) para toda la red. 

Pero no quedan aquí las co
sas. A raíz de su lapidaria de
claración de que la MAS no 
garantiza el suministro futu
ro de agua a Alcalá, el inefa
ble Crescencio Vicente se nos 
descuelga diciendo que la so
lución a todos nuestros males 
pasa inevitablemente (¡tam
bién es casualidad!) por el in
greso de Alcalá en el Canal. Y 
a mí, que recuerdo que el ve
rano del año pasado, sin ir 
más lejos, en la zona suminis
trada por el Canal hubo res
tricciones de agua, necesidad 
de perforar pozos, suministro 
de emergencia de agua proce
dente qe pantanos, como el de 
San Juan, de más que dudosa 
calidad, todo ello mientras en 
Alcalá capeábamos la pertinaz 
sequía sin ningún tipo de pro
blemas, a mí, qué quieren que 
les diga, me entra la risa floja 
al oír tales despropósitos. 

¿Cómo puede garantizar
nos el suministro de agua un 
Canal que, se mire como se 
mire, está mucho peor que no
sotros? Porque, aun contando 
con ese agua del Sorbe que, 
conforme a las teorías de Cres
cencio Vicente, tendría prime
ro que quitarnos para luego 
volvérnosla a dar, el Canal 
anda inf"mitamente peor que 
la MAS en lo que a capacidad 
de recursos actuales e, incluso, 

futuros se refiere. ¿De dónde 
va a sacar el Canal ese maná 
líquido que tan desinteresada
mente nos promete cuando 
basta con que un verano sea 
un poco más seco de lo normal 
para que se vea con la soga al 
cuello? Si alguien, incluido el 
propio Crescencio Vicente, lo 
sabe, me gustaría que me lo 
dijera ya que a mí, qué quie
ren que les diga, no me cua
dran las cuentas y eso que soy 
de Ciencias. 

Y en cuanto a la supuesta 
generosidad del Canal habría 
también bastante de qué ha
blar, ya que ese presuntamen
te generoso trasvase de agua 
que el Canal hizo desde el 
pantano del Vado hasta el del 
Pozo de los Ramos, en el Sor
be, durante la época en la que 
Alcalá sufrió una gran carestía 
de agua no por falta de la mis
ma, sino de la infraestructura 
necesaria para traerla, fue en 
realidad una simple devolu
ción durante el verano de par
te del caudal del Sorbe que en 
el Canal se había llevado el in
vierno anterior por la misma 
conducción, pero justo en sen
tido contrario, desde el Pozo 
de los Ramos hasta el Vado ... 
Y, según dicen los periódicos 
de la época, y éstos pueden ser 
fácilmente consultados por 
Crescencio Vicente si así lo 
desea, el Canal primero se ne
gó rotundamente a ello para 
luego acabar accediendo a re
gañadientes al tiempo que pre
tendía cobrar el agua que tan 
sólo unos pocos meses antes se 
había llevado completamente 
gratis. Confieso que desconoz
co si f"malmente hubo que pa
garle el agua al generoso Canal 
de Isabel 11, pero su rapacidad 
quedó ya entonces tan contas
tada que, por mucho que se 
empeñe ahora Crescencio Vi
cente en sacar la cara por ellos, 
va a ser bastante difícil cam
biar de opinión al respecto. 

¿Qué más quieren que les 
diga? Resulta asimismo bas
tante más que sospechoso el 
hecho de que, para suminis
trar agua a los pueblos situa
dos en la meseta del Gurugú, 
tenga el Canal la imperiosa 
necesidad de construir un de
pósito en el término munici
pal de nuestra ciudad ... Que 
casualmente está aguas abajo 
de esa zona, como puede com
probar cualquiera que vaya 
de Alcalá a Villalbilla, Los 
Santos, Santorcaz o Anchuelo. 
Y, como mientras no se de
muestre lo contrario, el agua 
va de arriba a abajo y no al 
contrario, no se entiende por 
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qué el Canal no aprovecha las 
pendientes naturales del terre
no para dejar que el agua flu
ya por su propia inercia antes · 
de tener que hacer casualmen
te un depósito en Alcalá (se ve 
que no había otro sitio) desde 
el cual el agua tendría que sal
var forzosamente un desnivel 
de unos cien metros cuesta arri
ba (tomo los datos de un ma
pa topográfico) antes de llegar 
a sus teóricos destinos. Si no 
nos la quieren meter doblada 
para más adelante aprovechar 
que el Pisuerga pasa por Va
lladolid o, lo que es lo mismo, 
que el Canal cruza por Alca
lá, que venga Dios y lo vea. 

En resumen: Ignoro por 
completo quién o quiénes 
pueden estar tan interesados, 
y por qué, en que Alcalá aca
be contra toda lógica engulli
da en las fauces del al mismo 
tiempo famélico y voraz orga
nismo madrileño; pero lo que 
a estas alturas resulta ya más 
que patente es que nuestros 
actuales gobernantes, aquéllos 
que teóricamente tendrían 
que defender nuestros intere
ses, no sólo no lo hacen sino 
que además están claramente 
a favor de una maniobra que 
no sé a quién podrá beneficiar 
ya que dudo que pueda resul
tar positiva incluso para el 
propio Canal, pero que sin 
duda acabaría siendo catas
trófica para Alcalá aunque só
lo fuera por la pérdida total y · 
absoluta de control sobre al
go tan fundamental como es el 
suministro de agua potable. 

Y, puesto que quienes nos 
tendrían que defender no lo 
hacen, hora es ya de tocar a 
rebato llamando a la concien
cia ciudadana para que sea
mos los propios alcalaínos, sin 
intermediarios mediatizados 
de ninguna clase, quienes de
fendamos lo que es nuestro y 
que en modo alguno podemos 
dejarnos arrebatar. Si nues
tros presuntos gobernantes no 
pueden, o no quieren, defen
der nuestro agua y nuestra ca
da vez más menoscabada y 
más amenazada autonomía 
municipal, tendremos que ha
cerlo nosotros mismos antes 
deque no tenga remedio. Yo, 
lo proclamo públicamente, es
toy plenamente dispuesto a 
ello. Quienes quieran sumar
se a la iniciativa en el conven
cimiento de que será lo mejor 
para Alcalá, están invitados a 

• hacerlo. Hoy puede que este
mos a tiempo de conjurar la 
amenaza; mañana, quizá sea 
ya demasiado tarde. 

José Carlos CANALDA 
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Inventario de chapuzas 

Paseando por Alcalá... Si se puede 
Lo hemos dicho tantas veces 

que ya hemos perdido la cuen
ta: Es imposible caminar unos 
centenares de metros por cual
quier parte de Alcalá sin tro
pezarnos con algo ... Tropezar
nos en el sentido más literal de 
la palabra, por supuesto. Y, 
aunque el alcalaíno medio es
tá tan acostumbrado a estos de
saguisados que ya los ve como 
algo normal, lo cierto es que 
habría que insistir mucho más 
de lo que se insiste intentando 
que tales chapuzas puedan ser 
erradicadas. 

Pero vayamos con los ejem-

plos. El primero de ellos es el 
de la plaza de Luis de Anteza
na la cual, como se puede apre
ciar en las fotos, está converti
da en un aparcamie'nto de he
cho y no de forma disimulada, 
puesto que no sólo los coches, 
sino hasta los camiones y las 
furgonetas aparcan -es un 
decir- en batería en el interior 
de la plaza con total impuni
dad. De paso el embaldosado de 
la plaza está completamente 
destrozado, con toda probabi
lidad a consecuencia de tan im
propio uso. 

Pasemos ahora al paseo de la 

• Artícalos de cuero 
y sillas de montar. 

• Botos camperos. Zahones . 
• Ropa para vestir y complem~ntos. 

Alameda en su acera correspon
diente al tramo de las casas ba
jas, es decir, entre las calles Gi
ner de los Ríos y Azucena. En 
este lugar la acera está trufada 
de todo tipo de postes, palos y 
tensores varios los cuales, ade
más de no ser precisamente es
téticos, suponen un auténtico y 
reiterado estorbo. Sorprende 
que, habiéndose reparado esta 
acera hace como quien dice 
cuatro días, no se aprovechara 
entonces para hacer desapare
cer esta soberana chapuza; pe
ro los hechos son como son y no 
como hubiera debido ser. 

TIENDA HIPICA 
• Breeches, Buskies, Chalecos encerados. 

PASSAGE • Artícalos de regalo. 

Centro Comercial EL VAL, local 107 - Teléf.: 882 54 09 - ALCALA DE HENARES 

t2 de noviembre de t9M 



-~-- - -~-- --------- ~-- ---

PUERTA ( de ftladrid 
) Tls.: B 2& SJ masn 

FAX:aJUOI 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá .••.••.....••..•.•.......... 
Casa de Socorro ...................... ; .....•... 
Cruz Roja •.........•.•••.•..•.•................... · 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .•••..••..•.••.••...••......... 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil •..••.......•..•................... 
Guardia Civil Servicio centralizado ......•. 
Bomberos ••.•••....•.•............................ 
Bomberos Servicio centralizado .•.•.•...•... 
Protección Civil ..•.•..•....•..••...•...•....... 
Ayuntamiento ........................••.•....••• 
Taxis . ............................................. . 
RA.DIO-T.AXIS ..••.•......•..................... 
RENFE ......................•.......•....•......•. 
Autobuses urbanos ..................•......... 
Continental Auto •.•............................ 
Cementerio ...........•..•.••.....•.•...•.•..•.•. 
Correos y Telégrafos .......................•• 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI •. ...••..•..........•. 
Casa de la Juventud ..............•.•..•..•... 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio .•...................... 
Parque Municipal de Servicios ..•..••••• 
Servicio. Recogida Muebles ...............• 
Servicio Información Ciudadana .•...... 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
A.soc. Lucha contra el Cáncer ....•••..•.. 
Fundación Colegio del Rey ..•..•.••.....•. 
OMIC ............................ . ................ . 
INFORMA.CU A.LCALA. .................... . 
Oficina de Turismo •.......................... 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ....•. 
OA.DE (Organismo .Autónomo 

De.sarrollo y Empleo) ..............• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas .•....•.••.•••.. 
Teatro Salón Cervantes •....••.........•..•• • 
Archivo Municipal •.•.••......•••....•..••.•... 
Centro de Documentación ....•.....•..•.•.•. 
Casa de la Entrevista ..........•..•...•.•.•.•. 
ALUMBRA.DO PUBLICO (AVERIA.S) .•. 
Sellos, Monedas, etc. Nieves .....••.....•. 
UNIVERSIDAD DE .ALC.AL.A (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONIC.A (Telyco) ................ . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 0196 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
88142 31 
885 40 00 
882 38 75 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. <9'U 2& 2& 02 • 2& 27 !8 • CJ. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZUQueca de Henares (GUADALAJARA> 
km ... etra. MADRID-BARCELOllA 
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Los mil días Por José GARCIA SALDANA 

Valentín González el Campesino (y IV) 
Continuando con aquella sesión municipal extraordinaria, celebrada el día 24 de marzo de 1938, 

vemos que cuando terminó la intervención del hábil consejero (concejal) representante del PC hu
bo de oír la respuesta del Alcalde. Este, desde su escaño de consejero, contestó desmintiendo ro
tundamente que se estuviera haciendo campaña contra El Campesino, ni que se hable mal de él, 
por lo menos en su presencia y, dentro de la Casa, no ha oído jamás nada contra dicho Jefe (sic)¡ 
desmintiendo, también, la frase de mamarracho, atribnida a un agente de la policía municipal, 
refiriténdose al hermano de El Campesino¡ y por lo que atañe al incidente, confirma todo cu,anto 
se dice en el escrito, donde claramente se demuestra que fue <<atropellado e insultado» en su despa
cho oficial y en funciones de Alcalde, por lo cual dio cuenta a su jefe inmediato, el Gobernador Civil. 

Manifiesta seguidamente 
que su historia sindical y polí
tica (curioso distingo) es bien 
conocida entre los obreros de la 
localidad. Niega que se trate de 
ninguna cuestión personal y 
afirma que no tiene animosidad 
contra él, al que guarda toda 
clase de consideraciones. Y pide, 
por último, que todo el Ayun
tamiento se manifieste clara
mente y diga si él puede conti
nuar con su confianza, pues si 
ésta le falta no estará ni un mo
mento más en el cargo para el 
que fue nombrado por todos. 

El consejero tipógrafo dice 
que es la segunda vez que ocu
rre un hecho de esta naturale
za (otra vez es nuestro el subra
yado) y, de no ponerse pronto 
remedio, no sabe dónde podrá 
llegarse. Que es indispensable 
conservar y robustecer la mo
ral del Consejo Municipal y el 
principio de Autoridad. Que al 
faltar al Alcalde-Presidente se 
ha ofendido a todo el Ayunta
miento. Por consiguiente, es és
te y no una minoría el que de
be D..Q. sólo ratificar su confian
za a !~Presidencia, sino (tam
bién) pedir que se haga Justi
cia, llevando el asunto donde 
sea _necesario. Si el compañero 
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del PC, continúa, puede de
mostrar que se ha ofendido a El 
Campesino, que se esclarezcan 
los hechos con una entrevista 
con el mismo; pero mientras es
to no se demuestre, queda en 
pie la cuestión planteada por el 
Alcalde, cuya gravedad es evi
dente y no puede ser negada. 
Ante estas palabras, tan sensa
tas como justas, el Presidente 
accidental, por estar actuando 
desde su escaño el Alcalde, pi
de que se suspenda la sesión un 
momento para cambiar impre
siones, aunque en realidad lo 
que debe hacerse es dimitir el 
Ayuntamiento en pleno; y aña
de que el debate se está alejan
do de su verdadero objeto y co
moquiera que el asunto está 
perfectamente discutido, esti
ma que es el momento de adop
tar los acuerdos pertinentes. 

Seguidamente son las mino
rías quienes ratifican su abso
luta confianza al compañero Al
calde, haciendo constar el re
presentante comunista que ellos 
dan su confianza, pero sólo de 
manera oficial (volvemos a su
brayar), pero no si se trata de 
una cuestión puramente perso
nal (ídem). También se decide 
enviar al Gobernador Civil el 

escrito relación de los hechos, 
que ha sido leído al principio, 
para que sea dicha autoridad 
quien dé al caso la tramitación 
correspondiente. 

Quienes vivimos en Alcalá 
durante aquellos mil días, y no 
somos pocos los que quedamos, 
los más con memoria infantil, 
o sea de cinta cinematográfica 
virginal, podemos aseverar que 
aquella Corporación -reitera
mos- fue valerosa, pues supo 
dominar un miedo que sólo se 
trasluce en estos renglones. Va
lentín González, alias el Cam
pesino, entró en el despacho del 
Alcalde, que entonces estaba en 
la habitación de la esquina nor
te, en la planta baja, rodeado 
de sus escoltas superarmados, 
allí había unas cuantas mujeres 
cuya presencia -es intuición 
psicológica- endurecería a tan 
«valeroso combatiente». Y aca
so el antifascismo de ellas salie
ra bastante aguado. Y el her
mano «mamarracho» -segui
mos intuyendo- acaso se sin
tiera más hombre. 

Ahí queda la noticia del es
crito que el Alcalde envió al Go
bernador Civil. Cuando nues
tro buen amigo don AHonso 
Quintano Ripollés, allá por 

Así era la sala consistorial de 
nuestro Ayuntamiento en 24 de 
marzo de 1938, en la cual se de
sarrolló el debate narrado aquí. 
Por supuesto, la imagen del Sa
grado Corazón que vemos a la 
derecha fue instalada después 
del fin de la guerra. Al fondo, 
a la izquierda, se adivina una 
puerta que daba acceso a una 
salita utilizada para cambiar 
impresiones, como aquí se di
ce, sin que éstas figuraran en 
el acta. Se la conoción como 
«sala de cabildeo&>>. 

1971, más o menos, estaba en 
los trabajos para la redacción 
definitiva de su obra «Alcalá de 
Henares y su tierra, señorío 
prelaticio», premiada en el 
Concurso del Día de la Provin
cia de 1956 (Sí de 1956, porque 
ahora nos referimos a la segun
da edición hecha en 1973), nos 
comunicó amablemente que ha
bía encontrado en el Gobierno 
Civil de Madrid varios legajos 
que estaban bajo el epígrafe 
«Alcalá. Guerra de liberación». 
Suponemos que el contenido de 
esos legajos puede haberse dis
persado, pero no desaparecido. 
De haber ocurrido esto último 
constituiría un crimen de lesa 
Cultura. Sépanlo nuestros acti
vos pisatalones, busquen ese es
crito y otros no menos intere
santes y, por lo que más quie
ran, no se pongan ninguna me
dalla. Eso sí contribuyan con su 
esfuerzo y su preparación a es
clarecer un capítulo importan
te de lo que fue la retaguardia 
republicana. Ojalá conociéra
mos hoy la postura que adoptó 
el Gobernador y el nombre y 
demás circunstancias de éste. 

Ojalá alguien pueda publicar 
o comunicarnos cómo fue el 
«hermanísimo» de el Campesi
no y cómo terminó sus días, 
pues el superprotegido por el 
cariño fraternal no tuvo sitio en 
aquella barca o pequeño barco 
pesquero en el que V alentín 
abandonó el puerto de Valen
cia. Se dice que lo hizo burlan
do el bloqueo de la escuadra de 
Franco, pero esto se nos antoja 
increíble. 

Hoy no nos interesa la peri
pecia de V alentín a partir de su 
fuga, pero sí puede interesar al 
lector saber que murió casi en 
la miseria en un pueblecito pró
ximo a París. Casi en la indi
gencia, sí, pero no olvidado de 
todos. Aún quedamos muchos 
espectadores forzosos de sus an
danzas y nos creemos en .el de
ber de consignarlas por escrito, 
acaso para contribuir a que se 
disipe aquel mal sueño que fue 
terrible realidad. 
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Alcalá en la segunda mitad del siglo XIX , 
Las foto grafías del libro de Angel María de Barcia 

Como ya comentara en mi anterior artículo, el trabajo de Ángel Maria de Barcia recientemente edi
tado por Brocar no sólo es interesante por el texto (de hecho sólo éste ya hubiera justificado su edición) 
sino que también viene acompañado de una colección de once fotografías y cuatro acuarelas (obra es
tas últimas del propio Barcia) sumamente interesantes por cuanto nos dan una imagen gráfica de la 
Alcalá de hace más de cien años. 

Puesto que tales fotografías re
cogen aspectos de nuestra ciudad 
que no sólo han desaparecido, si
no que además hasta ahora eran 
prácticamente desconocidos, he 
creído conveniente traer a estas 
páginas algunas de estas fotogra
fías resaltando, claro está, aque
llos puntos que son dignos de 
mención. Obviamente no va a 
ser reflejada aquí la totalidad de 
estas fotografías por dos razones: 
Primero, porque algunos de los 
motivos reflejados en las mismas 
(léase fachada de la universidad 
o portada de la Magistral) prác
ticamente no han cambiado des
de entonces, y segundo porque 
algunas otras recogen elementos 
que, aunque desaparecidos (pa
tio de Fonseca del palacio arzo
bispal, parroquia de Santa Ma
ría), son suficientemente conoci
dos gracias a otras fotografías. El 
motivo del presente artículo no 
es otro que el de reflejar todo 
aquello que hasta ahora era des
conocido o prácticamente desco
nocido, por lo que me limitaré a 
reproducir y comentar sólo aque
llas fotografías que cumplan es
tos requisitos. Aprovecho, no 
obstante, la ocasión para recor
dar que son numerosas las foto
grafías antiguas existentes sobre 
nuestra ciudad, fotografías que 
sería conveniente recopilar y dar 
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a conocer a todos los interesados. 
Comencemos, pues, con la se

lección la cual, vuelvo a repetir, 
resulta ser sumamente jugosa a 
poco que la estudiemos con de
tenimiento. La primera fotogra
fía es la que, tomada desde la to
rre de la Magistral, nos propor
ciona una vista aérea del palacio 
arzobispal justo antes de la res
tauración -es un decir- de ha
ce cien años; porque, aunque hay 
numerosas fotografías (en espe
cial las del archivo Moreno) que 
reflejan el estado del palacio an
tes del incendio de 1939, que yo 
sepa éstas de Barcia son de las 
pocas, si no las únicas, que refle
jan el estado del edificio antes de 
una restauración que supuso pa
ra el mismo unas profundas mo
dificaciones. 

Lo primero que llama la aten
ción de esta fotografía ( 1) es el 
chapitel barroco que se alzaba so
bre el torreón de Tenorio, demo
lido precisamente en la citada 
restauración. Detrás de él y un 
poco a la izquierda (2) podemos 
apreciar nítidamente la linterna 
de la iglesia de las Bernardas, de
saparecida en el incendio de 
1939 y reconstruida modélica
mente (excepto en lo que respec
ta a la chapuza de la aguja) hace 
unos doce años, aunque un estu
dio detenido de la fotografía re-

vela que la reconstrucción no fue 
exacta en lo que respecta a las 
buhardillas y las ventanas de la 
linterna ... Un mal menor, por 
supuesto, ya que ojalá todas las 
restauraciones de los antiguos 
monumentos alcalaínos hubieran 
sido realizadas con este cuidado. 

De todas formas, lo más inte
resante sin duda de la fotografía 
es la parte correspondiente al ala 
mudéjar del patio principal del 
palacio (3), profundamente mo
dificada en la restauración del si
glo pasado. La galería alta pro
vista de ventanales que se apre
cia en la fotografía fue demolida 
y sustituida por una balaustrada, 
mientras que el edificio de la de
recha (contiguo al torreón de Te
norio) pasó también a mejor vi
da aunque, justo es reconocerlo, 
su aspecto era bastante poco mo
numental. El Salón de Concilios, 
situado justo encima, presenta 
un tejado a dos aguas y un fron
tón barroco que también pasaron 
a mejor vida. A la vista de esta 
fotografía huelga decir que todas 
las gárgolas que actualmente dan 
a esta parte del edificio un aspec
to tan medieval como romántico 
son más falsas que Judas ... Co
sas de la época, aunque lo cierto 
es que los arquitectos de ahora 
mismo acostumbran a hacer bu
rradas mucho mayores tales co-

Vista aérea del 
palacio arzobispal 

mo la ampliación de la facultad 
de Económicas, la ampliación de 
la de Derecho o el colegio Carde
nal Cisneros, por poner tan sólo 
algunos ejemplos recientes. 

Pasando al centro de la foto
grafía podemos comprobar cómo 
la fachada principal del palacio 
no está apenas modificada a ex
cepción de las arquerías de la ga
lería superior (4), que aquí apa
recén tapiadas. De todas formas 
éstas se hundieron en su mayor 
parte en el incendio de 1939, 
siendo reconstruidas tal y como 
estaban con anterioridad al mis
mo; es una lástima que otros ele
mentos del edificio tales como el 
patio de F onseca o la escalera no 
siguieran la misma suerte, ya 
que sin duda hubiera merecido 
la pena conservarlos. A la iz
quierda de la fotografía, por úl
timo, vemos los dos torreones 
que existían en la fachada acci
dental, uno de los cuales fue de
molido a raíz del incendio (igno
ro por qué) mientras el otro es 
hoy una venerable ruina que 
amenaza con derrumbarse cual
quier día de estos. La tapia que 
existía donde hoy está la verja 
apenas si se entrevé tapada como 
está por los árboles de la plaza de 
Palacio, mientras que enJa ac
tual Casa de la Entrevista (anti
gua iglesia del convento de San 
Juan de la Penitencia) se aprecia 
el desaparecido campanario (5). 
Y al fondo del todo, el limpio ho
rizonte sin perturbar todavía por 
construcciones de ningún tipo, 
ya que ni tan siquiera el parque 
O'Donnell existía aún. 

Terminado el estudio de esta 
interesantísima fotografía, he
mos de centrarnos en la que re
coge un par de torreones de las 
murallas, hoy prácticamente sin 
modificar, junto al ya aludido 
chapitel que remataba el torreón 
de Tenorio, visto ahora desde un 
lado; pero lo más interesante sin 
duda es la desaparecida torre del 
convento de la Madre de Dios 
(1), es decir, los antiguos juzga
dos de la calle de Santiago, la 
cual fue demolida en 1882. Ca
be imaginarse la prestancia que 
debían de dar a la calle de San
tiago ambas torres, la que rema
taba al torreón de Tenorio y la 
de la Madre de Dios la cual, por 
cierto, debía de ser bastante pa
recida a la del convento de las 
Agustinas ... Y, puesto que en los 
últimos años se han reconstrui
do en Alcalá dos torres (la de las 
Bernardas y la de los Basilios), 
no sería ninguna tontería pedir 
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Vista de los torreones dela muralla con dos torres al fondo. 

que se rehiciera ésta de la Madre 
de Dios, máxime si tenemos en 
cuenta que con la documentación 
gráfica existente sería sumamen
te fácil hacerlo sin necesidad de 
inventarse nada. 

Alcalá nevada con vistas del convento de las Claras 

ciudadana en la Alcalá de la se
gunda mitad del siglo XIX; aquí 
lo importante no son los edificios 
ni la Puerta de Madrid entrevis
ta al final, sino los carros carga
dos de mercancías y las mulas 
que esperan pacientemente su 
turno. 

Y eso es todo; quedan todavía 
cinco fotografías más, pero todas 
ellas se salen de las intenciones 
de este artículo tal como he co
mentado al principio del mismo: 
La fachada de la universidad, 
la portada de la Magistraj, una 
vista de la calle de Santa Ursula 
desde la iglesia de las Agustinas 

La tercera fotografía nos 
muestra una vista de Alcalá ne
vada en 1865, estando tomada 
desde algún punto situado en la 
confluencia de las calles Santa 
Catalina (que es la que aparece 
en primer término), Tercia, Da
mas y Rico Home. Junto al con
junto formado por el convento de 
las Claras, Caracciolos y Trini
tarios Descalzos (es decir, la an
tigua Comandancia Militar) (1), 
sin muchos cambios excepto los 
producidos por el incendio de la 
iglesia de los Caracciolos en 
1966, vemos en primer plano (2) 
un edificio de gran empaque, 
hoy desaparecido, que según la 
fotografía estuvo situado en la 
confluencia de las calles Empeci
nado y Emperador Fernando, es
tando hoy ocupado su solar por 
dos casas carentes del menor in
terés arquitectónico. Ignoro por 
completo qué pudo ser original
mente este edificio, pero su tipo
logía apunta a pensar que no de-

Vista de Alcalá con el río Henares en primer plano y dos tomas del desaparecido pa
tio de Fonseca, en el palacio ar
zobispal. Quedan también, por 
último, las cuatro acuarelas del 
propio Barcia recogiendo dos 
vistas de la (también desapareci
da) escalera del palacio arzobis
pal, una panorámica de las mu
rallas y una perspectiva de la ca
lle de Santiago tal como se podía , 
apreciar antes de las mutilacio
nes sufridas a finales del pasado 
siglo... Pero ésta es ya otra 
historia. 

Vista de la plaza de Cervantes y 
la calle Mayor con la orre de la 
Magistral al fondo. 
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bió de tratarse de una casa co
rriente; tarea, pues, para los his
toriadores es la de desvelar este 
punto. 

Justo encima del edificio ante
rior (3) se aprecia una construc
ción de planta cuadrada, la cual 
está aparentemente rematada (no 
se distingue bien) por un tejado 
a cuatro aguas. Este edificio es
tá hoy desaparecido y resulta di
fícil su identificación, aunque 
por su ubicación pudiera tratar
se de la linterna de la iglesia del 
hospital de San Juan de Dios; al 
igual que en el caso anterior, 
aquí también tarea para los his
toriadores. A la derecha de este 
elemento se aprecian las dos to
rres del colegio de Málaga y, más 
a la derecha aún ( 4 ), otra linter
na que se ha de adjudicar, esta 
vez sin duda posible, a la iglesia 
del colegio de Agustinos, sede ac
tual de los juzgados en la calle de 
los Colegios; huelga decir que tal 
linterna, junto con la mayor par
te de los elementos arquitectóni
cos de este colegio, pasaron hace 
tiempo a mejor vida. 

El resto de las fotografías se
leccionadas no recogen ya ele
mentos arquitectónicos dignos de 
mención, aunque sí reflejan un 
considerable interés costumbris
ta. Así, la vista de Alcalá desde 

las orillas del Henares, tomada 
probablemente desde el puente 
Zulema, nos da una visión de 
la ciudad hoy impensable por 
culpa de los aberrantes blocarros 
que ciñen a Alcalá como si de 
un agobiante cinttirón de ladri
llo se tratara; destaca, claro es
tá, la silueta inconfundible de 
la Magistral, aunque las otras to
rres que se ven a derecha e iz
quierda (las dos de Jesuitas, la de 
las Agustinas, la de las Bernar
das y alguna otra más de difícil 
identificación) nos recuerdan en 
su conjunto a la imagen que An
tonio Ponz reflejara en su céle
bre libro hace ya más de doscien
tos años. 

La vista de la calle Mayor con 
una esquina de la plaza de Cer
vantes y la Magistral al fondo, 
tomada probablemente desde la 
torre de Jesuitas, tampoco aña
de nada nuevo salvo la estampa 
de un caserío armónico sobre el 
que resaltan, sin competencia de 
ningún tipo, los arbotantes y la 
torre de la Magistral, clara mues
tra de la tradicional preponde
rancia de lo espiritual sobre lo 
material. La fotografía de la ca
lle de los Coches (actual Carde
nal Cisneros) muestra, por últi
mo, una imagen típica de cómo 
debía de ser la adormecida vida 

José Carlos CANALDA 

Vista de la calle de los Coches 
con varios carros y mulas. 
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ALCALA DE HENARES (Madrid) 
' Tel. 889 56 19 

' 

Taberna ilustrada 
Mañanas: 

EIOUISITO VERMUT 
J ARROCES 

Noches: 

MUSICA EN VIVO 

·URGE VENDER 

PARCELA 
Urbanización 

Parque Las Castillas 
• 870 m/2 

Situación excepcional 
-Precio muy interesante
Telfs.: 883 19 85 - 889 19 86 

LUCES DE ALCALA 
Club de Copas 

Señoritas 
Diálogos 

Ambientes 
Ratos amables 

Simpatías 

c/ El Toboso, 1 (Rinconada) 
ALCALA DE HENARES 

VESTUARIO LABOUL 
§mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION 
- Servicio a dornicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

VENDO PARCELA 
EN EL VAL 

427 m/2 
-CON TODOS LOS SERVICIOS

Telf.: 886 84 28 
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El presupuesto ha sida de 20 millones, apartadas e1c1usivamente par las fieles 

Finalizaron las abras de la Ermita de san Isidro Labrador 
Después de siete meses, la Ermita de San Isidro abrió de nuevo las puertas a sua fieles el pasado domingo 
6 de noviembre, tras finafürar las obras que se han estado realizando en su interior. La inauguración oficial 
tendrá lugar en próximas fechas con la participación del obispo de la diócesis de Alcalá, Monseñor Ureña. 

Las obras que se han acometi
do en la ermita, además del arre
glo de la techumbre que se reali
zó con anterioridad, han sido: el 
vaciado de un metro de profun
didad de la ermita, rellenándola 
después de piedra y reforzándo
la con hormigón y un plástico es
pecial para aislarla de la hume
dad, ponerle piso nuevo de pie
dra de Colmenar, renovar la ilu
minación, pintar el interior por 
entero e instalar la calefacción. 

El coste de todas estas mejoras 
está en torno a los 20 millones de 
pesetas, recaudados íntegramen
te con las aportaciones de los fie
les. El obispado ha colaborado 
con sus arquitectos que son los 
que han llevado la dirección téc
nica de las obras. 

El siguiente proyecto: 
restaurar el retablo fmgido 
de la ermita 

U na vez arreglada toda la er
mita, sólo queda restaurar el re
tablo fingido que adorna la cabe
cera del templo, obra de Manuel 
de Laredo, artista alcalaíno de fi
nales del XIX y alcalde de Alca
lá durante unos años. El párro
co de San Isidro, D. Inocente 
López Moraleda, expresó su de
seo de que las instituciones per
tinentes se muestren interesadas 
por mantener este retablo que 
forma parte del patrimonio espa

do es de lo poquito que hay en 
España de este estilo, según los 
enterados, y evidentemente es 
una joya que tiene Alcalá. No lo 
hemos tocado porque necesita es
pecialistas y expertos para res
taurarlo. Cuando iniciemos el 
proyecto tendremos que recurrir 
a la gente más preparada e inclu
so hacer lo posible para que co
labore la CAM, mirando por el 
patrimonio cultural de España 
porque esto es un tesoro». 

Los fieles también coinciden 
con su párroco en la necesidad de 
arreglar el retablo, no en vano 

los recientes arreglos en el inte
rior de la Ermita hacen destacar 
aún más el estado de deterioro en 
el que se encuentra la pintura 
mural que adorna el frente de la 
Iglesia. 

Un colaborador de la parro
quia, Ricardo Llull, manifestó 
que este retablo era la única 
muestra que quedaba en Espa
ña de pintura figurativa, más 
común en el extranjero, y tam
bién la única muestra de impor
tancia que queda en Alcalá de 
uno de sus artistas más descono
cidos. 

ñol. «El retablo de Manuel Lare- Ricardo Llall, colaborador, e Inocente López, párroco de San Isidro. 
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una joya artística maltratada: 
El retablo «fingido» de la ermita de san Isidro, en Alcalá de Henares 

La pintura mural no ha te
nido excesiva importancia en 
el desarrollo de la Historia del 
Arte Español, a pesar de que 
en otros países siempre se con
sideró una manifestación esté
tica de primer orden. Son con
tados los ejemplos de interés de 
los cuales poseemos referencias 
históricas, pero son todavía 
menosaquellasobrasque,con 
desigual fortuna, han sobrevi
vido hasta nuestros días. El ca
so de Alcalá de Henares es es
pecialmente preocupante: los 
escasos, aunque ciertamente 
interesantes, conjuntos decora
tivos conservados en la actua
lidad no son sino un recuerdo 
empobrecido e insignificante 
de nuestro pasado histórico
artístico, brutalmente destro
zado por el paso de los siglos, 
las guerras, la censura despia
dada y otras catástrofes provo
cadas por la inteligencia huma
na. 

El retablo «fingido» de la er
mita de San Isidro Labrador es 
una muestra singular de pervi
ve.ncia en el tiempo, y una 
obra digna de la mayor consi
deración e interés, por varios 
motivos. En primer lugar, ya 
es una rareza que haya llega
do hasta nosotros una superfi
cie pintada de la importancia 
-ocupa toda la cabecera del 
templo- y de las dimensiones 
que tiene ésta. Además, el con
cepto decorativo es de una ori
ginalidad y escenografía abso
lutamente excepcionales, fin
giendo la ilusión de que la ar
quitectura real del edificio se 
amplja en un ábside semicircu
lar. Esta es una idea muy poco 
común en la Historia del Arte 
Español y tendría que ser ex
plicada por su conexión con 
modelos y fuentes de inspira
ción del Pleno Barroco italia
no. Por otra parte, tampoco es 
corriente este tipo de quadra
turas -o pintura de arquitec
turas fingidas-, en fechas tan 
tardías como la de 1885, año 
en que se pintó este retablo de 
San Isidro. Finalmente, añadir 
cómo ésta es una de las poquí
simas obras conservadas de 
Manuel Laredo, figura de im
portancia indiscutible dentro 
del panorama histórico-artís
tico alcalaíno a finales del si
glo XIX. 

Manuel José de Laredo y 
Ordoño (1824-1896), alcalde 
de Alcalá de Henares, arqui
tecto del palacete morisco que 
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lleva su nombre en el Paseo de 
la Estación, restaurador del 
Palacio Arzobispal, pintor y 
escenógrafo, es todavía una 
personalidad oscura para noso
tros. El retablo de la ermita de 
San Isidro es una de sus obras 
más relevantes y debe ponerse 
en relación directa con otro re
tablo fingido, que el mismo 
autor realizó para la antigua 
parroquia de Santiago. Esta 
iglesia, construida sobre la pri
mitiva mezquita de moros, en
frente del Sanatorio V allés, fue 
arruinándose progresivamente 
desde finales de siglo pasado 
hasta su completo derrumba
miento en 1965. La dejadez 
demostrada por parte de las 
autoridades competentes moti
vó que el dicho retablo se per
diera definitivamente, viéndo
nos hoy privados de uno de los 
ejemplos más fundamentales 
del patrimonio pictórico alca
laíno. La comparación entre 
ambos casos -Santiago y San 
Isidro- no me parece fuera de 
lugar. Los dos templos tuvie
ron una historia difícil, marca
da por la pobreza económica y 
otras penalidades. El legado 
artístico de estos edificios no 
podía pasar de la más extrema 
sencillez, pero a finales del 
XIX consiguieron adornarse 
con las notables pinturas de 
Laredo. Ya hemos visto cómo 
estos esfuerzos no fueron espe
cialmente valorados en la igle
sia de Santiago, ¿acaso puede 
repetirse la historia de la ermi
ta de San Isidro? 

El retablo de la ermita está 
hoy seriamente dañado; cual
quiera puede apreciarlo. El pa
so del tiempo, la humedad del 
edificio, numerosos repintes y 
actuaciones poco afortunadas, 
e incluso el mismo soporte so
bre el que se halla la pintura 
-un tabique de tierra apelma
zada y ladrillo, enlucido con 
yeso-, han terminado por os
curecer, cuartear, desconchar 
y despegar peligrosamente el 
mural. A ello hay que añadir 
la negligencia poco explicable 
de las últimas obras de restau
ración en el interior: no se en
tiende de ninguna manera que 
a la pintura no se le haya prac
ticado protección de ningún ti
po para cubrirla del polvo des
prendido durante las obras. El 
efecto no ha podido ser más no
civo, ya que ahora el polvo se 
ha asentado sobre el pigmento, 

en avanzado estado de descom
posición. 

Por tanto, una cuidadosa y 
correcta limpieza se me antoja 
necesaria y urgente, pero no 
suficiente: habría que empezar 
a plantearse seriamente su res
tauración completa y defini
tiva, lo cual tampoco puede 
hacerse a la ligera. Un primer 
paso sería recabar todo el ase
soramiento científico, técnico 
e histórico-artístico posible. 
Estimados todos los aspectos 
lógicos y necesarios, desde 
múltiples perspectivas, debe 
procederse con reflexión y me
sura, sabiendo lo que se hace 
en cada momento. Por último, 
contratar los servicios de .un 
buen equipo de ~estauradores 
especialistas, con la experien
cia y reputación que requiere 
una obra de este calibre. Todo 
esto tendría que hacerse en 
permanente contacto con las 
autoridades competentes, a to
dos los niveles, los cuales debe
rían hacerse responsables de 
todo el proceso, subvencionán
dolo y ofreciendo las oportu
nas facilidades humanas y téc
nicas. 

Alcalá de Henares en gene
ral y la parroquia de San Isi
dro en particular, tienen la 
suerte de contar en su haber 
con una j•ya artística de sin
gular mérito e importancia, co
mo ya he apuntado anterior
mente. En este sentido, somos 
todos responsables de una par
te del inmenso patrimonio his
tórico-artístico español, y co
mo tal, tenemos la obligación 
de aprender a valorarlo, pro
tegerlo y conservarlo, ponien
do todos los medios a nuestro 
alcance, cosa que, lamentable
mente, hasta ahora no se ha 
hecho todo lo bien que se de
bería. Espero entonces, que 
no pase por alto el objetivo úl
timo de esta comunicación y 
que, por contra, suscite la 
atención y el interés necesarios 
para tomar decisiones concre
tas en torno a este espléndido 
retablo de la ermita de San 
Isidro. 

Josué LLULL PEÑALBA 
Licenciado en Historia del 

Arte por la Universidad 
Autónoma de Madrid. 

Colaborador de la cátedra 
de Historia del Arte 

de la Universidad 
de Alcalá de Henares 

Ún Recuerdo hecho Joya · 

Es un nuevo sistema en el que 
partiendo de una fotografía (color 
o blanco y negro) en cualquier ta
maño, se fabrica una pieza de oro 
de 1 ª ley (750 milésimas) en la . 
que queda reproducida la imagen 
sin perder calidad con respecto al 
original sin ningún problema de 
duración, por quedar grabada en
la superficie del oro. 
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«Las primarias para elegir candidato a alcalde favorecen la 
participación y la democracia interna 

<<El PSOE debe recuperar credibilidad>> 
- Habla Francisco Muñoz, secretario general de los socialistas alcalaínos -

«El comité no está en crisis: hay unos que tarabajan y otros 
que no, lo de siempre» 

Esta tarde el PSOE local celebra su asamblea ordinaria de otoño con un orden del día bastante apre
tado y que sin duda provocará un intenso debate. Cuestiones como las bases ele actuación política del 
Comité Local, la información sobre los acuerdos suscritos con IU o la ampliación de la ejecutiva local 
producirán opiniones encontradas en la familia socialista. De estas cuestiones y de los proyectos de 
futuro del PSOE en Alcalá, hablamos con Francisco Muíioz, Secretario General del Partido Socialista. 

- En esta Asamblea pare
ce que se· van a tratar todos 
aquellos temas que han susci
tado más polémica dentro de 
su partido en los últimos me-
ses ... 

- Efectivamente, alguno de 
los puntos del orden del día ha 
provocado alguna discrepancia, 
sobre todo en parte de la ejecu
tiva local y en parte del grupo de 
concejales, pero la responsabi
lidad política de un Secretario 
General es la de no eludir el de
bate. ¡Hombre!, no me gusta pro
vocar debates estériles, pero 
creo que el desarrollo de esta 
.Asamblea puede producir un de
bate político interesante para la 
AgrupaciQn. 

- ¿Han vuelto las aguas a 
su cauce después del enfren
tamiento con el alcalde y una 
parte de su ejecutiva? 

- Me gustaría aclarar que 
yo nunca he tenido enfrenta-
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mientos personales con el alcal
de, pero que evidentemente sí 
ha habido fuertes discrepancias 
«a posteriori» sobre algunos 
asuntos de indudable importan
cia. 

- ¿Se refiere a los pactos 
con IU? ¿Cómo se ha cerrado 
este asunto? 

- El acuerdo político con IU 
era y es un acuerdo bueno y ne
cesario. A la comisión que nego
ció este acuerdo nos extrañó mu
cho que, una vez firmado el 
acuerdo, algunos miembros del 
Comité e incluso el propio alcal
de comenzaran a cuestionarlo, 
pero solicité la mediación de la 
FSM y gracias al diálogo ~ier
to con el grupo de concejales, ya 
podemos decir que el acuerdo 
firmado con IU está plenamente 
convalidado, aunque para ello 
haya sido necesario añadir algu
nas cuestiones. 

- ¿Se ha modificado el 
texto del acuerdo? 

- El texto del acuerdo es el 
que hay y el que se está ejecu
tando. Ahora bien, pediremos a 
IU incluir tres cuestiones muy 
puntuales que no afectan al fon
do, sino a la redacción final. 

- ¿Cuáles son esos cam
bios? 

- El primero es que donde 
aparecía «Plan de Saneamiento 
Financierc>11 hemos decidido que 
figure «Plan de Ajuste»; el se
gundo es que las modificaciones 
de crédito del 94, que se remitían 
a una negociación entre ambos 
grupos, se matiza que sólo se ne
gociarán aquellas que sean sus
ceptibles de negociación, es de
cir, las que necesiten acuerdo 
plenario, lo que por otra parte 
parecía evidente. Y la tercera es 
que la propuesta de Presupues
tos para 1995 se elevará a la con
sideración de los respectivos 

grupos de concejales, para que 
decidan con plena autonomía. 

- Si ésas son las diferen
cias entre el grupo de conce
jales y el comité, ¿no son más 
bien de redacción que de 
contenido ... ? 

- Efectivamente, yo siem
pre he dicho que las diferencias 
eran mera cuestión de forma y 
que me parecía una absoluta 
irresponsabilidad crear una cri
sis en el Comité por algo en lo 
que todos estábamos de acuerdo 
en el fondo, pero lo que estaba 
en juego era otra cosa. La polé
mica no ha sido más que un in
tento de sentar un principio de 
autoridad que yo no puedo com
partir. La dirección política es 
responsabilidad del Comité del 
Partido y no del Alcalde ni del 
grupo de concejales. Debe exis
tir tanta autonomía como coordi
nación y lo que no se puede ha
cer es, anteponiendo intereses 
ele corrientes a los del Partido, ir 
sembrando de minas la gestión 
del Comité. Sería bueno recor
dar que se considera falta muy 
grave en nuestro Reglamento 
Disciplinario romper la unidad 
de acción del Partido frente a la 
sociedad. Y se está dando el ca
so de que hay compañeros y 
compañeras que están más com
prometidos con la disciplina de 
su «grupo» que con la del Comi
té, es decir, con la del Partido. 

- Entonces cabe hablar de 
crisis en el comité socialista ... 

- No hay ninguna crisis po
lítica. Lo más gracioso de esto, 
y también lo más terrible, es que 
hay plena unanimidad con los 
objetivos políticos. Lo que pasa, 
como siempre, es que unos tra
bajan y otros no, que unos están 
comprometidos con la tarea de 
sacar el partido adelante y otros 
quieren sacar del partido a todos 
los que no comparten sus mane
ras ele sacar el partido adelante. 
Es un problema de actitud y ta
lante político. Y también genera
cional ... pero no es más que el 
perrohortelanismo de siempre. 

Y eso produce un comité a 2 
velocidades. Una parte que tie
ne ganas y que trabaja con unos 
objetivos políticos claros y otra 
parte que parece más preocupa
da por las formas y con la mira
da puesta en las indicaciones 
que reciben ele una parte del 
grupo de concejales. 

- Se ha llegado incluso a 
especular con su dimisión ... 

- Se ha llegado a especa1ar 
y se ha intentado provocar, pe
ro aunque a veces uno se plan
tea que no merece la pena luchar 
contra tantos pequeños intereses 
miserables, al final siempre lle
go a la misma conclusión: si he 
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llegado hasta aqaí, DO sin despe
jar muchas dudas, es porque 
creo en lo que hago y, sobre to
do, porque hay un grupo cada 
vez más amplio de compañeros 
y compañeras que cree que las 
formas y los modelos de hacer 
política en el PSOE tienen que 
cambiar. En este sentido, yo só
lo soy uno más del equipo al que 
le ha tocado asumir una respon
sabilidad y un compromiso en 
primera linea. Y sinceramente, 
considero que el Partido perte
nece más a aquellos que traba
jan por él sin esperar nada a 
cambio, que a los que medran 
tratando de conseguir beneficios 
personales. En cualquier caso, y 
aunque se me ha llegado a plan
tear por parte de algún sector 
que seria bueno para favorecer 
un nuevo proceso integrador y 
para fortalecer el Comité, que 
dimitiera como Secretario Gene
ral, por responsabilidad, la res
puesta será siempre rotunda: DO. 

No nos podemos permitir abrir 
un período de crisis e incerti
dumbre a la vuelta de unas elec
ciones municipales. De todas 
formas, si hay alguien que DO es
tá a gusto en este Comité, ya sa
ben dónde está la puerta ... 

- ¿Quiere decir esto que 
ha renunciado al compromi
so de ampliación del Comi
té ... ? 

- No, son dos cosas clistin
tas. Como Secretario General me 
comprometí a tratar de reforzar 
la unidad política de la Agrupa
ción con la presencia de todas 
las corrientes en la ejecutiva. 
Hace unas semanas que he ava
lado la apertura de un proceso 
negociador entre todos los sec
tores del Partido y me consta que 
las conversaciones están siendo 
positivas. Otra cosa es que al fi
nal haya acuerdo o no, porque 
además, la situación de la agru
pación ya no es la misma con la 
aparición de Identidad Socialis
ta, pero en cualquier caso, con
sidero que la ampliación no trau
mática del Comité seria muy po
sitiva para el Partido. 

- El tiempo pasa y las mu
nicipales están a la vuelta de 
la esquina... ¿Se ha iniciado 
ya el proceso de selección de 
candidatos? 

- No, ni lo considero priori
tario por el momento. A pesar de 
que algunos dicen ya el número 
en que van a ir o el área de ges
tión que les va a tocar, sigo cre
yendo que el debate de candida
tos tiene un momento concreto 
que no es éste. Lo prioritario es 
la Conferencia Local, el proce
so de apertura a la sociedad al
calaína, el contacto con entida
des y asociaciones, la aportación 

1" PUIRTA de Madrid 

de los militantes al debate del 
programa electoral, y toda dis
cusión sobre candidatos que no 
se haga una vez cerrado este 
proceso, es una aberración por
que revelaría que lo esencial del 
debate son los intereses persona
les. 

Además, según mis últimas 
noticias, el Partido se va a deci
dir por que la elección de candi
datos a Alcalde se haga median
te primarias. Esto es una nove
dad y una novedad positiva por
que favorecerá la participación 
real de los militantes para elegir 
el cabeza de lista y con ello, se 
reforzará la democracia interna. 
La hora de los alcaldes designa
dos desde arriba parece que lle
ga a su fin y si a esto le unimos 
la voluntad política de que haya 
caras nuevas como candidatos 
en las principales ciudades, pa
rece que se van dando pasos en 
la buena dirección para recupe
rar credibilidad antes de las 
elecciones. 

En todo caso, la decisión de la 
Comisión Ejecutiva Federal es 
que ese proceso se inicie a fina
les de enero de 1995. 

- ¿Cree que los resultados 
electorales serán buenos para 
el PSOE en Alcalá? 

- Creo que el PSOE es el 
partido de referencia para la iz
quierda de Alcalá y que el prin
cipal reto que tiene este Comité 
es el de devolver la credibilidad 
a unas siglas que han dejado de 
inspirar confianza. ¿Las razo
nes? Yo creo que son evidentes: 
la gente está dispuesta a perdo
nar errores en la gestión, está 

dispuesta incluso a perdonar el 
desplazamiento hacia el centro 
que ha caracterizado al gobier
no socialista y, fíjate, creo que 
incluso sabe entender que la co
rrupción no es generalizada y 
que los casos de corrupción que 
se han dado son más espectacu
lares que otra cosa, pero lo que 
no está dispuesta a perdonar es 
la pasividad que ha demostrado 
el Partido Socialista y el Gobier
no ante la corrupción. La corrup
ción quizá sea inevitable dentro 
de cualquier s~tema, pero lo 
que no es comprensible es que 
no se reaccione con agilidad y 
contundencia ante cualquier in
dicio de corrupción. Por eso, el 
gran enemigo del PSOE es la fal
ta de credibilidad, la falta de 
confianza. Y la gran bolsa de 
abstención que hay en nuestra 
ciudad es, sin duda, UD voto so
cialista desencantado y crítico al 
que hay que recuperar, al que 
hay que demostrar que no todos 
los socialistas somos iguales y 
que el Partido tiene capacidad 
de reacción. 

- ¿Presentarán los rege
neracionistas candidato a la 
Alcaldía? 

- Bueno, quizá no sea yo el 
portavoz más indicado en estos 
momentos para hablar de ello, 
pero el colectivo regeneracionis
ta creo que ha dejado claro que 
tiene UD objetivo político más 
amplio, como es el de liderar el 
proyecto socialista en Alcalá a 
medio plazo y fruto de este com
promiso es nuestra vocación de 
participar al máximo nivel en el 

Comité y nuestra disposición a 
presentar UD candidato a la al
caldía que encarne nuestra f"llo
sofía de renovación y regenera-
ción. 

- Por último, ¿cómo cree 
que va a ser la relación del Co
mité con el grupo de conceja
les, teniendo en cuenta lo que 
se viene encima? 

- Pues no sé cómo va a ser, 
pero puedo decir cómo me gus
taría que fuese. Y me gustaría 
que todos fuéramos conscientes 
de que con UD cambio de corpo
ración como el que se producirá 
el próximo mes de mayo, el pa
pel del Partido se refuerza, ya 
que en principio, los actuales 
concejales no deberían compro
meter actuaciones políticas que 
fueran más allá de mayo del 95, 
pero si hay que hacerlo, sólo el 
órgano de dirección política, con 
plena legitimidad hasta 1997, 
puede ser el garante de las mis
mas. Por ejemplo, ahora comien
za la discusión de las tasas mu
nicipales y el Partido ha pro
puesto la contención de la pre
sión fiscal en términos del 
aumento del IPC. Además, po
dría ser necesaria una revisión 
a la baja del tipo de IBI para ab
sorber el incremento que pro
duzcan los nuevos valores catas
trales. Y, lógicamente, todas es
tas medidas tienen que formar 
parte de UD Plan de Ajuste Fi
nanciero para los próximos años 
que sólo puede ser abordado por 
las direcciones políticas de los 
partidos en coordinación con los 
respectivos grupos de conceja
les. 
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Formación ocupacional, parque municipal de servicias, pagar 
a las acreedores municipales y cobrar a los morosas 

cuatro problemas de eficacia en la gestión municipal 
en el punto de mira de Joaquín Arias HUJ 
«A las mujeres se les dan muchos cursos de entretenimiento por el centro 
Asesor de la Mujer sin que esos cursos les proporcionen una salida profesional» 

Joaquín Arias, concejal de Izquierda Unida, tiene ahora en su punto de mira diversos problemas mu
nicipales cuya solución considera absolutamente urgente para que la gestión concreta del ayuntamiento 
sea más eficaz y los ciudadanos puedan alcanzar la satisfacción de sentirse mejor gobernados. Este 
concejal de IU nos describe su preocupación sobre diversos aspectos de la actividad municipal: forma
ción ocupacional, parque municipal de servicios, la falta de pago a los proveedores y la escasa capaci
dad para cobrar a los contribuyentes morosos, especialmente a los «JDáa gordOSll. 

Formación ocupacional 
Entre las preocupaciones de 

Arias se encuentran diversos 
asuntos relativos a la forma
ción laboral que afectan al 
ayuntamiento complutense. 
Arias asegura que hasta aho
ra no hay ningún análisis de 
los resultados objetivos de esta 
formación, con lo que no se 
sabe si ésta resulta útil para 
integrar en el mundo del tra
bajo a los alumnos que la re
ciben o lo único que consigue 
es mantener «entretenido» a 
este personal. 

El ayuntamiento mantiene 
formación ocupacional en co
laboración con el INEM en 
diferentes actividades, por 
ejemplo con la Casa de Oficios 
Medioambientales, los cursos 
del OADE o el FIA. Joaquín 
Arias también denuncia por lo 
directo que a las mujeres se les 
dan muchos cursos de entre
tenimiento por el Centro Ase
sor de la Mujer sin que esos 
cursos les proporcionen una 
salida profesional. Por eso es
te concejal de IU advierte que 
hay que estudiar el modo de 
conseguir mayor eficacia pa
ra esos cursos de formación 
actuando sobre «el control de 
los objetivos y sobre las retri
buciones al profesorado y a los 
alumnos». 

En lo concerniente a los ob
jetivos, Arias afirma que es 
preciso fijarlos con claridad 
para establecer su utilidad 
real sobre la sociedad alcalaí
na: «¿Dónde falla la forma
ción en Alcalá? Es posible que 
la demanda vaya por un lado 
y la formación vaya por otro. 
Es posible que se esté dando 
una formación que no es la 
que se necesita aquí». Ade
más , Arias sugiere que, una 
vez fijados esos objetivos en 
función de la demanda previ
sible de personal capacitado 
profesionalmente, se controle 
la cobertura de esos objetivos, 
para lo que se debería estable-

t2 ................ de t9M 

cer algún órgano controlador 
de la eficacia real de la forma
ción ocupacional concreta que 
se imparte por el ayuntamien
to de Alcalá. 

En cuanto a las retribucio
nes de profesorado y alumnos, 
su propuesta es que a éstos se 
les pague más: «Estamos en 
contra de esos contratos
basura por los cuales se les pa
ga 34.000 pesetas, y más 

samente por culpa de sus tra
bajadores: «Aunque quieran, 
no pueden trabajar porque no 
tienen materiales para hacer
lo como consecuencia de la po· 
lítica presupuestaria del 
ayuntamiento. De esta mane
ra resulta que ahí hay un buen 
puñado de profesionales, que 
lócicamente cobran sus suel
dos, y no pueden hacer todo 
lo que cabe esperar de ellos 

La delegación del distrito IV, presidida por Arias, 
pondrá el dinero que le queda, depués de atender a los 
compromisos ra contraídos, a disposición de Macias 
para que el parque municipal de servicios se encargue 

de hacer obras de mantenimiento en este distrito 

cuando hay un acuerdo entre 
los sindicatos, el ministerio de 
Trabajo y el INEM para ga
rantizarles el salario míni
mo». Arias añade que no se 
aprovecha a estos alumnos, y 
podría aprovechárselos para 
trabajos que pueden hacer pa
ra reforzar a los trabajadores 
municipales. 

Sobre los sueldos de los pro
fesores, este concejal de IU 
quiere que sean más homogé
neos: «Unos profesores ganan 
4 ó 5 millones y otros ganan 
2' 5. Hay que homogeneizar 
eso». Y respecto a la selección 
del profesorado también tie
ne algo que decir: «La selec
ción del profesorado debería 
hacerse con arreglo a lo pre
visto en el convenio del ayun
tamiento». 

El parque municipal 
de servicios 

Según Joaquín Arias, el 
parque municipal de servi
cios, una de las <<joyas de la 
corona» municipal de Alcalá, 
está infrautilizado y no preci-

porque no tienen con qué tra
bajar». Esto lleva a Arias a 
afirmar que la plantilla muni
cipal está infrautilizada, aun
que en cambio el ayuntamien
to contrata obras de manteni
miento con empresas, con la 
consecuencia de que los gas
tos se multiplican y encima es-

. tas empresas se arriesgan a co
brar tarde y mal, porque ya 
se sabe cómo paga el ayunta
miento. 

Como presidente de la de
legacion del distrito IV, Joa· 
quín Arias hará lo posible pa
ra que el parque de servicios 
tenga más trabajo: «Vamos a 
respetar todos los gastos con
traídos hasta ahora por la de
legación y el resto de dinero 
que nos quede vamos a poner· 
lo a disposición de Macías pa
ra que el parque municipal de 
servicios pueda atender al 
mantenimiento de nuestro 
distrito. El ayuntamiento de
be utlizar al máximo los ser
vicios municipales para el 
mantenimiento de la ciudad, 
adjudicando a empresas de 
fuera sólo lo imprescindible». 

Joaquín Arias, concejal de IU 

Deuda municipal: que cobren 
antes los más débiles 

Arias también tiene algo 
que decir sobre las deudas que 
el ayuntamiento tiene con sus 
proveedores y piensa en la po
sibilidad de llevar una pro· 

. puesta al pleno en relación 
· con este al parecer inacabable 
problema. La propuesta sería 
que «Se priorizara» el pago a 
los proveedores privados, y 
teniendo en cuenta antes a los 
más débiles: «Hay que empe
zar a pagar· por las empresas 
pequeñas»; y señala lo que le 
parece una contradicción en la 
aplicación del dinero: «No es 
de recibo que se dé subvencio
nes a empresas por un lado 
para promocionar la creación 
de empleo y por otro no sepa
gue lo que se debe a las em
presas que ya tienen sus em
pleados y que a lo mejor, por 
no cobrar, no pueden pagar
les, o incluso, peor todavía, 
tienen que despedir a alguno 
por no cobrar a tiempo». 

Cobrar a los morosos 
Arias dedica un toque de 

atención hacia los deudores 
recalcitrantes, los _morosos ha
bituales; «Hay que cobrar a 
los morosos. El ayuntamien
to tiene que intentar cobrar 
por todos los medios que dis
ponga el ordenamiento jurídi
co a quien no quiere pagar. 
Sobre todo, tiene que ver la 
forma de cobrar a los grandes 
deudores. Hay que cobrar 
bien; aquí, por ejemplo, tene
mos dos mil comunidades de 
vecinos que pagan sus tasas 
religiosamente, y a lo mejor 
hay unas docenas que no pa· 
gan; hay que ver por qué ocu· 
rre eso. En Alcalá no se cobra 
bien y lo que no se puede ha· 
cer es subir las tasas y los pre· 
cios haciendo que paguen más 
los que siempre pagan y se 
permita que sigan sin pagar 
los que no pagan nunca». 
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La credibilidad consiste en que la hecho sea una canRn11aeión de la dicho 

Ayuntamiento jurásico, no. Ayuntamiento renovado, sí 
«La renovación, si ha de ser creíble, 
tiene que ser visible». 

Joaquín Leguina (1-11-94) 

* «Nuestra existencia incomoda a los que piensan que la responsabilidad del poder les corresponde 
siempre a los mismos, olvidando que el papel del político es pasajero, transitorio y sujeto a discusióD>t 

* «Muchos alcala.ínos han visto en nosotros una posición de diálogo razonable y un aliado para 
aunar voluntades capaces de llevar a cabo una profunda reforma que haga realidad un cambio 
en la forma de hacer política». 

* «La sociedad alcalaína pide a gritos deshacer lo antiguo, suprimir lo sobrante, lo pintoresco, 1111-
perar la rutina de lo cotidiano, la desgana, transformar a nuestros lideres, formar otros nuevos». 

En política, como en lo coti
diano, la credibilidad consiste 
en que lo hecho sea una confir
mación de lo dicho. Y nosotros, 
los regeneracionistas del PSOE 
de Alcalá de Henares, siempre 
hemos manifestado la necesi
dad de abordar, sin más dila
ción, una renovación política 
capaz de dar un nuevo impul
so a la acción del Partido en el 
seno de la sociedad local. Y es
tamos luchando por conseguir
lo. Por hacerlo. Bien es cierto 
que facilitado por determina
dos y muy concretos líderes de 
la agrupación socialista que 
han propiciado el acceso de mis 
compañeros, y del mío propio, 
a puestos de responsabilidad 
política. Y desde ésta los rege
neracionistas hemos ayudado a 
conseguir que en la sociedad al
calaína vuelva a hablarse del 
partido socialista, discerniendo 
entre lo que es gestión de gobi
reno del grupo de concejales y 
lo que es política del Comité, 
convirtiendo a éste en un ins
trumento para la acción, para 
suscitar opiniones progresistas 
y para ilusionar a los alcalaí
nos. Y lo hacemos sin protago
nismo, aunque nuestras opinio
nes sean motivo -por impor
tantes para la sociedad com
plutense- de aparición en la 
prensa. Y esto molesta en redu
cidos círculos socialistas, preci
samente aquellos donde se en
cuentran los que ven peligrar 
su status político, siendo los 
primeros en recibir sus críticas 

quienes defendemos de un mo
do nuevo y «regenerado» una 
amplia renovación municipal. 
Yo creo que tal y como están los 
Partidos en esta ciudad, en vez 
de cuestionar nuestra existen
cia deberían alegrarse de que 
en el PSOE exista un grupo de 
avance con el furor que les da 
la convicción de querer ganar 
el futuro político de Alcalá. 
¿Por qué molestan caras nue
vas? ¿A quiénes incomodan? A 
la sociedad local no, sí a los que 
piensan que la responsabilidad 
del poder les corresponde siem
pre a los mismos, olvidando 
que el papel del político es pa
sajero, transitorio y sujeto a 
discusión. 

Pero ocurre que nuestro mo
vimiento ha transcendido más 
allá de la propia agrupación. 
Para muchos alcalaínos se ha 
convertido e~ un movimiento 
ilusionante, que han visto en 
nosotros una posición de diálo
go razonable y un aliado para 
aunar voluntades capaces de 
llevar a cabo una profunda re
forma que haga realidad un 
cambio en el talante -éste tie
ne que ver con el espíritu y la 
estética, fundamental en polí
tica, pues trata de sensibilidad, 
de diálogo, condescencencia-, 
que haga posible, en definitiva, 
la regeneración de una nueva 
forma de hacer política, donde 
la rutina (léase burocratización 
y conservadurismo) dejen paso 
a la creatividad y la imagina
ción. 

Vivimos un proceso de rees
tructuración que la sociedad 
demanda y, aunque se nos nie
guen, creemos poder aportar 
ideas para superarla, no enten
diendo por qué molesta que 
nuestras opiniones salgan refle
jadas en los medios de comuni
cación, recogidas por la socie
dad y tildando, los menestero
sos, nuestro disentimiento co
mo deslealtad. En política, 
cualquiera que desee eternizar
se en ella sabe que el inteligen
te, si es disciplinado, es más in
teligente y su vehemencia, si es 
controlada, es más persuasiva. 
Sólo así se entiende que quie
nes propiciaran una crisis de 
gobierno municipal puedan ser 
ahora «patas» de una misma 
mesa camilla que desde círcu
los socialistas ya se da por he
cha a quienes ante el acuerdo 
con IU dijeran «diego» para 
luego afirmar «digo». Pero con
tra esto luchamos los regenera
cionistas. No entienden, quie
nes pretenden ignorarnos, que 
nuestra ambición es ideológica. 
Propuesta nuestra fue la cele
bración de una Conferencia 
Local y será allí donde la Agru
pación discierna sobre su futu
ro. Mucho se ha hablado sobre 
la renovación municipal y los 
regeneracionistas nos movemos 
en esa dirección, pero sin trau
mas. Estamos convencidos que 
la sociedad alcalaína pide a gri
tos deshacer lo antiguo, supri
mir lo sobrante, lo pintoresco, 
superar la rutina de lo cotidia-

Automóviles CENTRO, S.A. 
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no, la desgana, transformar a 
nuestros líderes, formar otros 
nuevos. Hay que sucederse, las 
columnas ideológicas en que se 
sustenta el PSOE local son fuer
tes, pero su manera de llevarlo 
a cabo empieza a flaquear. Y en 
política el factor humano inci
de mucho. Caras nuevas con 
impulsos y sentimientos reno
vados. O ¿Es que sólo quienes 
actualmente tienen la responsa
bilidad de gobierno están capa
citados para seguir ejerciéndo
la? ¿Acaso no hay dentro de sus 
sensibilidades otras personas 
capaces de llevar a cabo, desde 
sus mismas ideas, la responsa
bilidad de la gestión munici
pal? Los tiempos han cambia
do y se hace necesaria una sim
biosis que conjugue a estos que 
vivieron la democracia desde la 
ansiedad de las libertades con 
aquellos que la vivimos como 
un continuar las conquistas so
ciales, abanderando a la tole
rancia como el arma tradicio
nal de la izquierda política. 

Los regeneracionistas enten
demos ha llegado el momento 
de que el destino de esta ciudad 
impone otras determinaciones 
y otras convicciones basadas en 
el diálogo, la generosidad polí
tica y la tolerancia. Y por ellas 
lucharemos. 

Luis Alberto CABRERA 
es Regeneracionista del PSOE 

y Secretario de Estudios y 
Programas de la Agrupación 

Socialista de Alcalá de Henares 
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La Schola Cantorum de Alcalá de Henares hace veinte años 

El coro celebrará su vigésimo aniversario con un concierto 

en la capilla de san lldefonso 

La «gran familia» de la Sthola tanto1um cumple 20 años 
Cinco directores han pasada par la Schala cantorum durante sus 
das pri•ras décadas de vida: car•la uarente, LUis Celada, Mari 
Sal Alvarez, Miguel Angel Jaraba y Nuria Matamala Pichato 

La Schola Canto.nun cumple este mes el 20° anivenario de su fundación. Para celebrar tan importan
te fecha ha organizado un concierto extraordinario que se celebrará el próximo viemes 18 de noviem
bre, a ias 20'30 horas, en la Capilla de San Ddefonso. Desde PUERTA DE MADRID, los escolanos de
sean invitar a todos los alcalaínos, y especialmente a las personas que han formado parte de su histo
ria, a disfrutar de esta actuación, tan especial para ellos. 

La Schola Cantorum nació 
en 197 4 tras la escisión de otro 
coro, el dejuventudes Musi
cales. Desde entonces el amor 
por la música, junto a una efi
ciente organización y una d is-

ciplina de ensayo, han sido 
sus principales motores. 

Cinco directores han pasa
do por la Schola: Carmelo 
Llorente, Luis Celada, Mari 
Sol Alvarez, Miguel Angelja-

CALZADOS BEDEL 

raba y Nuria Matamala Pi
choto, que cumplirá el próxi
mo mes de mayo tres años al 
frente del grupo. Para la ac
tual directora, hacerse cargo 
de la Schola resultó fácil: «El 

TALLER .. 

anterior director había estado 
con ellos ocho años y tanto 
tiempo marca, pero yo vi que 
la gente tenía muchas ganas 
de cantar y eso lo notas y lo 
agradeces». 

En cuestión de técnica, Nu
ria Matamala notó que esta
ban acostumbrados a otra 'ba
tuta' pero la ductilidad delco
ro le hizo las cosas más fáci
les: «Cada director tiene su 
forma de trabajar, pero no me 
costó mucho. Cuando comen
cé a trabajar con ellos nos pro
pusimos dar un concierto en 
menos de un mes y lo conse
guimos, todos hicieron un 
gran sacrificio. A partir de 
ahí, yo he ido modelando a mi 
estilo y sí es verdad que se 
pueden manejar bastante bien 
y quieren trabajar, que es lo 
principal». 

La directora exige a los as
pirantes a escolanos precisa
mente eso, ganas de cantar y 
tomarse en serio los ensayos, 
además de otras cualidades ar
tísticas como conocimientos 
musicales, buen oído, entona
ción y una voz con posibilida
des. 

El número de componentes 
de la Schola Cantorum siem
pre suele estar en torno a cua
renta, habitualmente más 
hombres que mujeres, con 
una edad media de 35-40 
años. El número de actuacio
nes que ofrecen al año oscila 
entre 12 y 15 , siendo fijos el 
Concierto de Navidad, el 
Concierto de Primavera, la 
actuación durante el acto de 
entrega del Premio Cervantes 
por SSMM los Reyes de Espa
ña o en las fiestas del V al. 

Precisamente el repertorio 
de la Schola, mayoritariamen
te polifonía a capella , se ade
cúa al concierto que van a rea
lizar: villancicos para la Na
vidad, música religiosa en Se
mana Santa y piezas variadas 
en el final del curso. Los es-
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colanos se sienten especial
mente motivados con la mú
sica difícil: «Cuesta de mon
tar, pero a la larga se ve que 
gusta», explica la directora. 

Los locales de ensayo tam
bién han sido varios durante 
estos veinte años: el Círculo 
de Contribuyentes, la antigua 
Universidad Laboral, la Ca
ja de Ahorros de Madrid de la 
calle de Libreros, la iglesia de 
San Isidro, esporádicamente 
los colegios Cardenal Cisneros 
y Escolapias, y de forma esta
ble desde 1. 984 un local de la 
plaza del Padre Lecanda. 

Asociación 
sin ánimo de lucro 

La Schola Cantorum está 
registrada como asociación 
musical sin animo de lucro. 
Cada dos años se elige demo
cráticamente nueva junta di
rectiva, compuesta por nueve 
miembros cuya misión es ges
tionar las tareas administra
tiv.as y no estrictamente mu
sicales para descargar al direc
tor de todo ese trabajo que 
tanta dedicación requiere y 
que tan importante es para el 
funcionamiento de cualquier 
entidad. 

La Schola Cantorum de Alcalá de Henares en la actualidad 

Miguel Luján, que ostenta 
el cargo de presidente desde 
hace tres años, considera que 
la distribución del trabajo es 
una de las causas que han 
mantenido al coro durante to
do este tiempo: «La misión de 
la junta directiva es hacer las 
gestiones para que el coro fun
cione -administrar el dine
ro, ocuparse del manteni
miento del local, organizar las 
partituras, encargar los trans
portes ... -. Hemos querido 
que cada uno haga un poqui
to para que no sea muy pesa
do para ninguno y ésa puede 
ser la clave para que la coral 
lleve estos 20 años». 

La Schola se autofinancia 
gracias a los convenios que 
mantiene con la Fundación 
Colegio del Rey y con el dine
ro que cobra de este organis
mo por sus conciertos costea 
los gastos del grupo, como el 
alquiler del local, las partitu
ras o el transporte en caso de 
desplazamiento a otra locali
dad. Ninguno de los escola
nos, ni siquiera el director, 
cobra por formar parte de la 
Schola. 

«Ponerse a cantar 
parecía raro» 

De las personas que funda
ron la Schola Cantorum hace 
20 años todavía quedan dos 
en el grupo: Angela Ruiz y 
Antonio Giménez 'Antxón'. 
Angela recuerda los inicios, 

cuando se les tachaba casi de 
locos por habérseles ocurrido 
fundar un coro: «Hubo épocas 
en las que se hicieron campa
ñas para coger gente que se 
animara, sobre todo en una 
zona en la que no había cos
tumbre de cantar. Porque 
ahora hay muchos coros pero 
cuando empezamos nosotros, 
ponerse a cantar parecía 
raro». 

La trayectoria y el estilo de 
la Schola se ha ído mantenien
do y afianzando en estos años, 
todo gracias al amor por la 
música que sienten sus com
ponentes: «Es lo primordial y 
es una afición muy fuerte por
que requiere mucho esfuerzo. 
Hay estudiantes, mujeres con 
niños pequeños ... y no son só
lo los ensayos semanales, sino 
también los conciertos extra-

ordinarios o las salidas. 
Tiene que gustar mucho y es
tar respaldado y entendido 
por el resto de la familia», ex
plica Angela. 

Con el paso de los años la 
Schola Cantorum se ha ido 
convirtiendo en una 'gran fa
milia'. Mujeres que han can
tado embarazadas en la Schola 
ven como sus hijos forman ya 
parte de él, algunos matrimo
nios vivieron su noviazgo en 
el coro, madres e hijas cantan 
juntas en la actualidad, y los 
«sufridores» -familiares de 
los tenores, sopranos, contral
tos y bajos de la Schola- les 
siguen con tesón allá donde 
vayan. Enhorabuena a todos 
ellos por la ilusión que han 
puesto en este 'su' proyecto 
que comparten con el públi
co en cada actuación. 
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El grupa de cámara Música y Danza cerrará la decimotercera 
semana cisneriana de la Caja de Madrid 

«La ventera de Alcalá» se presentará tras rescatarse par completa 
«La ventera de Alcalá», la zarzuela más complutense escrita por José Maria Granada y Diego San José con 

música de los maestros Luna y Calleja, será una de las principales novedades de la decimotercera edición 
de la Semana Cisneriana. El grupo de cámara Música y Danza interpretará en un concierto que cierra estas 
jornadas culturales organizadas por la Obra Cultural de la Caja de Madrid, varios fragmentos musicales 
de esta zarzuela, estrenada el 9 de diciembre de 1929. Casi 65 años después, «La ventera de Alcalá» revive. 

La obra fue estrenada con éxi
to en el teatro de la Zarzuela. 
Tiempo después todavía se re
cordaba aquella obra, cuya ac
ción se desarrolla en un mesón 
alcalaíno en los últimos años del 
siglo XVIII. Algunos alcalaínos 
todavía recuerdan la interpreta
ción de fragmentos de esta zar
zuela a cargo de la rondalla del 
Centro Obrero Católico allá por 
los años 50 y 60. 

«La ventera de Alcalá» es sólo 
un lejano recuerdo para algunos 
alcalaínos. Un aficionado a la 
música, Felipe Sebastián, colec
cionista incansable de viejas par
tituras, en su búsqueda por vie
jas librerías madrileñas y ferias 
de libros antiguos, encontró con 
sorpresa la partitura completa de 
«La ventera de Alcalá>>, obra que 
él desconocía. Desde entonces es
tuvo buscando el libreto hasta 
que por fin lo encontró. 

[iJ Ba~rías 
m Neumáticos 

111 Amortiguadores 

" Refrigeración 

• Aceite 

Como cofundador del grupo · 
Música y Danza con el director 
de orquesta y solista de violín de 
la Orquesta Nacional de España, 
Wladimiro Martín, Felipe Se
bastián hará realidad un sueño 
que tuvo desde que encontró la 
partitura, la interpretación en 
concierto de fragmentos de la 
misma. El jueves 17 de noviem
bre la orquesta de cámara, for
mada por cinco violines , una 
viola, un violonchelo, un contra
bajo y un piano dirigidos por 
Wladimiro Martín, ofrecerán 
fragmentos de la zarzuela y ce
rrarán con ellos un programa en 
el que se interpretarán obras de 
Giménez, Albéniz, Chueca, Ro
mero y Turina. La adaptación 
de estos fragmentos de la zarzue
la alcalaína ha sido realizada por 
Wladimiro Martín. 

«La ventera de Alcalá» tiene 
típicos personajes de la época, 

• Escapes 

m Alumbrado 

D Pastillas 

~Elementos 
liiilJ de seguridad 

personajes alcalaínos y de la co
marca. Así, por ejemplo, apare
cen el regidor de Alcalá y el rec
tor de la universidad. Se habla 
de la Alcarria, de Ajalvir, de Me
co, de Alovera y de Arganda. El 
deseo de Felipe Sebastián es la 
reedición del libreto, así como la 
interpretación de la zarzuela tal 
y como fue concebida, como se 
estrenó en el Teatro de la Zar
zuela. Se trata de una zarzuela en 
dos actos y en verso. 

Entre los versos de su libreto 
hay algunos que loan a la ciudad 
complutense: «Alcalá de Hena
res,/ ¡ay! qué bien pareces/ con 
tus torres y muros/ y chapiteles./ 
Tienes por sangre/ la bulla que 
te envuelven/ los estudiantes.» 

En otro fragmento de la obra, 
la ventera, Paz, habla así a los 
estudiantes: «Amigos, aunque 
me pesa/ y lo deploro en el alma/ 
no me es posible ofreceros/ por 

Felipe Sebastián 

hoy albergue en mi casa,/ que es
tá llena toda ella,/ desde el za
guán a la cámara,/ por la gente 
que a Alcalá/ va a la feria de ma
ñana». Pero quizá una de las 
partes más conocidas de la zar
zuela, que todavía queda en el 
recuerdo de algunos alcalaínos, 
es aquella cuyos versos son los si
guientes: «¡Ninfas· de la Alca
rria!/ ¡Mozas de Alcalá!/ De la 
estudiantina/ la vida escuchad,/ 
que un pobre sopista/ os viene a 
decir/ en el más famoso/ mesón 
de Ajalvir./ Silencio, callad;/ que 
vamos a oír/ lo que el estudian
te/ nos quiere decir.» 

Todo lo gye hacemos nos conduce a ti. 

Aserco, S.L. 
Vía Complutense, 108 - Tlf.: 889 17 46 - Alcalá de Henares 

Fax: 889 18 98 

• RAPIDEZ: Entrada ' salida 
en menos de t hora. 

• COMODIDAD: Sin cita previa y con un horario 
a su medida . 

• TRANSPARENCIA: Presupuesto cerrado ' 
conocido de antemano. 

/ 

• SERVICIO AGRADABLE: Trato directo entre 
usted y los mecánicos especializados. 

¡¡OFERTA 3x2!! CADA DOS CAMBIOS DE ACEITE 
EL TERCERO~ ES iiGRATIS!! 

• 
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Fe:i'nando Mora Carrascosa presentó el acto inaugural. A la izquierda, Antonio Guirau, pregonero 

El director del centro Cultural de la Villa de Madrid, Antonio 
Guirau, la pregonó en el aula de cultura de la Caja de Madrid 

Teatro y música en la 1111 semana Cisneriana 
La XIII Semana Cisneriana se inauguró el pasado 8 de noviembre en el Aula de Cultura de Caja 

de Madrid sita en la calle Libreros. Con un pregón a cargo del director del Centro Cultural de la 
Villa de Madrid, Antonio Guirau, se dio comienzo a una serie de actos organizados por la Obra 
Cultural Caja de Madrid que finaHzarán el 17 de noviembre y con los que se pretende conmemo
rar, como cada año, la fecha del fallecimiento del Cardenal Cisneros. 

Teatro clásico, de humor, tí-
. teres infantiles, canción espa

ñola, tangos, conciertos de vio
lín, piano o arpa son algunas de 
las actividades que se incluyen 
en el programa. La Obra Cul
tural de Caja de Madrid orga-
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niza estas jornadas para con
memorar la fecha del falleci
miento del franciscano Francis
co Ximénez de Cisneros, falle
cido el 8 de noviembre de 1517. 

La Semana Cisneriana, que 
ha contado con pregoneros co-

mo Lope Huerta, Florencio 
Campos o, como el año pasado, 
monseñor Ureña, obispo de Al
calá, se abrió con un pregón 
que en esta ocasión estuvo a 
cargo de un hombre que cono
ce a la perfección las calles del 

casco antiguo de Alcalá, ya que 
fue él quien hizo deambular 
por primera vez por ellas al Te
norio: Antonio Guirau, direc
tor del Centro Cultural de la 
Villa desde 1989. Guirau es 
además director de la Compa~ 
ñía de Teatro Popular de la Vi
lla de Madrid, con la que ha es
trenado diversos espectáculos · 
por toda España y con la que ha 
realizado giras por Europa y 
América. 

Fernando Mora Carrascosa, 
director de la Obra Cultural de 
Caja de Madrid, señalaba que 
el programa de actos para este 
año es muy completo. «Yo 
siempre digo que el Cardenal 
Cisneros se preocupaba por to
das las actividades y además 
atendía a todos; no solamente 
a estudiantes o letrados, sino a 
todo el pueblo. Nosotros hemos 
hecho lo mismo». Aunque no 
destacó ningún acto por encima 
de otros, sí señaló como una no
vedad bonita la actuación de 
Vera Martínez Mehner y su 
hermano Claudio, que ofrecie
ron un concierto de violín y 
piano el pasado 9 de noviem
bre. Sin ninguna diferencia im
portante a destacar con respec
to a años anteriores, la XIII Se
mana Cisneriana ha tratado de 
traer a Alcalá, según explicaba 
el propio Mora, «lo que está 
más en boga en estos momen
tos. Lo único que pretendemos 
es traer cosas de importancia. 
Por el Aula de Cultura de Al
calá de Henares ha pasado lo 
que ha pasado por Madrid». 

Shakespeare y Cervantes 
Antonio Guirau, director del 

Centro Cultural de la Villa de 
Madrid, dedicó su pregón a ha
blar de teatro y del mundo cul
tural que rodea a Alcalá de He
nares. El que fuera uno de los 
creadores del Don Juan Itine
rante que se celebra cada año 
en la ciudad complutense, hizo 
un paralelismo en su pregón de 
la cuna de William Shakespea-

. re, Strattford, y la cuna de Cer
vantes, Alcalá de Henares: «Al
calá es superior en todos los as
pectos a Strattford; esto es una 
ciudad viva, llena de momu
mentos, recuerdos etc». Guirau 
señalaba a PUERTA DE MA
DRID que el programa de la 
XIII Semana Cisneriana le pa
recía «fenomenal; yo les diría a 
los alcalaínos que hay que se
guir colaborando, viniendo a 
las actividades que organiza la 
Obra Cultural, que no creo que 
haya una ciudad en los alrede
dores de Madrid que tenga una 
vida tan intensa culturalmen
te». 

12 de noviembre de t9M 



Treinta alumnas de estética organizaron un vistoso desfile 

de maquillajes faciales y corporales 

Los modelos «Vistieron» sus cuerpos con maquillaje 
y, sabre todo, con mucha imaginación 

Unas treinta estudiantes de estética organizaron un desfile de maquillajes faciales y corporales, que 
se celebró con gran éxito el pasado 22 de octubre en una discoteca alcalaína, WeeJc-End. Los modelos 
lucieron sobre sus rostros y sus cuerpos originales creaciones, ideadas y elaboradas por estas futuras 
profesionales de la estética, alumnas de la Academia Complutense. 

El desfile fue presenciado 
por numeroso público que 
apludió con entusiasmo a cada 
uno de los modelos: un payaso, 
una diabla, un vaquero, un ci
clista, el otoño, un pájaro azul, 
un racimo de uvas, un tigre , 
Drácula, un zombie ... , todos 
ellos «vestidos» con maquillaje 
e imaginación. En las fotogra
fías que ilustran el reportaje , 
cedidas amablemente por Jesús 
Garzón, propietario de Foto & 
Video (frente a la comisaría), 
pueden verse alguna de estas 
creaciones. Atras quedaban 
muchas horas de trabajo de las 
alumnas, con las que colabora
ron sus profesoras: Angela Za
mora y Mª Jesús Blázquez, 
profesoras de prácticas; Eva 
María F ernández, profesora de 
teoría; y Lourdes, profesora de 
peluquería. 

Desfiles corporales: 
de moda en Alcalá 

pueden llegar a hacer las este
ticistas. «Es lo más lucido y a 
todo el mundo le encanta», co-

menta Angela. «La pena es que 
n~ se ve el trabajo que conlle
va\ se ve muy bonito, pero lle-

va un trabajo muy grande. No 
sólo mezclando las pinturas y 
maquillando durante 4 ó 5 ho
ras antes del desfile, sino tam
bién practicándolo días antes 
en ellas mismas», añade Eva 
María. 

Estas profesoras destacaron 
que el mérito de este desfile ha
bía sido de las alumnas: «Ellas 
tuvieron la idea, buscaron el lo
cal, inventaron sus creaciones 
y las llevaron a la práctica, bus
cando los complementos nece
sarios para cada modelo. El mé
rito es enteramente suyo y lo 
bonito es que todo el mundo vio 
lo que ellas pueden llegar a ha
cer y participaron y colabora
ron todas juntas en el desfile», 
explicó Angela. 

El grado de dificultad- fue 
prácticamente el mismo en to
dos los modelos que se lucieron 
en el desfile. «Más o menos fue
ron todos iguales. Lo importan-

Desde hace algún tiempo, es
te tipo de desfiles se han pues
to muy de moda en Alcalá. El 
maquillaje y sobre todo el ma
quillaje corporal es una prácti
ca muy artística y espectacular 
que muestra parte de lo que Las alumnas celebraron juntas el éxito del desfile durante una cena el pasado 4 de noviembre 
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te del maquillaje es dibujar 
bien, llevar las pinturas prepa
radas e ir rellenando», y esto 
que puede parecer tan sencillo 
son solamente cuatro horas por 
modelo, todo un ejercicio de 
paciencia, con la dificultad 
añadida de que ésta era la pri
mera vez que estas alumnas 
realizaban maquillajes de me
dio cuerpo y cuerpo entero: 
«Hasta ese día sólo habían he
cho faciales y, por mucha prác
tica que tuvieran, el día del 
desfile se vive con muchos ner
vios, porque hay que tener en 
cuenta muchas cosas, como por 
ejemplo el tipo de pintura 
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para la persona que transpi
ra mucho o el color del maqui
llaje dependiendo del tono de 
la piel del modelo». 

Además de a maquillar, 
estas alumnas aprenden a 
hacer limpiezas de cutis , depi
laciones, tratamientos corpora
les -para reducir, adelgazar o 
reafirmar- y todo tipo de tra
tamientos de belleza destinados 
a poner los cuerpos 'a tono ' . Al 
finalizar el curso, obtienen un 
diploma, homologado por el 
Ministerio, que equivale a un 
grado primero de formación 
profesional. 

Los ojos expresan 
nuestra juventud interior. 
Una visión clara y natural, 

la exterioriza. 

SOLO POR SOLO POR 

6. 750rr ... 1O.750rr ... 
MONTURA+CRISTALES MONTURA+ BIFOCALES 

SOLO POR 

17. 750rr ... 
(Precio sin montura). 

NUEVAS LENTES PROGRESIVAS 
Para ver bien en todas las distancias. 

CENTRO OPTICO ALCALA 
Talamanca, 1 - 28807 ALCALA DE HENARES - Tel. 889 69 53 
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Más de 1.aaa personas se han inscrito ya 

El domingo tJ de noviembre se celebra la 11 Marcha Popular 
UllCEF·Alcalá a beneficio de Ruanda 

El domingo 13 de noviembre se celebra la O Marcha Popular UNICEF-Alcalá a beneficio de los 
niños de Ruanda. La salida tendrá lugar en la plaza de Cervantes a partir de las 11 de la mañana. 
Todos aquellos que lo deseen podrán insc:rihirse para participar en esta marcha deportiva, a la 
que se han apuntado ya más de 3.000 personas. 

El donativo por dorsal es 
de 300 pesetas y las inscrip
ciones pueden realizarse en 
los colegios, la Ciudad De
portiva del V al y la plaza de 
Cervantes una hora antes del 
comienzo de la carrera. 

Algunas recomendaciones 
de la organización para el 
correcto desarrollo de la 
marcha son: llevar chubas
quero si el día amanece nu
blado; cada participante co
rrerá a la velocidad que de
see; se establecerán contro
les en el recorrido en los que 
las personas que no deseen 
seguir la marcha podrán es
perar a que un vehículo pre
parado para este fin las re
torne al punto de partida (si 
alguien se cansa entre dos 
controles podrá esperar el 
paso de dicho vehículo y 
darle el alto para que la re
coja); el último control se es
tablecerá en la meta, en la 
plaza de Cervantes, donde 
los que consigan terminar la 
marcha serán recibidos por 
las personas y organismos 
que colaboran con UNICEF. 

El objetivo de esta marcha 
-patrocinada· por la direc
ción general. de Deportes de 
la CAM y organizada por 
UNICEF-Alcalá y el Club 
Atletismo AJA con la colabo
ración de la Subdirección del 
MEC, la Brigada Paracai
dista, Cruz Roja y Protec
ción Civil- es recaudar di
nero para enviar al necesita
do país africano y concien
ciar a los niños de la existen
cia de otros niños que pade-

cen los horrores de la guerra 
con todas sus secuelas. 

Hasta el momento se han 
realizado más de 3.000 ins
cripcfones, por lo que se es
pera superar la participación 
registrada en la marcha del 
pasado año. En la edición 

anterior se inscribieron 
4.000 personas, de las que 
2.000 participaron en la 

. marcha. Esta diferencia en
tre los inscritos y los parti
cipantes se debe a que algu
nas personas desean colabo
rar con un donativo para el 

Este será el recorrido de la marcha por las calles de Alcalá 
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fin previsto, aunque luego 
no se animen a correr y par
ticipar activamente en la 
marcha. 

ccQuítate las gafas: 
mira a Ruanda» 

El eslogan de la marcha es 
«Quítate las gafas: mira a 
Ruanda>>, ideado por una ni
ña de 11 años, Demelsa Gon
zález, que ganó el concurso 
para escolares organizado 
por la delegación alcalaína 
de UNICEF. 

El cartel con el que se ha 
dado publicidad a esta prue
ba es la fotografía de Car
men Garrigós, voluntaria de 
UNICEF especialista en 
grandes catástrofes, con dos 
niños ruandeses en sus bra
zos. Uno de los niños -el 
que aparece detrás del 
vaso- murió de SIDA al po
co tiempo de tomarse la ins
tantánea; afortunadamente 
el otro se encuentra bien de 
salud gracias a los cuidados 
recibidos. Carmen Garrigós 
ha colaborado activamente 
en las emergencias desatadas 
en Somalia y Ruanda y es la 
responsable de los progra
mas de UNICEF a favor de 
los niños solitarios en el 
campo de refugiados de Go
ma (Zaire). 

11 centro de Día 
y los ocho clubes 
municipales de jubilados 
también recaudaron 
pa~RUanda 

El Centro de Día y los 
ocho clubes municipales de 
jubilados y pensionistas de 
Alcalá realizaron una cam
paña de recogida de fondos 
para Ruanda. La campaña 
se inició el 5 de agosto con 
un festival benéfico que se 
celebró en el centro cívico 
María Zambrano y contó 
con la participación de una 
decena de artistas, en suma
yoría locales. 

Con el festival se recauda
ron 142.000 pesetas, a las 
que hay que sumar 25.000 
pesetas aportadas por cada 
uno de los clubes de jubila
dos convocantes, incluido el 
Centro de Día, y el dinero 
recogido de la suscripción 
popular. Todo ello suma 
628.000 pesetas, que han si
do ingresadas en una cuen
ta bancaria de Médicos sin 
Fronteras, con destino a la 
ayuda a Ruanda. 
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un toque distinguido de intuición mel1Mca-

PIOIO sa1vatare actuó en «Nido» 
A veces nos cuesta tratar de volver la vista atrás y ver que rápido 

pasa el tiempo. Pero te detienes UD día, escuchas una canción, ves 
a una persona que te deleitó hace años y vuelves a la realidad dura 
de tas cincuenta «taCOIPI que no te los quita nadie. Paolo Salvatore ac
taó el sábado puado en la sala de fiestas Nido para todos los nostál
gicos que se sienten todavía jóvenes y pieman que la vida sólo se vi
ve una vez. Todo UD prodigio de comunicación con el público, Paolo 
hizo UD recorrido por todo 1111 repertorio: amplio y diverso, con una 
apariencia física muy cuidada y que hace posible disimular 1111 ma
durez. Relajado y satisfecho por cómo había reaccionado «SU páhli
c0», nos recibía en 1111 camerino y nos hablaba de lo feliz que se en
cuentra cuando actúa en nuestro país. 

- España para mí, DOS decía, 
fue llegar, conocerla, ambien
tarme y a partir de ahí querer 
mucho a este país tan maravi
lloso. Además de estar enamo
rado de una mujer española, y 
por todas esas razones, paso 
siete meses aproximadamente 
del año en España. 

- En noviembre Paolo 
Salvatore termina en España 
y prepara unas nuevas rutas 
para seguir ofreciendo sus me
lodías a otros públicos. ¿Dón
de va el artista con sus male
tas? 

- El día 29 de este mes me 
voy a América Latina, donde 
iniciaré una serie de galas has
ta finales de marzo. Allá se ini
cia ahora la temporada y tengo 
que cubrir esa etapa de 
primavera-verano de allá, con 
varios festivales de la canción, 
recitales, etc ... 

- A los italianos, a pesar 
de que nuestro idioma tiene 
sus mismas raíces, no se les va 
el acento de su país. El caso de 
Paolo Salvatore no es éste,. po
dría pasar por un castellano 
de Burgos o Valladolid. 

- Son muchos años de es
tancia en España y América 

. Latina. Pero también tengo mu
cha facilidad para los idiomas 
y aunque no tan perfecto como 
el castellano, domino el inglés, 
francés y portugués, que COD 

mi italiano y el español me sir
ve para andar por esos caminos 
del mundo. ¡Pero ojo!, lo más 
sorprendente es que puedo en
tender algo de alemán y lo 
esencial para ligar en sueco. 

- Causa verdadera emo
ción recordar éxitos del pasa
do que Paolo pone de nuevo 
en .sus labios y traspasa a los 
del público, y éste tararea con 
verdadera frescura. ¿Siente el 
artista esa emoción que gene
ra el público al escuchar tus 
canciones de siempre? 

- Por supuesto, es muy bo
nito. En verano quizás, al ac
tuar en sitios más grandes, el 
púhlico está más alejado, el 
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ambiente se hace más imperso
nal. Pero en la sala Nido, entre 
UD público fervoroso, donde 
puedes pasearte entre las me
sas, ver sus rostros y sus son
risas, el artista se lo pasa muy 
bien. La comunicación es esen
cial: tú cantas, ellos cantan ... 
En el fondo todos disfrutamos y 
nos lo pasamos muy bien. 

- ¿En la mente de Paolo 
Salvatore está la canción ya 
del próximo verano? 

- Es nuestra obligación: no 
dejar la mente tranquila y pre
parar siempre lo que saldrá en 
el futuro. Como novedad, en mi 
reciente long play hice algo 
que no había hecho nunca: can
tar algunas baladas con ritmo 
de salsa. Es en el long play del 
dlikini amarillo» -canción del 
verano-. Pero es una pena que 
de todas las canciones que gra
bas, sólo se conozca la que se 
pone de actualidad y el artista 
puede estar enamorado de 
otras que sólo conoce el que 
compra el disco. 

Paolo se despide recordan
do su actuación en la feria del 
83 y 84 con una experiencia 
muy curiosa: El primer año 
una tormenta dejó sin luz el 
recinto y tuvo que actuar «a 
pelo», pero quedó tan bien, 
que al año siguiente repitió. 
Paolo Salvatore: ¡Vuelve, te 
esperamos! 

ATILA-NO 

C9n unas solas gafas 
y sin saltos de imagen. 
Ahora, con las Nuevas Lentes 

Progresivas, descubra y disfrute 
del confort total. 

(Preclo sin montura). 

SOLO POR l 7.75'0nM. 
Para ver bien de cerca, 

de lejos y en todas las distancias. 

CENTRO OPTICO ALCALA 
Talamanca, 1 - 28807 ALCALA DE HENARES -Tel. 889 69 53 

Pídanoslo, le entregaremos el certificado de calidad 1 N Q'§) 
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Patrocinada par INTERMON, que potencia el comercio justo 

con los países necesitados 

Fundación española con 
más de 80.000 socios 

INTERMON es un orga
nismo no gubernamental 
que fue fundado en España 
en en el año 1956. Actual
mente cuenta con 80.000 so
cios que colaboran con sus 
aportaciones y con un am
plio equipo de voluntarios 
para actuar en las situacio
nes de emergencia en los paí
ses donde su intervención se 
considera necesaria. 

En la casa de la Entrevista: Artesanía para cambiar el Mundo 
Más de un centenar de piezas artesanales de Africa, Asia y America Latina se exponen, con posibili

dad de compra, desde el 7 de noviembre en la Casa de la Entrevista. Exóticos instrumentos musicales, 

colchas de brocado de seda, piezas de plata o bronce cincelado, cerámica, tapices, mesas de marquete

ría, máscaras ••• componen esta muestra de artesanía que se clausura el domingo 13 de noviembre. 

El precio de los objetos 
que se exponen oscila entre 
las 100 pesetas -una pipa 
india- hasta las 55.000 
-una máscara africana ta
llada en ébano-, un abani
co bastante amplio que se 
adapta a cualquier bolsillo. 
El dinero que se recaude de 
la venta de estos productos 
revertirá de nuevo en los 
países del tercer mundo de 
donde proviene la artesanía. 

La entidad benéfica IN
TERMON ha organizado es
ta exposición y muchas otras 
en toda España para poten
ciar en nuestro país el co
mercio justo o solidario. 
«Nuestra pretensión con es
tas ventas es dar a conocer la 
cultura y artesanía de países 
del Tercer Mundo y comer
cializar sus productos por los 
que nosotros recibimos u:nos 
beneficios que de nuevo re
dundan en los países de ori
gen» explica Paquita Vicia
na, coordinadora del depar
tamento de Artesanía de IN
TERMON en Madrid. 

Esta fundación está en 
contacto con pequeñas coo
perativas y artesanos de paí
ses del hemísferio sur a los 
que compra directamente 
sus productos. Su filosofía es 

BER.NIAS de disco, DOLORES de 
columna, mucalares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 

RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

SE ALOUILA 

LOCAL CENTRICO 
50 m/2 

Complejo Cervantes 

Plaza de los Irlandeses 

Razón Telf.: 888 91 77 
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que exista el menor número 
de intermediarios para que 
los artesanos puedan perci
bir un salario digno por su 
trabajo. Paquita Viciana 
destacó el ejemplo de otros 
países europeos donde se fo
menta el comercio justo des
de hace muchos años, por 
ejemplo Holanda cuyo Par-

lamento no consume otro 
café que no sea el suminis
trado a través del comercio 
solidario. 

«Compran algo bonito y 
están colaborando a hacer un 
mundo más justo y solida
rio» explicó Paquita Vicia-
na. 

El objetivo de esta fun
dación es lograr el desarro
llo de los países más pobres 
y la erradicación de la po
breza en el tercer mundo. 
Dicho objetivo se concreta 
mediante la colaboración 
económica, técnica y organi
zativa en poblaciones de 27 
países del hemisferio sur. 
Además de la potenciación 
del comercio solidario, IN
TERMON también destina 
parte de sus esfuerzos a rea
lizar programas, una media 
de 200 por año, solicitados 
por las propias zonas nece
sitadas. «Es lo más efectivo, 
que sean los propios benefi
ciarios de estos proyectos los 
que los elaboren porque co
nocen su realidad y sus ne
cesidades. Antes se ha peca
do de hacer proyectos de 
despacho que no se adecua
ban a la realidad» explica 
Paquita Viciana. 

En el desarrollo de los ci
tados proyectos, INTER
MON colabora con otros or
ganismos no gubernamenta
les como UNICEF o Manos 
Unidas. 

CENTRO DE BRONCEADO 
V 

ESTETICA ~.A~.~MULTISOLE 
Rayas U.V.A. 

BAJA PRESION 1 sesión 20 mtos. 1.800 pts. 
BONO 3 sesiones 4.800 pts. 

" 5 sesiones 7.000 pts. 
ESPECIAL 

ALTA PRESION 1 sesión 30 mtos. 2.800 pts. sruo1a111ES 
BONO 3 sesiones 7.800 pts. ME:oaES DE 2, años 

" 5 sesiones 12.000pts. ,.OQO PtGS. • , 

ALTA PRESION FACIAL 1 sesión 15 mtos. 1.600 pts. 
ses\ón Alta pres1on 

.. _..111\o\MI 

BONO 3 sesiones 4.200 pts. ·Oftltll 

" 5 sesiones 6.500 pts. 

Telf.: BIJ O& 85 

1 Abierto de 10 a 20 hrs. 1 Libreros, 9 - 2ª planta. ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
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Durante una reunión informativa con los vecinos en la que 
se le acusó de electoralismo 

El consejera de Salud de la CAM aseguró que el centra de 
Salud de Reyes Magas estará terminada en mana del 95 

El consejero de salud de la CAM, el socialista Pedro Sabando, declaró durante una reunión informa
tiva con los vecinos del distrito Vlll que el Centro de Salud de Alcalá Meco, ubicado en la calle Reyes 
Magos, estará terminado en el mes de mano del próximo año. Nada más finalizar las obras, el edificio 
se amueblará y se dotará para que pueda ponerse en funcionamiento en abril del 95. 

Pedro Sabando manifestó las obras coincidiendo con las ras extras que tendrán que 
que esto será posible gracias elecciones municipales , ¿no realizar los trabajadores, aun
a las negociaciones que ha aprovecharían otros partidos que Pedro Sabando no ofreció 
mantenido con la empresa también electoralistamente el cifras sino que habló de la «so
constructora a la que se han centro de salud si éste no se lidaridad» de la empresa ha-
adjudicado las obras -Dra- hubiera concluido? cia este compromiso. «Eso va-
gados y Construcciones- pa- mos a saberlo al finalizar las 
ra que reduzca al máximo el Horas extras y <<SOiidaridad>> obras, momento en el que la 
tiempo de finalización de las empresa hará una evaluación 
mismas que en un principio de la empresa acerca de si es necesario apor-
estaba previsto fuera de 10 constructora tar más dinero, pero en prin-
meses . cipio en la negociación he 

Este apremio a la empresa contado con el entendimien
para que las obras se terminen to y la comprensión de la em
en menos tiempo supondrá un presa en la necesidad de que 
aumento del presupuesto, por era un compromiso sanitario 
ejemplo pensando en las ·ho- el terminar este centro de sa-

lud que habían ido prolon
gándose las obras más allá de 
lo que todos deseábamos. He 
de saludar la actitud solidaria 
y generosa de la empresa en 
esta materia». 

Recordemos que el presu
puesto inicial de este centro de 
salud se cifró en 284 millones 
de pesetas, importe al que hay 
que sumar 58 millones más de 
una modificación posterior 
del proyecto. Sin embargo, el 
coste, según un informe de la 
CAM de junio del 94, se ha 
incrementado todavía más, 
debido a las paralizacione&' y 
retrasos, de modo que el cos
te se irá casi un cien por cien 
por encima de lo previsto ini
cialmente, sin contar lo que 
pueda suponer este apremio 
en el tiempo de finalización de 
las obras. 

En este centro de salud se 
ubicarán los servicios de me
dicina general, pediatría y gi
necología para el distrito VIII 
y además el Centro de Salud 
Pública y el Centro de Salud 
Mental. 

Algunos de los vecinos que 
participaron en esta reunión 
informativa, concretamente 
los que pertenecen a la comi
sión de trabajo de IU en el d
VIII que tanto se han movi
lizado para exigir que el Cen
tro de Salud de Reyes Magos 
se terminara, plantearon en el 
turno de intervenciones la sos
pecha del 'electoralismo', ya 
que despues de tantos meses 
de reivindicaciones el centro 
sanitario se finalizará coinci
diendo con las próximas elec
ciones municipales. «Yo no 
hago política mintiendo, no 
conduce a nada>> contestó Sa
bando, quien añadió que si se 
diera algún problema y no se 
pudiera finalizar el centro de 
salud en el plazo previsto vol
vería a emplazar a los vecinos 
para explicarles los motivos. 
Por su parte, el presidente de 
la AA VV Campo del Angel
Chorrillo destacó que lo im
portante es que el barrio ten
ga por fin su centro de salud, 
sea cuando sea, y repuso que 
si ahora se acusaba al PSOE 
de electoralismo por finalizar 

20 de NOVIEMBRE 
MISA EN LA IGLESIA DE LAS BERNARDAS 

A LAS 20'15 HORAS Y OFRENDA DE CORONA 
-A TODOS LOS CAIDOS POR DIOS Y POR ESPANA 

Falange Española de las JONS 
PUERTA de Madrid 12 de noviembre de 19M 



Durante la segunda quincena de 
noviembre se van a celebrar en Alca
lá elecciones a Consejos Escolares. 

Debe participar ejerciendo su dere
cho al voto, la educación de sus hijos 
es cosa de. todos. 

PARTICIPE 
ELIJA 
VOTE 

conceJalía de Educación 
hcmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

EDICTO 
Doña Carmen Orland Escámez, Magistrada Juez de Prime

ra Instancia e Instrucción número 5 de Alcalá de Henares y 
su Partido Judicial HAGO SABER: Que en este Juzgado, a ins
tancia de doña María Molero Guijarro, se tramita al número 
.356/94 EXPEDIENTE DE DOMINIO para hacer constar en 
el Registro de la Propiedad la MAYOR CABIDA de la siguiente 
finca: casa de planta baja, compuesta de dos cuerpos de edifi
cación, situada en el Barrio de Santo Tomás, C/ Río Miño, se
ñalada con el número 1, hoy 15, linda por su frente con calle 
de su situación; derecha entrando, finca de Juan Gallego, hoy 
Manuel Gómez Martínez; izquierda, con la de don Antonio Pi
zarro Villegas, y fondo, otra finca de doña María Molero Gui
jarro; está inscrita en el Registro de la Propiedad número .3 
de Alcalá de Henares, al Tomo 1.471, libro 12.3, folio 197, finca 
5.811 , inscripción 4ª, y su superficie, tras la última segrega
ción, es según título, de 182 m/2 y 58 dm/2, pero conforme 
a nueva medición practicada por el Centro de Gestión Catas
tral y Cooperación Tributaria, es de 624 m/2 y 58 dm/2 , di
cha finca la adquirió doña María Molero Guijarro por heren
cia de doña Carmen Fernández Conde, según escritura de ma
nifestación de herencia otorgada en Alcalá de Henares el día 
26.4.77 ante el Notario don Jesús Ortiz García. 

En virtud de lo acordado en resolución dictada con esta fe
cha en dicho expediente se cita por medio del presente a DON 
ANTONIO PIZARRO VILLEGAS, colindante por la parte iz
quierda, y caso de fallecimiento a sus herederos o causahabien
tes, y se convoca a las personas ignoradas a quienes pudiera 
perjudicar la acción ejercitada para que dentro de los diez días 
siguientes a la publicación de este edicto puedan comparecer 
en este Juzgado alegando cuanto a su derecho convenga, bajo 
los apercibimientos legales si no lo verifican. 

Dado en Alcalá de Henares a dieciocho de Octubre de mil 
novecientos noventa y cuatro. 

El Secretario. 

11 ... nowlemllre ... 11M 
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Para conocimiento de los aspirantes se hace público 

el día, hora y lugar en que ha de dar comienzo el pri

mer ejercicio de las siguientes pruebas selectivas a las 

plazas de personal que se relacionan: 

Día Hora Lugar Convocatoria 

30-11-94 10'00 C.D.M. Concurso-Oposición libre a 
UNA plaza de BOMBERO-
CONDUCTOR y DOS plazas 
de BOMBEROS. 

29-11-94 17'00 C.M.S. Concurso-Oposición libre a 
UNA plaza de DIRECTOR 
DEL CENTRO DE SALUD. 

28-11-94 17'00 C.D.M. Concurso-Oposición libre a 
DOS plazas de ARQUITEC-
TOS SUPERIORES. 

12-12-94 17'00 C.D.M. Concurso-Oposición libre a 
DOS plazas de ECONOMIS-
TAS. 

El emplazamiento de los lugares de examen es: 

Ciudad Deportiva Municipal (C.D.M.) 
Avda. del Val s/n. 

Centro Municipal de Salud (C.M.S.) 
el Santiago n ° 13 . 

Las listas de admitidos y excluidos y Tribunales 

pueden examinarse en los Tablones de anuncios de 

la Casa Consistorial (planta baja, entrada por la ca

lle Cerrajeros) o bien consultando telefónicamente al 

Servicio de Información Municipal, marcando el te

léfono 010 si llama desde dentro de Alcalá de 

Henares. 

Pueden presentarse reclamaciones en el plazo de 

10 días en el Registro General. 

Alcalá de Henares, 2 de noviembre de 1994 

El Secretario General 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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Los alcalaínos tendremos que afrontar una considerable 
subida en las obligaciones fiscales con el ayuntamiento 

Tasas, precios públicos e impuestos municipales 
aumentan un 4'5 por ciento 
El PP se queJó de no conocer hasta última hora las propuestas de PSOE e IU 

El ayuntamiento de Alcalá acordó en UD pleno extraordinario una subida de las ordenanzas fisc:ales 
que está en tomo al 4'5 por ciento, pero que a'IÍD puede ser superior si se realiza una media ponderada 
entre todas las ordenanzas fiscales. Tasas, impuestos municipales y precios públicos llegaron a la se
sión plenaria pactados por el PSOE e JU, frente a la alternativa del PP, que se quejó del pacto de la iz
quierda criticándoselo especialmente al PSOE, ya que la propuesta aceptada era la de JU ligeramente 
enmendada. La alternativa del PP no era mucho más favorable para los alcalaínos: representaba una 
subida media del cuatro por ciento, quizá UD tanto menor si se realiza una media ponderada de las subi
das de t~ y cada una de las ordenanzas. En cualquier caso, es la subida mayor de los últimos años. 

Según Izquierda Unida, su 
objetivo era el de subir las or
denanzas más minoritarias pa
ra que las más universales tu
vieran una menor repercusión. 
Y desde ese punto de vista pu
sieron como ejemplo la subida 
del Impuesto de Bienes Inmue
bles, en el que se mantiene un 
coeficiente de 0'67 para com
pletar una subida porcentual 
del 3 '5 por ciento debido a las 
disposiciones del gobierno de la 
nación. 

Sin embargo, en la ordenan
za fiscal reguladora del impues
to sobre vehículos de tracción 
mecánica, el popular numerito, 
la subida media es del 5 por 
ciento. De esta manera, un ci
clomotor pagará 1.100 pesetas 
en el año 1995, un turismo de 
menos de ocho caballos fiscales 
pagará 2.400. Uno entre 8 y 12 
caballos fiscales pagará 6.500. 
El que esté entre los 12 y los 16 
pagará 14.000 pesetas y el que 
supere los 16 pagará 30.000 pe
setas. La ordenanza tiene dife
rentes epígrafes que determi
nan la cuota imponible a auto
cares, camiones y motocicletas 
según su capacidad, peso y ci
lindrada. En cualquier caso la 
media es del 5 por ciento. En 
este impuesto, a propuesta de 
IU se redondea la cantidad a 
pagar. 

La tasa de recogida de basu
ras, residuos sólidos urbanos y 
monda de pozos negros se uni
versaliza. Y a sólo están exentas 
de pagarla las viviendas porque 
este año tendrán que afrontar
la los pequeños comercios y ofi
cinas. Diversos epígrafes mar
can el precio de la tasa que va 
desde las 5.500 pesetas trimes
trales que tendrá que pagar 
cualquier despacho profesional 
y comercios no dedicados a la 
alimentación. 

El concejal socialista Fernan
do Español, responsable de la 
concejalía de Asuntos Financie
ros, se mostró sorprendido con 
el acuerdo alcanzado con Iz
quierda Unida: «Hay que des
tacar que hemos alcanzado es
te acuerdo después de varios 
años de lucha en la que acabá
bamos con enfrentamiento o 
con la congelación de las orde
nanzas fiscales. No hay que ol
vidar que en esta aprobación 
no vale la mayoría simple, pa
ra sacar adelante las ordenan
zas hace falta mayoría absolu
ta, es decir, que tienen que 
aprobarla 14 concejales». Fue el 
propio concejal de Recursos Fi
nancieros el que apuntó que la 
media ponderada de la subida 
de las ordenanzas fiscales pue
de estar por encima del 4 ' 5 por 
ciento. 

Quien no entendió y criticó 
el pacto de la izquierda fue el 
Partido Popular quien acusó al 
PSOE de bailar al son de IU 
puesto que lo aprobado no dis
ta mucho del anteproyecto re
dactado por IU. La subida me
dia propuesta por el PP fue del 
4 por ciento y se lanzaron crí
ticas al hecho de que el pleno se 
celebrara por la mañana, a que 
las propuestas no se conocieran 
al no estar en la carpeta oficial 
del pleno y al hecho de que 
PSOE e IU estuvieran cerran
do el acuerdo incluso durante el 
mismo pleno. Sin embargo, el 
PP también propuso una subi
da cuando su postura habitual 
fue la de la congelación de las 
ordenanzas exigiendo al equi
po de gobierno una mejor ges
tión y un recorte de gastos su
perfluos. 

Entre las ordenanzas revisa
das está la del Impuestos de 
Construcciones, Instalaciones y 
Obras, que no experimenta su
bida; sin embargo, esto es en
gañoso porque la realidad eco
nómica hace que, al aumentar 
los precios de los proyectos, 
aumenta el impuesto. El im
puesto de plusvalía también se 
mantiene tal y como estaba. En 
el Impuesto de Actividades 
Económicas se aplica un coefi-

ciente de 1'465 y se aprueba 
realizar una revisión de las ca
lles. La tasa por licencias urba
nísticas aumenta en un 4' 5 por 
ciento más una determinada 
progresividad en función de los 
proyectos. Taxis, grúa munici
pal aumentan un 4' 5 por cien
to; también sube la tasa de al
cantarillado, aunque se respe
ta el acuerdo adoptado con el 
coeficiente de depuración de 
aguas residuales que hace que 
el alcantarillado sea pagado por 
los que más consumen y no por 
los consumos menores a 40 me
tros cúbicos en viviendas. 

Los pasos de carruajes y las 
zonas de carga y descarga tam
bién habrán de afrontar una 
subida de 4 ' 5 por ciento, más 
una progresividad en función 
de las calles hasta un 7 por cien
to. El precio público del agua 
también sube. Se pagará, en 
1995 , 42 pesetas por metro cú
bico consumido en vivienda 
hasta 20 metros cúbicos consu
midos. El exceso se pagará a 50 
pesetas por metro cúbico. El 
exceso entre 50 y 100 metros 
cúbicos consumidos se pagará a '" 
59 pesetas metro cúbico y el ex
ceso de 100 metros cúbicos se 
pagará a 85 pesetas el metro cú
bico. Eso, por lo que respecta 
a viviendas. Luego están los cb
mercios y las industrias, . con 
distintos precios del agua pero 
también ligeras subidas. Los 
puestos del mercado y los ser
vicios que presta a sus comer
ciantes subirán también un 4' 5 
por ciento, los veladores en las 
calles suben un 4 ' 5 por ciento. 

Los parkímetros experimen
tan un curioso cambio; para 
evitar que los usuarios tengan 
que buscar moneda fracciona
ria, concretamente monedas de 
duro. Así, de 55 pesetas la pri
mera hora o fracción se pagará 
a 50 pesetas; la siguiente media 
hora o fracción se pagará a 125 
y no las 11 O pesetas actuales y 
las siguientes dos horas o frac
ción se pagarán a 17 5 pesetas 
sobre las 165 actuales. 

su casa en la playa DESDE 2. 780. 1 1 1 

COSTA INTERNACIONAL 
GRUPO GORKA SOL, S . L . 
Gran. vía , 62 - 7º 4 
Tell. : 541 84. 89 - l\;t:ADRID 

PUERTA de lladrld 

INFORMACIOM: 
PI. Carlos 1, local 1 - Telf.: 881 29 08 
(zona Avda. Juan de Austria, entrada por C/ Diego de Urbina) - ALCALA DE HENARES 

t2 de noviembre de tlM 
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El 24 º Festival de Cine de Alcalá se inaugurará el ti de noviembre tes en las que gastar el dine
ro, y otra por principios, es
tá bien para otros festivales 
que necesitan ese glamour, 
pero desde luego el de Alcalá 
de momento no lo hace», ex
plicó Medina. 

El Festival ve incrementado su presupuesto 
~25 millones de pesetas-
gracias a la colaboración con otras instituciones Esquema abierto 

de eficacia probada 
La 24ª edición del Festival de Cine de Alcalá de Henares se inaugurará el próximo viemes 18 de no

viembre, cumpliéndose un año más para este festival que año tras año se va afianzando y adquiriendo 
más importancia en el circuito de festivales nacionales gracias a la cuidada selección del material que 
exhibe. Pedro Medina y Ramón Garrido, fondo y forma del Festival de Cine de Alcalá, adelantan en 
esta entrevista con PUERTA DE MADRID algo de lo que será la cita-anual de Alcalá con el cine. 

La programación de este 
año es básicamente la misma 
de otros años. «La idea es 
ahondar en un esquema que 
funciona, lo más abierto po
sible pero de eficacia proba
da. No se trata de innovar por 
innovar». 

El festival está este año de 
enhorabuena ya que estrena 
local, por fin una sede perma
nente en el edificio de la Fun
dación Colegio del Rey en el 
antiguo cuartel de Sementa
les, y su presupuesto se ha vis
to incrementado por la parti
cipación de diversos organis
mos en su ambicioso proyec
to, El lenguaje de la luz, so
bre 14 directores de fotogra
fía españoles. 

El presupuesto global es de 
25 millones de pesetas, 10 
aportados por la CAM más 
otras colaboraciones como la 
utilización de la imprenta o la 
exhibición del spot publicita
rio en TeleMadrid, 6 aporta
dos por el ayuntamiento más 
la cesión de locales, aportacio
nes de Caja Madrid y la Uni
versidad, y a todo lo anterior 
se suma la publicidad y el di
nero recaudado en taquilla. 

Para el año que viene, fe
cha importante ya que se 

cumple el 25 ° Aniversario del 
Festival de Alcalá y también 
los 100 Años de Historia del 
Cine, la organización del fes
tival entiende que «habría que 
apostar aún más por el festi
val, dada la importancia que 
tiene ya no sólo en nuestra 
ciudad, sino fuera de ella, ex
porta ciudad y es un punto de 
referencia a nivel nacional» 
explicaba Ramón Garrido. 

Pedro Medina explicó que 
el festival de Alcalá está espe
cialmente interesado en la co
laboración con otros festiva
les nacionales que se encuen
tran en un arco temporal cer
cano, para ahorrar esfuerzos 
y dinero, y de esta manera 
contribuir a la captación de 
más recursos que redunden 
siempre en beneficio del fes
tival. Concretamente este año 
el ciclo de cine de animación 
italiano se ha realizado en co
laboración con otras institu
ciones: los Festivales de Ani-

._ MARMOLES MOLINA 
OFERTA ESPECIAL 

Hasta un 300/o de Dto. en 

diferentes modelos de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Náve 23 

Antigua Ctra. Nacional II. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

IBllllOS SABIDOS MAIAllA Y TARDE 

ti de noviembre de t9M 

mación de Basauri y Teruel, 
la Filmoteca de Valencia y el 
Patronato Municipal de Cul
tura de San Sebastian. Los 
dos últimos han colaborado 
también, junto con el Minis
terio de Cultura a través de la 
Filmoteca Naciona, en la coe
dición del libro del El lengua
je de la Luz. «Algunas veces 
estos convenios y colaboracio
nes no proliferan por el celo 
de a ver quien lo exhibe an
tes, pero el festival de Alcalá 
no tiene reparos, más bien al 
contrario, cree que la colabo
ración con otros festivales de
bería ser una norma habi
tual». 

Algo por lo que no se preo
cupan demasiado los organi
zadores es por la contratación 
de rostros famosos: «No es que 
lo rechacemos, pero hay dos 
razones que no nos lo permi
ten. U na económica, el presu
puesto no dá para ello habien
do otras cosas más importan-

El éxito de este «esquema» 
está, según Medina, en la se
lección del material: «Preten
demos traer material con un 
nivel interesante porque si el 
espectador queda contento al 
año siguiente repetirá». 

A continuación les ofrece
mos un breve resumen de la 
programación del 24° Festi
val de Cine de Alcaláque la 
semana que viene publicare
mos íntegramente: 

El Festival se inaugura con 
la exhibición de un película 
perteneciente al cine indepen
diente americano, «FRESHn, 
que recibiera el premio al me
jor nuevo director -Boaz 
Yakin- en el pasado festival 
de Valladolid. 

El festival se celebrará del 
18 al 25 de noviembre, ofre
ciéndose las siguientes seccio-

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URG&llCIAS 2• H. &11 ALCALA 
Te ... : •:ss S4 :s2 • Abanado M , H41 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



Pedro Medina y Ramón Garrido, fondo y forma del festival 

nes: Certamen de cortome- Homenaje a Mélies-; 10 
trajes -al que este año se años de Doble A Films 
han presentado más de 100 tí- -pequeño homenaje a esta 
tulos, la práctica totalidad de productora y distribuidora de 
los producidos en España, de cortometrajes-; Cine Publi
los cuales 27 han sido seleccio- citarlo -Palmarés del Festi
nados para participar en la val de Cannes 1994 y una se
sección oficial y 22 más se ex- lección de lo mejor de este 
hibirán en una sección mismo festival en los últimos 
informativa-; Pantalla cinco años-; ¿Cómo dice 
Abierta -siete largometrajes que se hizo? -'Making of' 
españoles que se disputarán el de la producción española del 
Premio Universidad de Alca- último año; 4ª Muestra de 
lá y el Premio del Público-; Videocreación Alcalaína; 
El lenguaje y la luz -un li- El cine y los jóvenes; y 
bro sobre los 14 directores de Corto a la carta. 
fotografía más representativos Una vez finalizado el festi
de nuestra filmografía; Obras val propiamente dicho dará 
'menores' de. los 'mayo- comienzo -desde el 25 de no
res'; ciclo de cine de ani- viembre hasta el 4 de 
mación italiano -repaso a diciembre- la Muestra In
la historia del cine italiano de ternacional de Largometrajes 
los últimos 30 años a través de con la exhibición de títulos 
34 cortometrajes-; Docu- tan conocidos como Misterio
mentos cinematográficos so asesinato en Manbattan, El 
-se proyectará «Corten 21 piano, En el nombre del pa
metros de chinos», «Los cin- dre, Todos a la cárcel o Fresa 
co Faustos de Murnau» y un y chocolate. 
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El concejal de la Vivienda aclaró que una cosa 

es la construcción de las viviendas y otra la 

urbanización del polígono 

Es la segunda vez que se pone una 
primera piedra en la Rinconada 

El alcalde de Alcalá, Florencio Campos, puso por segunda 
vez una primera piedra en la Rinconada. Semanas atrás puso 
la primera correspondiente a las obras de construcción de las 
primeras viviendas mientras que ahora la puesta de la prime
ra piedra corresponde a la urbanización. Pero la corporación 
municipal le ha debido coger 'gustillo' a poner primeras pie
dras cuando se afronta el sprint final de esta legislatura . .A falta 
de inauguraciones, que son realidades, nada mejor que poner 
primeras piedras. El martes 8 de noviembre fue el día de las 
primeras piedras porque además de la que se puso en la Rin
conada por segunda vez, se puso una primera piedra de las 
viviendas del campo de Forjas. 

La urbanización del po
lígono de la Rinconada no 
tiene nada que ver con la 
puesta de la primera piedra 
de la construcción de las 
primeras viviendas de ese 
polígono. La urbanización 
tiene un presupuesto supe
rior a los 600 millones que 
permitirá iniciar la cons
trucción de viviendas por 
parte de cooperativas al ha
berse hecho ya la adjudica
ción de parcelas. 

Según el concejal de la 
Vivienda, José Luis García 
Graván, explicó a PUER
TA DE MADRID que la 
urbanización se podrá rea
lizar en un año o en año y 
medio. Preguntado acerca 
de cómo es posible que se 
pueda acometer la cons
trucción de las primeras vi
viendas sin haberse hecho 
la urbanización, García 
Graván respondió que 

aquellas primeras vivien
das eran del IVIMA: 
«Aquellas parcelas que se le 
adjudicaron al IVI~A se 
podían construir puesto 
que estaban al lado de vías 
ya construidas. Por eso se 
les dió el permiso de inicio 
de obras porque no les in
fluía la urbanización al es
tar al lado de calles». 

Entre las promociones 
privadas y públicas en la 
Rinconada se construirán 
1.063 viviendas. La urba
nización, según García 
Graván, permitirá que to
das las promociones se pue
dan hacer. Así por ejemplo, 
el polígono 34 A, Forjas, 
estaba ya urbanizado con 
lo que la primera piedra 
instalada correspondía a la 
puesta de la primera piedra 
de la promoción de vivien
das del ayuntamiento. 

t2 de noviembre de tl!M 



A la izquierda, momento en el que el padre de Bartolomé González retira la pancarta alusiva a su hijo. A la derecha, los padres de Bartolo-
mé González discuten con los portadores de la pancarta después de retirarla. ·a 

El padre de Bartolamé Ganzález retiró una pancarta alusiva 
a su hija en la que se le calificaba de traidor 

El padre de Bartolomé 
González les dijo a los concen
trados que podrían realizar 
cualquier crítica pero sin pro
ferir insultos a su hijo. Duran
te unos instantes hubo tensión 
hasta que los concentrados de
cidieron no desplegar nueva
mente la pancarta en cues
tión, aunque sí desplegaron 
otra en la que se pedía el re
greso de Rosalía Rodríguez 
del Río como presidente local 
del PP. El padre de Bartolo
mé González, que no había 

Incidentes en la segunda concentración de afiliados 
y simpatizantes del Partido Popular 

La segunda concentración de afiliados y simpatizantes del Partido Popular ante la sede concluyó con 
un incidente al retirar el padre del presidente de la junta gestora del partido en Alcalá, Bartolomé Gon
zález, una pancarta que hacia alusión a su hijo y en la que se le calificaba de traidor. Los concentrados 
desplegaron la pancarta en la que estaba escrita la frase «Bartolomé González traidor, Pío consenti
dor» e inmediatamente el padre del presidente de la junta gestora la retiró de un tirón increpando a 
los que la portaban mientras les decía que no podía consentir que le faltaran a su hijo. 

C/. Avila, s/n 
Teléf.: 883 51 23 
ALCALA DE HENARES 
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DESDE LOS J dos HASTA UllVERSITARIOS 

• Modernas instalaciones, con gran capacidad, perfectamente 
equipadas para atender a sus hijos. 

• Carta mensual de menús, con recomendación de cenas por 
médicos especialistas en dietética. 

• También nos hacemos cargo de los niños antes y después 
del horario escolar, incluso en periodos vacacionales, 
si usted lo necesita (de 7 a 22 horas). ::1 

• Transporte a colegios (recogida r;¡ IOS ecoMOMICO!! 
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* MEIU ECONOMICO: 700 PTAS. 
* DESCUEITOS ESPECIALES A GRUPOS 

Grandes salones para: BODAS, aam..:::~u•IOllES, 
CGCI ELES, FIESTAS DE CUM ... 

SERVICIO .. mau y CAFETIRIA-llESTAURAllTE ATEllDIDO POR: 
~ ~ ESlllCllUSTISa BllCIOSm lml'Bllll Plll co M r CAT . S.L. caucnntlllES(mllSIS, COLICIOS, llOSPll'l&ES, ltCJ 

12 de nowlelllllre de llM 

VADO Y ENGRAS 
<<ALCALA>> 

- -- -- - --- -
<REPACAR·ALCALA, S.L.! _ ~ 

• MECANICA • ELECTRICIDAD ;::;;¡• ~=-
• PUESTA A PUNTO • FRENOS 
• AMORTIGUADORES • BATERIAS 
• TUBOS DE ESCAPE • MONTAJE 
• PARALELO DE ACCESORIOS 
• EQUildBRADO • CAMBIO DE 
• LAVADO COMPLrl'O ANTICONG 

-:;.: Interior y exterior • PETROLEADO ==··• 
:-:-- REPUESTOS Y DEL MOTOR ::::: ;==!= • =·=== ::•: LIMPIEZA DE TAPIC1.•1n1u'. -_::i: . =-~·.1--- ~ ...... _ 

- y =-==-::::,:: ....... 
=!i=~ 55f ii~ 
==··=11U ::-:: .. =i=== ===-= . t:•l•mt l~::::: 

=====~- ==::=~ :::-:s-- ==··= .. ===== ~!!!~ ::S1::= .. ~.: .. _ -=·-- --·-.. ..... ..! • ., .. _ 

--~·.!-= --·-.. - --==-= ::1::: ===·=--. ........ ~:=::: 
:::::~ ~!:::: 
--··- Abierto de LUNES a VIERNES todo el día --·,,!¡!i5 5ii¡~ ¡¡:¡¡¡ y SABADOS de 8,30 a 14,30 horas ;;i!~! 
POUGOflO llDUSTRIAL JUllAPI, calle B. nave 11· ALCALI DE HEIARES 

Telf .: a2 02 28 

PUERTA de lladrld 



!(Seguiremos concentrándonos hasta que nos den explicaciones111 dijeron los partid.arios de Rosalia Rodríguez, que se dispersaron tras el incidente para evitar un altercado. «Rosalía, vuelve; esto se disuelve11, decía la segunda pancarta. 
leído el contenido de la segun- estamos de acuerdo con la for- próximas concentraciones: que Bartolomé González no es da pancarta, volvió a acercar- ma en que se ha realizado esa «Con lo que hoy ha ocurrido más un instrumento utilizado se adonde se encontraba ésta, destitución porque Rosalía al retirar el padre de Bartolo- para destituir a Rosalía Ropero los concentrados le ad- Rodríguez fue elegida demo- mé González una pancarta dríguez cuando lo que se está virtieron que esa pancarta no cráticamente presidenta de que se había desplegado, creo fraguando e,n. realidad es una hacía mención de su hijo. forma unánime. Pero lo más que efectivamente puede pro- operación de mayor calibre: La discusión que se produ- lamentable es que a ninguno ducirse algún altercado que «Nos han llegado rumores jo en esos instantes alcanzó a de los afiliados de base que en por otra parte sería lamenta- acerca de que efectivamente la un grupo de afiliadas de la re- su día la eligieron presidenta ble para el partido. No está en operación que ha llevado a la sidencia de ancianas de la re- se les ha dado explicación al- nuestro ánimo que se produz- destitución de Rosalía Rodrísidencia de la CAM, a las que guna de los motivos sobre esa ca incidente alguno, puesto guez puede tener por objeto el el padre de Bartolomé Gonzá- destitución». que nuestra intención única- desembarco de personas vinlez les insinuó que estaban Páez señaló que las anda- mente es la que he dicho, que culadas al Opus Dei para lidesiendo engañadas y que no lle- nas de la residencia siempre se nos informe de las razones rar el partido en Alcalá. La vahan razón en concentrarse. han manifestado públicamen- por las que a Rosalía Rodrí- verdad es que es un rumor Las propias ancianas le repli- te su rechazo a la destitución guez se la ha destituido como que nos ha llegado y nada caron que sabían perfecta- de Rosalía: «Otra cosa muy presidenta del PP en Alcalá», más, es decir, que no podemos mente lo que estaban hacien- distinta es que por motivos ló- dijo Vicente Páez, que lamen- afirmarlo con rotundidad. do y lo que querían y que na- gicos nos piden nuestra ayu- tó los modos utilizados por el Por eso queremos que se nos die las había obligado a asis- da para que podamos trasla- padre de Bartolomé González: den explicaciones, para aclatir a la concentración. Nada darlas a la plaza de Cervantes «Lo que tiene que compren- rar toda la situación». más conocerse la destitución y después a la residencia. Pe- der es que de alguna forma la 

'de Rosalía Rodríguez este gru- ro ellas vienen por su propia persona que ha encabezado o 
po de ancianas manifestó a voluntad y no engañadas. de quien se ha servido don Pío 
PUERTA DE MADRID su Ellas mismas lo pueden García Escudero para encabe
malestar y su crítica por ello, ratificar». zar esta maniobra de destitu
e incluso dirigieron en ese El portavoz de los concen- ción, ha sido de su hijo. Efec
sentido una carta al presiden- trados comentó su intención tivamente hay personas que 
te nacional del PP, José Ma- de ponerse en contacto con la ahora le están tachando de 
ría Aznar, mostrando su ejecutiva regional del PP pa- traidor». 
decepción. ra prevenir cualquier inciden- Sin embargo, entre los con-

El portavoz de los concen- te que se pueda producir en centrados existe el rumor de 
trados, Vicente Páei, declaró 
que las concentraciones ante 
la sede del PP los jueves tie
nen por objeto pedir explica
ciones sobre el cese de Rosa
lía Rodríguez como presiden
ta local del partido: «Quere
mos de una vez por todas que 
se nos digan de forma clara y 
concisa los motivos de la des
titución de Rosalía Rodríguez 
del Río. No tenemos ningún 
ánimo de faltar a ninguna 
persona; esto no es ningún 
personalismo. Queremos que 
se nos diga el porqué, saber 
las razones de la destitución y 
esperamos que no haya nin
gún secretismo al respecto». 

Vicente Páez aseguró que 
los concentrados no están de 
acuerdo con esa destitución de 
la que fue presidenta del PP 
hasta hace unas semanas: «No 

PUERTA lle lltillrld 

El número de concentrados 
creció con respecto a la sema
na anterior. En esta ocasión se 
llegó casi al medio centenar de 
personas y la intención de los 
partidarios de Rosalía Rodrí
guez es mantener las concen
traciones en tanto no reciban 
las explicaciones que reda-
man». 
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consideran que toda se debe a localismos 

La MAS hace un llamamiento de 
serenidad a los involucrados en 
la «guerra del agua» 
Las estatutos pendientes de aprobación 
aseguran la cobertura de las necesidades 

Continúa la que ya se conoce como «guerra del agua>i que en
frenta a los ayuntamientos de Alcalá y Guadalajara. Tomás Sán
chez, concejal de Hacienda y presidente de la Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe, y norentino García, alcalde de Azuqueca 
de Henares y vicepresidente de la entidad, consideran que esta 
guerra es una cuestión de localismo. 

Los representantes de la 
MAS hacen un llamamiento a 
la serenidad a los involucra
dos y afirman que el localis
mo acabará cuando Guadala
jara olvide su antiguo recelo 
en cuanto a la pertenencia de 
Alcalá a la Mancomunidad. 

El presidente de la MAS, 
Tomás Sánchez, y el vicepre
sidente de la misma, Floren
tino García, han hecho un lla
mamiento a la serenidad a los 
involucrados en la «guerra del 
agua». La MAS sostiene que 
los estatutos pendientes de ra
tificación aseguran la cobertu
ra de las necesidades de agua 
para todos, ya que la conce
sión de cada municipio será 
para el año siguiente la mis
ma que se haya consumido el 
año anterior. Los represen
tantes de la Mancomunidad 
aseguran que en dos o tres 
años se va a lograr una in
fraestructura suficiente para 
el transporte de agua y tacha
ron esa guerra que enfrenta a 
los ayuntamientos de Alcalá y 
Guadalajara de «localismos». 

como consecuencia la vuelta 
ese recelo que se olvida en 
Guadalajara. Sánchez consi
dera que ese localismo finali
zará si Guadalajara «no per
siste en esos temas». 

Tomás Sánchez señaló que 
la inversión que se ha hecho 
de 608 millones, la que se va 
a hacer de 1.800 millones pa
ra terminar la arteria de des
doblamiento, más la de 811 
millones para la ampliación 
de la planta, se han hecho ex
clusivamente por Alcalá. «Si 
tenemos en cuenta las arterias 
que tenemos en la Mancomu
nidad y teniendo en cuenta la 
capacidad de transporte de la 
arteria antigua, sería suficien
te para Guadalajara. En ese 
sentido hay que reconocer que 
las inversiones últimas se han 

5er 
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hecho para Alcalá». Por la ar
teria antigua se tiene capaci
dad para que lleguen 3801/sg. 
La arteria desdoblada tendrá 
capacidad para que lleguen 
1.5001/sg. Teniendo en cuen
ta los gráficos de consumo, en 
Alcalá se consumen 1.8001/sg. 
en la actualidad. 

Con respecto a la moción 
presentada por JU en el pasa
do pleno, en la que se mani
festaba que, en el supuesto de 
que se necesitara agua para los 
ciudadanos de Alcalá, no ha
bría ningún reparo en acoger
se al suministro de agua del 
Canal de Isabel 11. El presi
dente de la MAS se muestra 
de acuerdo con ello «ya que lo 
importante es el suministro de 
agua» y, en este sentido, aña
dió que lo que hay que asegu-

,ª ª/a 
DESCUENTO 
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rar en este momento es ese su
ministro y encontrar los pre
cios más competitivos. «Si al 
final hay que enganchar al 
Canal de Isabel 11, se 
enganchará». 

Deudas crecientes 
desde 1991 

Con respecto a la situación 
de las deudas que se tienen 
por parte de los municipios de 
la Mancomunidad, Sánchez 
reconoció que eran unas deu
das importantes y manifestó 
que sería positivo que se tra
tara en los ayuntamientos. 
Desde diciembre de 1991 has
ta agosto de 1994, la deuda ha 
crecido en los municipios de 
Alcalá, Guadalajara, Azuque
ca de Henares, Alovera, Fon
tanar, Yunquera, Mohernan
do, Humanes, Cabanillas, 
Meco y La Muela. 

Ahora, a esperar el 
contraataque de los del Canal 

Florentino García, alcalde 
de Azuqueca de Henares, re
conoció que, hace tiempo, en 
Guadalajara había recelo a 
que Alcalá recibiera agua de 
allí, pero que ahora «la MAS 
necesita de la permanencia de 
Alcalá. El que se reconozca no 
es motivo para que, desde Al
calá, se intente meter cláusu
las en los estatutos», ya que 
consideró que eso sólo tendría 
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Ahora la cosa parece dife
rente de lo que decía en es
te mismo periódico la sema
na pasada el señor Vicente 
Abad. Parece que la Man
comunidad sí nos vale y no 
hay por qué correr aventu
ras saltando en el vacío ha
cia los brazos de ese Canal 
de Isabel D cuyos estrate
gas alcalaínos continúan los 
movimientos para meter allí 
a Alcalá. 

ARTICULOS DE REGALO 
LISTAS DE BODA . 

C/ Adarga, 6 
ALCALA DE HENARES 
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Jornada de puertas abiertas, teatro y asamblea de la asociación de padres 

La escuela Cardenal Cisneras dedicó un día a los padres de los alumnos 
La escuela del profesorado 'Cardenal Cimeros' celebró una jomada destinada a los padres de los alumnos 

del centro. El domingo 6 de noviembre padres y alumnos visitaron la escuela y fueron los primeros los que 
pudieron celebrar una jornada de puertas abiertas, ver una obra de teatro realizada por los alumnos y reu
nirse en una asamblea de la asociación de padres. Gregorio García, profesor de Lengua y Literatura de la 
escuela del profesorado, explicó: «Consideramos que es muy importante para la marcha del centro esa cola
boración entre padres, alumnos, profesores y direccióllll. En esta escuela universitaria estudian 410 alumnos. 

En todos los cursos escolares se po de alumnos de uni pequeña que se eligió nuevos miembros de 
viene realizando un encuentro obra de teatro:· «Es una sencilla la junta directiva al quedar va
anual con los padres. En esta representación como recompen- cantes algunos puestos con la fi-
ocasión se celebró una visita a las sa y honor a los padres». nalización de los estudios de al-
instalaciones de la escuela. A . Tras la representación se cele- gunos de los alumnos cuyos pa-
continuación, en el gimnasio hu- bró una asamblea de la Asocia- dres formaban parte de la junta. 
bo una representación de un gru- ción de Padres de Alumnos en la La aspciación de padres de la 

ROVER SERIE 600 

escuela Cardenal Cisneros tiene 
actividades culturales a lo largo 
del año: «También subvencio
nan algunas de las actividades 
culturales que realizan los alum
nos de la escuela porque la aso
ciación tiene unas cuotas. Así, 
por ejemplo, se han llegado a 
subvencionar salidas a centros 
oficiales, e incluso algún año han 
llegado a dar alguna cantidad a 
los alumnos que realizan el via
je fin de carrera», dijo Gregorio 
García. Para el profesor es muy 
importante esta actividad: «Es 
una idea muy buena que los pa
dres puedan visitar las instala
ciones donde estudian sus hijos». 

A un deten:rrinado nivel, 
el retq ya no esci en superar a 19s derri.ás, 

/ 

smo en superarse a uno rmsmo. 

~· 
'~-

Es el caso del Rover 600. Ha alcanzado un nivel en 
el que ya sólo le quedaba superarse a sí mismo. 

Y lo 'ha conseguido introduciendo importantes ventajas 
en toda la serie. Desde airbag del conductor de serie 

en toda la gama hasta ABs:· olante ·de cuero y otras muchas 
· mejoras que se unen a su excelente equipamiento. 

Los Rover 600 se han superado. Y siempre, con todas las 
ventajas que conlleva el Compromiso Rover. 

ROVER SERIE 600 
SOBRETODOESUNROVER 
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La celebración se traslada al lunes día 14 por ser domingo 
el día 13 de noviembre 

Las alcalaínas volverán a venerar en la Magistral 
el cuerpo incorrupta de san Diego 
El arca de plata que contiene el cuerpo del santo será abierta de to a t:s horas J de t7 a t9, a excepción de la media hora correspondiente a la duración de la misa de la mañana 

San Diego de Alcalá será venerado por los alcalaínos coincidiendo con su festividad. Este año, 
al coincidir el día 13 de noviembre en domingo, el cabildo magistral ha tomado la decisión de re
trasar UD día la celebración y realizarla el lunes día 14 «Je nov_iemhre .. Será éste el día en que el 
arcón de plata que contiene su cuerpo incorrupto será abierto ante los fieles de 10 a 13 horas con 
un intermedio de media hora mientras se celebra la misa, y de 17 a 19 horas en la iglesia Magistral. 

Los actos en honor 
de San Diego comien
zan el viernes 11 de no
viembre con la celebra
ción del solemne triduo 
a partir de las 19 horas. 
El sábado 12 y domin
go 13 se completará el 
triduo para dar paso el 
día 14 a la festividad li
túrgica con la exhibi
ción del cuerpo inco
rrupto del santo, siem
pre y cuando no haya 
celebración eucarísti
ca. Cuando esto ocu
rra, que será de 11 a 
11'30 horas, el arcón 
de plata se cerrará pa
ra mantener el recogi
miento que exige la ce
lebración de la eucaris
tía. 

Así pues, la apertura del 
arcón de plata se producirá 
a las 1 O de la mañana y per
manecerá abierto hasta las 
11, hora en la que comenza
rá la misa. A las 11 '30 vol
verá a abrirse hasta las 13 
horas en que se cerrará. Ya 
por la tarde, el arcón se abri
rá a las 17 horas hasta las 19, 
hora en la que el obispo de 
la diócesis, don Manuel Ure
ña, oficiará la misa en honor 
de San Diego de Alcalá. 

Esta es la momia o cuerpo incorrupto de San Diego 

Acto de la Institución 
de Estudios Complutenses 

Al término de la misa en 
honor de San Diego, la Ins
titución de Estudios Com
plutenses celebrará en la 
misma iglesia Magistral su 
acto académico anual, con
sistente este año en una con
ferencia a cargo del catedrá
tico de la universidad de Sa
lamanca don Juan Cantó 

Rubio, que hablará sobre 
«Teología de la unidad euro
pea>>. Al término de este ac
to académico se celebrará la 
degustación de unos tradi
cionales bollos y de un vino. 

Los socios de la institu
ción y aquellos interesados 
podrán acudir a continua
ción a una cena que se cele
brará en el Círculo de Con
tribuyentes esa misma noche 
del día 14 de noviembre. 

Los milagros de San Diego 
En el mes de noviembre se 

conmemora el aniversario de 
la muerte de San Diego de 
Alcalá, fraile franciscano na
cido en la localidad sevilla
na de San Nicolás del Puer
to, que, después de un reco
rrido por diversas localida
des andaluzas marchó a Pas
trana y desde allí a Tendilla, 
en la provincia de Guadala
jara, para acabar en el con
vento de Santa María Madre 
de Jesús, en Alcalá, donde 
residió hasta su muerte, ocu
rrida en el año 1463. 

A San Diego se le atribu
yen muchos milagros y anéc
dotas curativas. La más sig
nificativa para los alcalaínos 
es la promesa que se atribu
ye a San Diego para salir al 
paso de las maldiciones de 
alguien que estaba tan har
to de Alcalá que quería ver
la anegada. El santo se com
prometió a cuidar de esta 
ciudad: «Mientras mi cuer
po esté en Alcalá, Alcalá no 
se anegará». 

O aquel que protagonizó 
San Diego en su empeño de 
dar de comer a los pobres: 
robaba alimentos de la des
pensa del convento y se los 
entregaba a los pobres, pe
ro fue sorprendido por un 
fraile administrador del con
vento. Al preguntarle a San 
Diego, éste respondió que lo 
único que llevaba bajo el há
bito eran rosas para una en
ferma y no comida de la des
pensa. El administrador pi
dió al fraile que le enseñara 
tales rosas porque no se lo 
creía y no era época de ro
sas. Y en vez de caer comi
da cayeron rosas. 

San Diego tiene fama de 
sanador. Enrique IV y el 
príncipe Carlos, hijo de Fe
lipe 11, sanaron milagrosa
mente gracias a San Diego. 

EL OBJmvo ES LLEGAR A LO llA5 ALTO COI w COI· 
DICIOE llAS VElll'AJOSAS:-.0 PARA UllDADES LI
MITADAS, UIA llCREIBLE somTASACIOI•. SI SU 
COCHE TIEIE MAS DE Slm Alas, PODIAACUMULAR 
A ESTA OFERTA LA AYUDA DEL GGBIERIO. YSI 10 D& 
POIE DE UI COCHE USADO, PIEGUnEIOS: 'l'EllEMOS 
UIA PROPUESTA llMEJORABLE PAIA USTED. 

OBJETIVO: ALFA 155. 
12 de nowlembre de tlM 

• Excepto Serie Especial Fórmula. 

COllCECAR 
AL CALA 
Vía Complutense, 95 
(junto a Pryconsa) 
Tlfs.: 880 62 00 - 882 25 43 I 4 

TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 

Tlf.: 676 88 11 



Elena González y Victoriano Femauclez, secretaria y portavoz 
respectivamente de la asoc:iac:ióa de vec:iaos Sin Casa 

El domingo tJ de noviembre a las 
tl'DO horas, en la plaza del Barro 

La AAVV «Sin casa» convoca una 
manifestación para que el equipo de 
gobierno cumpla la política de vivienda 

La asoc:iac:ióa de vec:iaos 'Sin Casa' ha convocado una mani
festación, qae se celebrará el próximo domingo 13 de noviembre, 
en los alrededores de la promoción de viviendas públicas de la 
Rinconada en demanda del C11JDplimiento del programa electoral 
del PSOE en materia de vivienda. La manifestación partirá de la 
plaza del Barro, jaato a la avenida de Reyes Católicos, a las 12. 

Con esta manifestación, la 
AA VV 'Sin Casa' quiere que 
el equipo de gobierno cumpla 
su promesa de formar una co
misión de entrega y segui
miento del plan de choque 
que propicie un proceso 
transparente en la entrega de 
las viviendas sociales. Su se
gunda petición es que se fije 
un baremo social, permitien
do que no haya topes econó
micos ni por arriba ni por 
abajo y eliminando el sistema 
de sorteo, lo que ellos denomi
nan la «tómbola». La última 
de sus peticiones se refiere al 
cumplimiento del plazo de fi
nalización de obra de las vi
viendas de la Rinconada pa
ra mayo del 95 y que todos los 
que no obtengan casa en esta 
promoción la reciban en los 
Espartales. La asociación con
vocante ha mantenido diver
sos contactos con las asocia
ciones de vecinos de la ciudad 
para que apoyasen esta mani
festación y, aunque pudieran 
estar en sintonía con sus rei
vindicaciones ninguna se ha 
comprometido a participar 
con los 'Sin Casa'. 

Victoriano Fernández, por
tavoz de la asociación, añadió 

PUERTA de Madrid 

que también pedían una acla
ración sobre el resto del pro
grama en materia de vivien
da del PSOE: «Este programa 
incluía la construcción y en
trega de 2.000 viviendas en 
cuatro años. Van a pasar di
chos años y no se han entre
gado ni siquiera las instan
cias. Entregadas las de la Rin
conada queremos saber qué 
va a pasar con el resto del pro
grama, cuya línea de actua
ción iba dirigida a las necesi
dades de vivienda de las capas 
más desfavorecidas y· a colec
tivos como jóvenes y pensio
nistas, queremos que lo 
cumplan». 

F ernández insistió en la ne
cesidad de fijar un baremo: 
«La CAM (PSOE-JU) aprobó 
en febrero del pasado año 
unas normas nuevas de adju
dicación de viviendas por 
'sorteo'. Si mal funcionaba el 
antiguo baremo, el sorteo va 
a empeorar las cosas. Pero 
además para acceder al sorteo 
hay que tener un sueldo com
prendido entre 122.000 
pts/mes y 140.000. Los que 
no lleguen no serán admitidos 
y los que se pasen serán recha
zados. ¿Quién podrá optar?». 

A.P.1. 602 

551bercasa 
SERVICIOS · INMOBILIARIOS S.L --C/ Madre de Dios, 10-1° A 

ALCALA DE HENARES Telf .: 88! !O 91 
ALCALA DE HENARES 

869) RINCONADA. 82 m/2. 3 
dorm. Aluminio. Calefacción. 
Sintasol. Exter. Amplia terraza. 
Entrada 500.000. Pts. 

958) REYES CATOLICOS. 75 
m/2. 3 dorm. Reformado. Puer
tas nuevas y blindada. Doble ven
tana. Entrada: 800.000. Pts. 

936) NUEVA ALCALA. 105 m/2. 
3 dorm. con A/E. Aluminio. Par
quet y plaqueta. Calefacción. En
trada: 700.000. Pta. 

985) EL V AL. 65 m/2. 3 dorm. 
Para entrar a vivir. Aluminio. 
Baño completo. Cocina amuebla
da. Entrada: 500.000 Pts. 

984) ESTACION. 75 m/2. 3 
dorm. Cocina amueblada. Baño 
completo. Para entrar a vivir. 
Entrada: 400.000. Pts. 

525) ESTACION. 95 m/2. 4 dorm. 
Baño y aseo. Reformado. Doble 
ventana. Cocina amueblada. Par· 
quet. Entrada: 1.000.000 Pta. 

1174) LOS NOGALES. 95 m/2. 3 
dorm. Coc:iDa amueblada. Re
formado. Aluminio, Jardín. En
trada: 900.000. Pta. 

1153) CHORRILLO. 85 m/2. 3 
dorm. Reformado. Cocina amue
blada. Doble ventana. Gress. En
trada: 700.000. Pts. 

1083) CABALLERIA ESPAÑOLA. 70 m/2. 3 dorm. Reformado. Alu
minio. Puerta blindada. A/E. Entrada: 500.000. Pts. 

TORREJON DE ARDOZ 

960) ZONA VEREDILLAS. 80 
m/2. 3 dorm. Cocina amueblada. 
Calefac. Indiv. Para entrar a vi
vir. Entrada: 500.000. Pts. 

959) VEREDILLAS. 116 m/2. 3 dor. 
Baño y aseo. Cocina amueb. Ext. Alu
minio. Parquet. Urb. con jardín y pis
cina comunitaria. Entrada: 850.000. 

949) TORREPISTA. 90 m/2. 3 dorm. 
Cocina amueb. Calefacción. Parquet. 
Urb. con jardín, piscina y aparca
mientos vigilados. Entrada: 650.000. 

1052) PARQUE CATALUÑA. 154 
m/2. 4 dorm. 2 baños. Cocina 
amueb. y office. Suelos de gress. 
A/E-6. Entrada: 850.000. Pta. 

1119) ZONA VEREDILLAS. 90 
m/2. 3 dorm. Cocina amueblada. 
Calefacción. Trastero independien
te. Entrada: 500.000. Pta. 

1131) LOS CURAS. 60 m/2. 2 
dorm. Armarios empotrados. Coci
na amueblada. Aire acondicionado. 
Entrada: 500.000. Pta. 

1132) PLZA. LAS PALMERAS. 90 
m/2. 3 dorm. 2 baños. A/E. Coci
na amueb. Ext. Aluminio. Suelos de 
parquet Entrada: 550.000. Pta. 

979) el cmcUNV ALACION. 85 
m/2. 3 dorm. Armarios empotra
dos. Cocina amueblada. Suelos de 
parquet. Entrada: 500.000. Pta. 

1075) CENTRO. 60 m/2. 2 donn. 
Baño completo. Suelos de Gress. 
Ext. Aluminio. 2 terrazas. Entra
da: 500.000. Pta. 

1125) PARQUE CATALUÑA (Ati
co). 128 m/2. 4 dorm. 2 baños. Ca
lefacción. Terraza de 80 m/2 . En
trada: 1.000.000 Pta. 

iOUE NO TIENE DINERO! 
TENEMOS LOS CREDITOS MAS BAJOS DEL MERCADO, 

Sii COMPmlCIA 
Si tiene Jaa.aaa pts. de entrada, nómina 
y un aval ya puede contar que tiene piso 

t2 de noviembre de t9M 



En el año 1992 el grupo ganó el premio 
del Rockala, lo que les daba derecho a 
que el ayuntamiento editase su disco 

El grupa «A pala seka» pudo grabar 
y presentar el disco 
financiado por el ayuntamiento 
La portada representa una defecación sobre la casa 
consistorial J sobre diverso$ personajes de la vl"a social 

El grupo 'A palo seko' de Alcalá pudo grabar al fin el disco que le co
rrespondía como ganador del Rockala de 1992, el festival de rock cele
brado hace más de dos años y que al ganador de cada una de las dos 
categorías les daba derecho a la edición de UD disco, cuya parte de fi
nanciación le correspondía al propio ayuntamiento. La polémica saltó 
cuando se hicieron públicas algunas de las letras de temas interpreta
dos por el grupo, que teDÍall UD marcado tono ofensivo hacia el ejército, 
la religión, el fallecido exministro Femández Ordóñez, etc. 'A palo se
ko' ya tiene disco y lo presentó el jueves 10 de noviembre en la sala Re
vólver de Madrid con una considerable expectación. 

El lema del grupo 'A palo cinco traseros. Junto al ayun
seko' es el de 'la kaña más bu- tamiento y bajo los excremen
rra del Henares'. Se sienten tos se encuentran diversos 
cómodos con el calificativo de personajes de la vida social, 
polémicos y en la misma por- sintetizando de ese modo los 
tada del disco han buscado la planteamientos del grupo ha
polémica. Un dibujo del dibu- cia la clase política, la reli
jante Azagra representa el gión, el ejército, las fuerzas de 
ayuntamiento de Alcalá, so- seguridad, etc. 
bre el que están defecando Una vez editado el disco, 

Hostelero, ¿confías en el buen funcionamiento de 
tu negocio a medio o largo plazo? Un chequeo 
técnico a tiempo evidencia las posibles deficiencias 
y garantiza la eficacia de nuestras soluciones. 
Confíanos la viabilidad de tu explotación. 
Llámanos, estamos a tu disposición. 

TELEF.: 883 10 58 

Dirección: 

Carlos Triviño 
Profesor de Restauración. 

Dirección del 
Area de Cocina: 

Antonio Gil 
Profesor de Cocina. 

ti de nowlenlbre de tlM 

los componentes del grupo hi
cieron llegar un ejemplar a los 
miembros del consejo de ad
ministración de la Fundación 
Colegio del Rey, así como va
rios ejemplares para este or
ganismo, que inmediatamente 
fueron reclamados por el ga
binete de prensa del ayunta-

miento para serle mostrados 
al alcalde, según explicaron 
fuentes del propio ayunta
miento. Varios informadores 
solicitaron un ejemplar del 
disco que les fue denegado por 
el gabinete de prensa munici
pal aduciendo que en su mo
mento se presentaría. 

T 
Dª JD$efina Guillén Rodríguez 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 3 de noviembre de 1994 

D.E.P. 
La misa que se celebre el próximo día 16, miércoles, 
a las 7 de la tarde en la parroquia de San Diego, 
el Luis de Torres (barrio Plaza de Toros), de Alcalá 
de Henares, será aplicada por su eterno descanso. 

J YIUSY NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 

..... . 11 . . ::• 111 

y GIUSEPPA NOVIAS 
EN C/ Mayor, 10 

RESIDENCIA!ª EDAD 
CENTRO CIUDAD - Ideal válidos (Médico) 

Hotel Infante GUADALAJARA 
Teléfono: 949 - 22 35 55 

PUERTA de lladrld 



Tras tonar el cierre y romper la luna del escaparate 

se llevaron joyas por valor de 4 millones de pesetas 
Sobre las 4 horas de la madrugada del día 3 de noviembre se cometió un importante robo en la joyería 

Cuevas, establecimiento ubicado en Alcalá en la calle Manuel Azaña. De madrugada, al parecer dos 
individuos forzaron el cierre metálico tipo persiana por la parte inferior, de abajo hacia arriba, para 
lo que posiblemente se utilizaría un gato de vehículo. 

Una vez forzada la reja tu
vieron acceso al escaparate, 
golpearon una luna fracturán
dola y se apoderaron de diver
sas mantas con joyas de las 
que estaban expuestas. Se lle
varon diez relojes de oro, 30 
pulseras de oro, 40 sortijas y 
varias cadenas y cruces, todo 
ello también de oro, por 
un valor total de unos cuatro 
millones de pesetas. 

día siguiente, antes de las 
ocho y media de la mañana. 
La puerta, que había queda
do inservible, tuvo que ser 
reemplazada por otra blinda
da en la tarde del día 8. La 
policía fue avisada de lo ocu
rrido para que acudieran a to
mar huellas. 

Esa misma noche también 
intentaron entrar en otra de 
las oficinas del edificio. El ro-

bo no se llegó a consumar pe
ro los ladrones habían inten
tado entrar apalancando la 
puerta de un centro de meca
nografía que se encuentra en 
la letra F de la tercera plan
ta. En estas oficinas ya han 
intentado robar en otras oca
siones anteriores. Todo indi
ca que los autores en esta úl
tima ocasión eran los mismos 
que los de la notaría. 

-

Robo de ropa por 
valor de dos millones 
en campo Real 

Entre las 18 horas del día 
2 y las 7' 30 horas del día 3 de 
noviembre se cometió un ro
bo en la tienda de confeccio
nes situada en el centro co
mercial de la urbanización 
Eurovillas del término muni
cipal de Campo Real. Entra
ron en el establecimiento tras 
romper la puerta metálica y el 
candado y se llevaron nume
rosas prendas de vestir de se
ñora y caballero, cuyo valor, 
según la denuncia que ha si- . 
do cursada, es de unos dos mi
llones de pesetas. 

Los autores del robo iban 
en un coche que pusieron ·de
lante de la joyería con l<1;s 
puertas abiertas, se supone 
que para tapar lo que estaban 
haciendo. El propietario, que 
vive en las proximidades, oyó 
la alarma que sonó en el mo
mento del robo, se asomó a la 
terraza y vio que un coche se 
iba. Podrían ser tres indivi
duos los que actuaron rápida
mente. Dos de ellos forzaron 
el cierre y tras fracturar el 
cristal se apoderaron de las jo
yas mientras una tercera per
sona que estaba al volante del 
vehículo vigilaba la zona. 

COUPÉ FIAT 

Robaron dinero y 
cheques par valar de 
más de 2'5 millones 
en una notaría 

Un robo por la cantidad de 
más de 2 '5 millones de pese
.tas, principalmente en talones 
bancarios, se ha perpetrado 
en una notaría del Edificio 
Cuatro Caños sito en la calle 
Teniente Ruiz. El suceso tu
vo lugar en la noche del 7 al 
8 de noviembre. Los delin
cuentes aprovecharon que en 
el mencionado edificio no hay 
personas durante la noche, a 
excepción de los trabajadores 
de una emisora de radio, por
que sólo son oficinas. El robo 
se produjo en la segunda plan
ta, letra J. La notaría tiene 
dos puertas de entrada y los 
ladrones entraron por una de 
ellas, que estaba condenada. 
Para ello abrieron dos grandes 
agujeros en la puerta, uno por 
encima de la cerradura y otro 
por debajo. Una vez dentro 
revolvieron algunas de las 
pertenencias de la oficina y se 
llevaron el dinero y los talo
nes. El suceso se descubrió al 

LA MACHINA 

concesionario Oficial: 

PUERTA de Madrid 

./IBfilB 

Vía Complutense, 107 - Telf.: 881 40 62 
ALCALA DE HENARES 
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¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
.Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 

"l\)Muy f:~::~~;n1~~:;:~~~~:: pelos. 
PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

J NSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO EN ALCALA ATENDIDO POR TITULADOS 

19ostería • 
dd €studíantt """ 

MENU DE«:USTACION 
PARALASNOCHESDELVIERNESYSABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócldail de cava 
*** 

Crema de puerros y salmón 
*** 

Suprema de abadejo en salsa verde con almejas y gambas 
*** 

Jarrete de cerdo ibérico al fuego lento con puré de castañas 

, -

*** 
Perfecto de café con salsa inglesa 

PRECIO: 2.500 ptas. + 6°/o l. V .A. 
Además seguimos ofreciéndoles 

nuestra variada carta v menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PltESUP1JESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVJUITIN 

OTRAS CELEBllCIOJfES 

RESERVAS: e/ . Colegios , 3 
Telfs. : 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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se trata de un conocido drogadicto que suele 
pedir por la calle Mayor y el casco histórico 

La Policía Municipal sorprendió a 
un delincuente atracando a un hambre 
cuando los agentes le lnteceptaron amenazó 
con cortarse el cuello con una botella de cristal 

Un conocido delincuente y drogadicto que responde a las inicia
les de AFM fue sorprendido por una patralla de la Policía Mlinici
pal de Alcalá mientras atracaba a un hombre a punta de machete. 
Los agentes impidieron el atraco, pero no pudieron evitar la huida 
del delicuente, quien llegó a robar una bicicleta para darse a la fu
ga. Poco después fue localizado pero, visiblemente alterado, ame
nazó a los agentes policiales con cortarse el cuello con una botella 
de cristal. Después volvió a darse a la fuga sin que los agentes tra
taran de impedirlo al saber que la persona a la que intentaba atra
car no iba a poner denuncia y que la bicicleta había sido :recuperada. 

Según información policial, 
los hechos ocurrieron sobre las 
12'.30 horas del martes 8 de 
noviembre. Una patrulla cir
culaba por la avenida decir
cunvalación cuando a la altu
ra de la calle Fernan Falcón 
descubrió al conocido delin
cuente intimidando a un 
hombre de unos .30 años. Al 
darse cuenta de la presencia 
policial, AFM intentó guardar 
el machete en su cintura y se 
puso en fuga en un momento 
de descuido, pero la víctima 
no quiso denunciarlo, ya que 
no había logrado robarle na
da, ni siquiera se quiso iden
tificar para evitar posibles 
problemas, todo ello según el 
parte policial. 

Los agentes policiales lo
graron interceptar al delin
cuente, pidiéndole el mache
te, pero se negó a dárselo. Lo 
que sí pudieron hacer fue in
tervenirle cuatro bolsas que 
tenían un radiocassette, unas 
pinzas de conexión de bate
rías, un juego bombillas, un 
juego de destornilladores, un 
juego llaves planas, un filtro 
de aceite, una llave de filtro, 
dos llaves de bujías, un bote 
de líquido de frenos, un bote 
de aceite multiuso, un bote de 
aceite lubricante, un destorni
llador plano, cinco bujías, un 
rollo de cinta aislante, un em
bellecedor reflectante, una es
ponja y un retal de tela ver
de. Los policías lo cachearon 
y le descubrieron oculto el 
machete quitándoselo. Ade
más le pidieron que les diera 
la documentación, pero se ne
gó emprendiendo otra vez la 
fuga. Los policías introduje
ron las bolsas en el coche pa
trulla sin dejar de darse cuen
ta de que el delincuente se 

dirigía a la zona del Centro 
Comercial Boisán 11. Allí 
amenazó a los agentes dicién
doles que los conocía y que los 
iba a matar, y que iba a ro
bar un cuchillo en otra tienda. 

En el mencionado centro 
comercial robó una bicicleta 
huyendo en ella. En el calle
jón existente junto al archivo 
general de la administración, 
dejó la bicicleta y emprendió 
la huida a pie, según el parte 
policial. En un momento de-_ 
terminado se detuvo, cogió 
una botella rota que había en 
el suelo, la rompió aún más y 
se la puso en el cuello dicien
do a los agentes que le perse
guían que si le cogían se cor
taba con ella el cuello. Los 
agentes se detuvieron y él si
guió corriendo hasta que los 
policías le perdieron de vista. 

Este joven es un conocido 
drogadicto que diariamente 
pide en comercios y bares de 
la calle Mayor y aledaños. La 
pasada semana tenía la cara 
amoratada y un vendaje en la 
nariz, así como los labios in
flamados. Al parecer, fue gol
peado por un señor en defen
sa propia porque el delincuen
te le había amenazado con 
pincharle con su jeringuilla si 
no le daba el dinero. Según ha 
podido saber PUERTA DE 
MADRID, esta persona le di
jo que se estuviera quieto, 
pues no quería tener proble
mas. Sin embargo, él insistió 
y la víctima se vio obligada a 
repeler la agresión propinán
dole un puñetazo. El delin
cuente contaba a los que le 
quisieran oír que los skin 
hair, o cabezas rapadas, le ha
bían atacado y que, si no lo 
hubiera defendido la policía, 
le hubieran matado. 

PUERTA de Madrid 
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- Dirección Asistida. 

- Cierre centralizado 
con mando a distancia. 

- dElevalunas eléctricos 
elanteros. . 

- Radio~cassette 
con frontal extraíble. 

- BO C. V. gasolina ó 
65 C. V. diese/. 

- Cinturones 
con pretensor. 

- Airbag. * 

TE ENCANTARA CARGAR 
CON TODO EL EQUIPO. 

RENAULT recomienda lubricantes elf 

Cuando te enteres de todo lo que puedes disfrutar 
en un Renault 19 Adagio, querrás el equipo al completo. 
Y, con más razón, cuando además sepas lo que cuesta: 

desde 1.710.000 pts. ** 
Con un Renault 19 Adagio tienes total garantía. 

Acércate a tu concesionario Renault. 
•• INCLUIDO PLAN RENOVE 11 

RENAULT 19_ 
POR MUCHOS ANOS. RENAULT 

AUTOCARPE Pº-de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 

Pº de los Curas 19 y 21 
Tlf. 888 01 79 



Las bomberos tuvieron que rescatar a las cuatro personas 

un coche blindado volcó en la cuneta de la vía de servicio 
cerca del centro comercial La Dehesa 

Sobre las 19'30 horas del miércoles 9 de noviembre se produjo UD ac:c:idente en el kilómetro 33 de 
la N-D. Poco antes de llegar a la variante por la vía de servicios, volcó UD vehículo blindado en el des
nivel que hay para la circulación de aguas. Dentro del vehículo viajaban cuatro personas, el conduc
tor y UD matrimonio y su hijo, que quedaron atrapados en el interior. 

Fue necesaria la interven- Peugeot 405 con matrícula de Fue Un l•fdla civil quien 
ción de personal del cuerpo de Madrid 5627 LY, pertene- • "d"' 1 bomberos de Alcalá, que res- ciente al Parque Móvil, y al lmpl 10 que 5e lrrG ara 
cataron a las cuatro personas volcar poco antes de llegar al al vacío desde un •• piso 
que viajaban en el vehículo. paso elevado se golpeó contra 
Tres de ellas, aparte del lógi- la alambrada. 
co susto y algunas magulladu- El rescate resultó dificulto
ras, no mostraban lesiones de so para los bomberos debido 
consideración. La mujer, Ro- a las características del auto
sario AE, de 46 años de edad, móvil: costó trabajo sacarle 
tras ser atendida en la UVI las puertas por el peso y la 
móvil fue llevada a urgencias configuración debidos al blin
de! hospital de Alcalá, pero al da je del coche. 
parecer sus lesiones no revis- El matrimonio y su hijo de 
ten gravedad. Posiblemente el 27 años de edad son vecinos 
blindaje del vehículo salvó a de Alcalá de Henares en la ca
sus ocupantes de mayores da- lle Núñez de Guzmán. Como 
ños personales. consecuencia del accidente se 

El vehículo, que se dirigía formó un gran atasco circula
hacia la localidad de Meco, torio que duró hasta las 20'30 
volcó lateralmente. Es un horas. 

Referente a la noticia ubli
cada sobre que la Policía Mu
nicipal y los vecinos impidie
ron que un hombre se arroja
ra al vacío desde un sexto pi
so, la Guardia Civil quiere 
aclarar lo siguiente: 

Sobre las 8'45 doras del día 
25 de octubre fue alertado el 
guardia 2 ª que se encontraba 
de protección en la puerta del 
cuartel de la Guardia Civil de 
Alcalá por varios ciudadanos 
de que un individuo preten
día suicidarse. Este individuo 
se encontraba en la ventana 
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del número 2 de la calle San
tander, muy próxima al cuar
tel. Personado dicho guardia 
en el domicilio mencionado, 
comprobó que desde un sexto 
piso un hombre asomado pe
ligrosamente a la ventana, se
midesnudo, estaba intentan
do arrojarse al vacío. Rápida
mente el guardia entró en el 
sexto B sin tener que hacer 
uso de la fuerza, puesto que 
curiosamente las llaves esta
ban puestas por fuera en la ce
rradaura. Lo encontró en una 
de las habitaciones con la ma
yor parte del cuerpo en el ex
terior de la ventana y mani
festando a gritos que se iba a 
arrojar, por lo que el guardia 
civil le agarró rápidamente las 
piernas y logró reducirlo. 

Acto seguido se presentaron 
en el lugar bomberos, Policía 
Nacional y Policía Local, así 
como la UVI móvil. Tras 
unos momentos de tensión en 
los que el presunto aspirante 
a suicida cogió una espada 
colgada en la pared con áni
mo de usarla contra el guar
dia civil y un policía munici
pal, se consiguió calmarlo y 
trasladarlo al hospital. 

Se trata de un hombre de 
39 años de edad, Pablo IP, 
que se encontraba presa de un 
fuerte ataque de nervios; _es
tá casado y tiene una hija, pe
ro en ese momento se encon
traba solo en su domicilio. 

La espada pertenecía a una 
boda, era una de las usadas 
para cortar tartas. Este hom
bre, que ha sido legionario, se 
encuentra en la actualidad so
metido a tratamiento psiquiá
trico en el hospital Alonso V e
ga de Madrid. Según afirman 
algunos vecinos, poco después 
le vieron por la calle paseán
dose en pijama. 

Muerto de un disparo 
durante una cacería 

Sobre las 14 horas del 6 de 
noviemgre, durante el desa
rrollo de una montería en el 
término municipal de Casas 
de Uceda, resultó muerto ac
cidentalmente de un disparo 
Pedro Cid Moreno, de 52 
años de edad, vecino de To
rrelaguna, al ser alcanzado 
por un disparo de rifle efec
tuado por JAG, de 38 años, 
vecino de Colmenar Viejo. 
Según las investigaciones, pa
rece que el accidente se pro
dujo durante la cacería al ha
ber cambiado el infortunado 
de posición respecto al pues
to que tenía asignado. 

PUERTA de lladrld 



A la izquierda, el estado en que quedó el coche tras la colisión y el fuego subsiguiente. El conductor salvó Ia vida milagrosamente al 
ser rescatado por dos policías mUDicipales (a la derecha) que coinciden en el nombre: ambos se llaman Antonio. 

Otro accidente en la nueva rotonda del Torote 

Das policías municipales salvaran la vida a un conductor 
Dos vehículos se Incendiaron al colisionar tras invadir uno de ellos la calzada 
en sentido contrario 
Tras la colisión, uno de los conductores quedó inconsciente siendo salvado 
por los policías; Instantes después el vehículo se incendió 

dlabía humo y olía mucho a gasolina; rompí el cristal y le sacamos de dentro del coche», contó el 
agente auxiliar de la Policía MUDicipal de .Alcalá número 980, de nombre Antonio. «Salvó la vida de 
milagro», reconocieron bomberos y policías al referirse al conductor del vehículo Renault-9 que coli
sionó en la nueva rotonda del Torote, muy cerca de la depuradora de .Alcalá, en la antigua nacional 
11. La colisión del Renault-9 fue contra UD Talbot Borizon y como consecuencia del choque quedó in
consciente el conductor en el interior del primer coche. La providencial presencia de UD vehículo de 
la Policía MUDicipal y celeridad con que actuaron los agentes salvaron la vida del conductor . 

El accidente se produjo so
bre las 18'45 horas del miér
coles 9 de noviembre. El Re
nault 9 con matrícula de Ma
drid 0543-IF y conducido por 
Santiago Javier Zamora, veci
no de Alcalá, invadió la cal
zada por la que circulaba el 
Talbot Horizon con matrícu
la de Madrid 8033-EM y con
ducido por Alejandro Siebers, 
produciéndose una colisión 
frontal. 

«Hemos ido a hacer el cam
bio de sentido más allá de la 
rotonda del Torote para re
gresar a Alcalá, dado que es
tábamos haciendo la patrulla 
propia de la unidad de Medio 
Ambiente que formamos», co
mentó el policía 784, también 

de nombre Antonio, que en 
esa jornada le correspondió el 
servicio con el auxiliar de Me
dio Ambiente, el agente uni
formado Antonio, número 
980: «Cuando ya nos incorpo-
rábamos a la antigua nacional 
11 con dirección a Alcalá, unos 
cien metros antes de llegar a 
esa rotonda que han hecho 
nueva cerca del Torote, he 
visto cómo un vehículo que 
circulaba en dirección a Ma
drid saltaba la mediana y cho
caba de frente contra otro co
che que circulaba unos metros 
por delante de nosotros». 

Los dos agentes descendie
ron rápidamente del vehícu
lo policial dirigiéndose adon
de habían quedado los dos co-
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ches. Antonio, el agente 980, 
continuó el relato: «Los dos 
coches estaban· en medio de la 
calzada, unidos por su parte 
frontal. Hemos visto que ha
bía un señor dentro del 
Renault-9 que estaba como in
consciente. Intenté abrir las 
puertas, pero tenían los segu
ros echados y no se podían 
abrir. U na persona trató de 
socorrer a la persona atrapa
da lanzando una piedra con
tra el cristal, pero no lo con
siguió. Yo cogí un extintor y 
con él golpeé y rompí el cris
tal de la ventanilla. De esa 
manera pude meterme dentro 
del coche. Al conductor le qui
té el cinturón que llevaba 
puesto y en esos momentos fue 

cuando pareció recuperar la 
consciencia». 

Sin embargo, el auxiliar 
pudo comprobar cómo de la 
recuperación de la conscien
cia el accidentado pasó a un 
ataque de nervios que lo in
movilizó: «Se agarró al volan
te y no quería salir. Entre va
rias personas le hemos sacado 
de allí como hemos podido 
porque el coche estaba lleno 
de humo. Intenté quitar el 
contacto, pero no se podía 
quitar. Lo peligroso es que 
había cantidad de aceite y ga
solina por el suelo, lo que nos 
hacía temer que pudiera esta
llar inmediatamente». 

Arrastrándolo, pudieron 
sacar al accidentado del co
che: «Estaba rígido, pero al fi
nal logramos sacarle del coche 
antes de que saliera ardien
do». Instantes después el ve
hículo se incendió. Los dos 
policías, que recibieron la ad
miración de sus compañeros, 
se mostraron orgullosos con su 
actuación: «Esto es lo máximo 
que podemos hacer como po
licías. Es una satisfacción pa
ra nuestro trabajo porque es 
lo máximo que se puede ha
cer», confesó el otro Antonio, 
el agente 784. 

Ninguno de los dos conduc
tores sufrió daños de conside
ración; ambos viajaban solos. 
Al incendiarse el coche fue ne
cesaria la presencia de los 
bomberos del parque de Alca
lá, los cuales, tras sofocar el 
fuego retiraron los vehículos 
para dar paso a la circulación. 
Esta era muy intensa a la ho
ra del accidente, ya que es la 
hora de salida de muchas em
presas de la zona, formándo
se un atasco de varios kilóme
tros que hasta las 19'20 horas 
no empezó a solucionarse. 
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una prostituta de la antigua carretera nacional 11 resultó 
muerta y su acompañante gravemente herido 
al ser arrolladas cuando cruzaban la calzada 

Muerte en la Vía complutense 
Una mujer de 28 años de edad que ejercía la prostitución en la antigua nacional U resultó muerta 

en el acto y su acompañante herido de gravedad cuando fueron atropellados por un vehículo. El acci
dente se produjo cuando la pareja fue a cruzar la antigua carretera nacional a la altura de la Ciudad 
Deportiva del Juncal. Un vehículo Peugeot 605 que circulaba en dirección a Madrid atropelló a la pare
ja sin poder percibir que cruzaba la calzada. Al parecer, los atropellados irrumpieron en la calzada 
de forma súbita sin darse cuenta de la presencia del coche. El vehículo golpeó violentamente a la pare
ja falleciendo prácticamente en el acto la mujer y quedando gravemente herido el hombre. 

El accidente se produjo po
co antes de las 23 '30 del día 
6 de noviembre. Al lugar del 
atropello acudieron efectivos 
de la Policía Municipal de Al
calá, quienes se hicieron car-

12 de nowlembre de t9M 

go del atestado. También es
tuvo presente la Guardia Ci
vil, con efectivos de la coman
dancia de Alcalá y del subsec
tor de Tráfico de Barajas, así 
como agentes de la Policía Na-

cional. La Guardia Civil en 
primera instancia, y la Poli
cía Municipal a continuación, 
se encargaron de dirigir el trá
fico para impedir un atasco y 
dejar despejado el acceso al lu-

gar del accidente a las asisten
cias sanitarias y policialeii. 

Una persona que se identi
ficó como médico atendió en 
un primer momento a los 
atropellados. Dándose cuenta 
de la gravedad que presenta
ba el hombre, pidió que se 
avisara con toda urgencia al 
personal de la UVI móvil del 
servicio de urgencias accesible 
a través del teléfono 061. 
También se desplazaron al lu
gar efectivos de la Cruz Roja 
con una ambulancia. 

Las asistencias sanitarias 
pudieron certificar inmedia
tamente la muerte de la ~u
jer víctima de un severo trau
matismo craneal con pérdida 
de masa encefálica. Además 
presentaba importantes frac
turas por todo el cuerpo: «El 
golpe la ha reventado comple
tamente», comentó a un re
dactor de PUERTA DE MA
DRID una de las personas que 
realizaron la asistencia en el 
accidente. La fallecida se de
dicaba a la prostitución en la 
zona, según explicaron fuen
tes policiales que comentaron 
que era una mujer que habi
tualmente estaba en la cune
ta de la antigua carretera ge
neral en dirección a Madrid. 
Tenía 28 años, era vecina de 
Alcalá y responde a las inicia
les de MMGD. 

El acompañante de la pros
tituta es también vecino de 
Alcalá y su identidad respon
de a las iniciales de JMLS; 
tiene 58 años y su estado era 
de extrema gravedad. Presen
taba fractura de la cadera de
recha, desgarro hepático, de 
diafragma y de vejiga; tenía 
además fracturas costales con 
neumo y hemitórax, además 
de un traumatismo craneoen
cefálico. El herido quedó pen
diente de una mejora de su es
tado de salud para realizár-
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sele un TAC para evaluar 
cualquier otro tipo de lesio
nes. Veinticuatro horas des
pués del accidente se encon
traba en estado muy inestable 
y su pronósitico era de extre
ma gravedad. 

Un golpe muy fuerte 
El atropello tuvo que ser 

muy fuerte; por las lesiones 
que sufrieron, los atropellados 
debieron de recibir un golpe 
muy violento. De hecho, se
gún fuentes policiales, lapa
reja fue enviada a más de 
viente metros del lugar por el 
que cruzaban la Vía Complu
tense. Una inspección ocular 
del vehículo, un Peugeot 605 
de color gris metalizado y con 
matrícula de la serie LN de 
Madrid, reveló al redactor de 
PUERTA DE MADRID la 
existencia de dos fuertes im
pactos en su parabrisas, que 
aparecía totalmente cuartea
do. El faro izquierdo estaba 
también roto como conse
cuencia del golpe. 

El conductor del Peugeot 
605, que se sintió profunda
mente afectado al conocer la 
muerte de la mujer, dio nega
tivo en la prueba de alcohole
mia que se le practicó. Este 
hombre es vecino de Torrejón 
de Ardoz. Preguntados por 
PUERTA DE MADRID, ex
pertos conductores manifesta
ron al ver el lugar que, sien
do como era de noche, es ex
plicable el accidente y más te
niendo en cuenta que los atro
pellados pudieron cruzar ines
peradamente la calzada. 

Cuatro prostitutas muertas 
en atropello 

Fuentes policiales explica
ron que son ya cuatro las pros
titutas que han perdido la vi
da al ser atropelladas por co-
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ches cuando se encontraban 
en la antigua carretera nacio
nal 11 a la espera de que se de
tuviera algún cliente. El ries
go, tanto para prostitutas co
mo para los propios conduc-

tores es muy alto, pues no 
solamente están los cuatro fa
llecimientos que se llevan re
gistrados con éste en los últi
mos años , sino que ha habido 
otros accidentes con mujeres 

heridas. En varias ocasiones 
se han recibido llamadas en la 
redacción de PUERTA DE 
MADRID sobre el peligro que 
corren estas mujeres que ejer
cen la prostitución en la na
cional 11, especialmente de 
noche. Según varios conduc
tores, estas mujeres se acercan 
mucho a los vehículos. En una 
ocasión se escribió un artícu
lo en este semanario tras una 
conversación con un camione
ro que se mostró muy preocu
pado por este problema. 

El cadáver de la fallecida 
fue levantado por orden del 
juez de guardia, el titular del 
juzgado de primera instancia 
e instrucción número 1, poco 
antes de las dos de la madru
gada, tras acudir al lugar la 
comisión judicial. La víctima 
fue trasladado por los servi
cios funerarios al tanatorio del 
cementerio jardín. 

su moto fue a parar cil interior de la rotonda del Torote 

Dos jóvenes, heridos en un a~cidente de tráfico 
Dos jóvenes que circulaban en una motocicleta sufrieron un accidente al salirse de la calzada e introducir

se en la rotonda del Torote, en la nacional II. El suceso ocurrió a las 4 de la madrugada del sábado 5 de no
viembre cuando los jóvenes circulaban en dirección a .Alcalá. La Cruz Roja y la UVI móvil del servicio de 
urgencias del 061 trasladaron a los jóvenes al hospital Príncipe de Asturias, donde quedaron ingresados. 

La motocicleta se salió de la 
carretera yendo a parar a la 
rotonda del Torote, donde 
quedaron heridos los dos jó
venes. V arios conductores que 
presenciaron el accidente 

• 

atendieron en primera instan
cia a los heridos y acudieron 
hasta Alcalá para pedir ayu
da. Al lugar del accidente acu
dieron efectivos de la Policía 
Municipal complutense, de la 
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Guardia Civil de Tráfico y 
dos ambulancias , una la UVI 
móvil del servicio de urgen
cias y otra de la Cruz Roja. La 
ambulancia de la Cruz Roja 
trasladó a uno de los heridos, 
cuyo pronóstico era leve. La 
UVI móvil trasladó al joven 
RBP, de 19 años, herido gra
ve con politraumatismos. 

Agentes de la Policía Local 
complutense aseguraron a es
te semanario que la rotonda 
del Torote está bien señaliza
da e iluminada: «Posiblemen
te la motocicleta circulaba a 
mayor velocidad de la acon
sejable y no le dio tiempo a to
mar la curva de la rotonda». 
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sufrió un colapso tras inyectarse una dosis de droga La tiró un Individuo 
mo•ntos antes de 
ser detenido: 
intervenida droga por 
valor de cien millones 

un toxicómano se desmayó frente al centra comercial Los Pinos 
Un joven toxicómano se desmayó el pasado 3 de noviembre frente a la entrada principal del centro comer

cial Los Pinos. Las dependientas de un establecimiento del citado centro llamaron a la polic:ía y al servicio 
de urgencias 061 tras comprobar cómo el joven, que venía dando tumbos, se desplomaba en la vía pública. 

Aunque en un principio se 
temió que el individuo pudie
ra haber fallecido, finalmen
te ni la policía ni el personal 
sanitario llegaron a interve
nir, ya que el joven, una vez 
recuperado el sentido, se ne
gó a recibir asistencia y se 
marchó ayudado por unos 
amigos. 

Al parecer, el protagonista 
de este suceso sufrió el colap
so tras inyectarse una dosis de 
droga, totalmente incompati
ble con un tratamiento que es
tá recibiendo en estos momen
tos. 

El barrio del cementerio 
viejo no se ha visto libre del 
problema de la droga a pesar 
de que se tapiaran los accesos 
a la fábrica INTERPRINT, 
importante punto de compra-: 
venta y consumo de estupefac
cientes hasta hace unos meses. 
Los toxicómanos «Se han cru-

zado de acera>> y se han insta
lado en los aledaños del ce
menterio municipal, según in
formaron los vecinos a PUER
TA DE MADRID. 

Gran cantidad de personas 
que estaban comprando en el 
centro comercial se arremoli
naron en la puerta para ver 
qué pasaba. Como los alrede
dores del centro comercial es
taban muy concurridos, un 
amable comunicante nos lla
mó a nuestra redacción para 
informarnos de que un droga
dicto había muerto. Por for
tuna esta vez no fue así 

Destrozos en un cajero 
automático 
de la Vía complutense 

En la madrugada del pasa
do 4 de noviembre, el cajero 
automático de Caja Postal, si-

Dª Antonia Julia Trillo Vilela 
Falleció en Alcalá de Henares 
el día 6 de noviembre de 1994 

a los 80 años de edad 

D.E.P. 
Sus hijos: Isabel, Julia, Víctor, María Luisa y 

Pilar; hijos políticos: Daniel, Mariano, María, 
Mª del Carmen, Angel y Fernando; su hermana: 
Rosario; hermana política: María del Socorro, 
nietos, sobrinos y demás familiares, ruegan una 
oración por su alma. 

AGRADECIMIENTO 
La familia agradece las muestras de cariño re

cibidas y comunica la celebración de la misa por 
su alma, el miércoles 16 de noviembre, a las 19'30 
horas en la Iglesia de Santa María. 

tuado en la Vía Complutense 
esquina a Caballería Españo
la, sufrió varios desperfectos 
sin que hasta la fecha haya po
dido determinarse la causa. 

A las 24'30 horas aproxi
madamente sonó la alarma de 
la Caja Postal, pero cuando la 
policía y un encargado de la 
entidad bancaria llegaron mi
nutos más tarde ya no encon
traron a nadie, descubriendo 
que un cristal y el pestillo del 
citado cajero habían sido 
rotos. 

Todo parece indicar que la 
causa de estos destrozos pu
diera ser una pelea entre dos 
o más personas y que al tra
tar de refugiarse uno de ellos 
en el cajero, el otro hubiera 
forzado la puerta hasta rom
per un cristal y el pestillo pa
ra obligarle a salir. Tampoco 
se descarta el robo a algún 
cliente del cajero automático. 

Por fuerzas de la Guardia Ci
vil- se intervino a las 8 horas del 
día 31 de octubre 5.040 gramos 
de heroína en un descampado 
situado en el kilómetro 1 de la 
M-823, mediante un rastreo a 
pie efectuado por dicha fuerza 
pública debido a que el día an
terior fue detenido por ese lu
gar Diego VM, de 35 años de 
edad y nacido en Casas del Cas
tañar (Cáceres), sin domicilio 
conocido, el cual se resistió a su 
detención tirando momentos 
antes por ese lugar un paque
te. Al suponer que ese paquete 
pudiera contener droga, fue 
buscado al día siguiente por la 
Guardia Civil, que rastreó la 
zona. El paquete contenía la 
droga mencionada, que ha si
do valorada en 100 millones de 
pesetas. El descampado donde 
se encontró la droga pertenece 
al término municipal de Rivas 
Vaciamadrid. 

t 
Dan Dnid Victoriano camacho camacho 

<Médico Pediatra> 
Falleció en Madrid el día 7 de noviembre de 1994 

a los 83 años de edad 

D.E.P. 
Su esposa, Josefina; Sus hijos, David, Carmen, José Ma
nuel y José-Gloria; Hijos políticos, Amparo, Menchu e Hi
lario; Nietos, hermanos políticos, Manuel y Gloria, y de
más familia. 

Ruegan una oración por su alma. 

El entierro se celebró el día 9 de noviembre en la localidad 
de Cogolludo. 

El funeral por su eterno descanso tendrá lugar el jueves día 
24 de noviembre, a las siete y media de la tarde, en lapa
rroquia de Santa María, c/ Libreros, Alcalá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 
Sus familiares expresan desde estas líneas su más profunda 
gratitud a todas las personas que los han acompañado en 
su dolor. 

A todos , muchas gracias 
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Lograran cobrar de ese modo más de tres millones de pesetas 

Detenidos seis individuos que falsificaban cheques bancarios 
de empresas tras sustraerlos de los buzones 

El día 29 de octabre, en la sucursal bancaria que la entidad Banesto tiene en la localidd 
de Azuqueca de Henares, se intentó cobrar un cheque cruzado por valor de 2.877.500 pese
tas. Tras sospecharse de la autenticidad de este cheque y ponerlo en conocimiento de la Guar
dia Civil, efectivos de la 112 Comandancia consiguieron desarticualr y detener la semana 
pasada a una banda organizada y compuesta por seis individuos. 

Estas seis personas sus
traían cheques bancarios for
zando los buzones callejeros 
(normalmente de empresas), 
utilizando para ello llaves o 
ganzúas, para posteriormen
te falsificar los mismos utili
zando el sistema de «lavado» 
de cantidades y nombres, es
cribiendo posteriormente en
cima nombres de documentos 
nacionales de identidad roba
dos y también falsificados, 

300.000 pesetas. Uno de los 
asaltantes era rubio, con bigo
te, media melena y de 1 '70 de 
estatura, de entre 27 a 30 años 
de edad. El segundo es more
no, con el pelo corto y de 1 '77 
de estatura, con edad de en
tre 30 y 35 años. 

causaron muchos daños 
en una gasolinera para 
llevarse &s.oao pesetas 

El día 26 de octubre, de 
madrugada, fue cometido un 
robo en la gasolinera GESA 

SWIFT 

situada en el kilómetro 19 de 
la N-111, sustrayendo de la 
misma 65.000 pesetas. Los la
drones hicieron un butrón en 
la pared exterior, arrancaron 
la puerta blindada de entra
da al habitáculo de la caja 
fuerte y dañaron ésta. 

Apareció el cadáver de 
un hombre en llavera 

Hacia las 10'45 del día 31 
de octubre apareció muerto en 
el camino de la Granja de la 
Diputación, en Alovera, V e
rónico Campos Magro, de 82 
años de edad, vecino de dicha 
población. Según parte facul
tativo, la muerte fue produci
da por infarto de miocardio. 

. con los qu abrían cuentas de 
ahorros en distintas entidades 
bancarias de la zona, en las 
que procedían a ingresar las 
cantidades de los cheques ma
nipulados pra después retirar 
de esas cuentas los ingresos 
efectuados. 

DESDE 895.DDD PTS* 
Mostradas las fotografías de 

los seis detenidos en diversos 
bancos de pequeñas localida
des próximas, principalmen
te de la provincia de Guada
lajara, fueron reconocidos co
mo persona que habían reali
zado operaciones de apertura 
de cuentas o intento de cobro 
de cheques sin que se hizieran 
efectivos nada más que en una 
de ellas, donde cobraron más 
de tres millones de pesetas. 

Atracaron una empresa
con pistola automática 
cuando en ella había 
varias perso•s 
trabajando 

A las 19' 50 horas del día 26 
de octubre se cometió un ro
bo a mano armada en la em
presa Blaxer, situada en el po
lígono industrial de Paracue
llos del J arama. 
· El robo fue cometido por 

dos individuos, armado uno 
de ellos con una pistola auto
mática, que entraron a cara 
descubierta. En ese momento 
había dentro de la empresa 
varias personas trabajando. 
Todas ellas fueron intimida
das con el arma por los asal
tantes, que lograron apode
rarse de 150.000 pesetas en 
efectivo y dos cámaras de 
vídeo valoradas las dos en 
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Según muchas opiniones, estos pasos de cebra resultan problemáticos en cuanto a accidentes. Arriba, a la izquierda, el paso situado cerca de Mercadona, donde se ha producido un accidente gravísimo el viernes pasado. En las otras fotografías, el paso entre las Escolapias y Comisiones Obreras, el situado entre Simago y Continental Auto y el que está cerca de la glorieta de Luis de Medina. 

una mujer resultó herida de gravedad al ser atropellada 
cuando salía de comprar 

Los pasos de cebra de la Vía complutense han 
sido escenarios de varios accidentes graves 
El último atropello en uno de ellos ocurrió en el paso de cebra que hay 
a la altUra de Mercadona 

Una mujer de 42 años resultó herida de gravedad al sufrir un atropello cuando cruzaba la Vía Com
plutense a la altura del centro comercial Mercadona. Un vehículo Renault 19, con matricula de Madrid 
de la serie NC, atropelló a la mujer cuando cruzaba el paso de cebra tras haber realizado unas com
pras, según expliearon fuentes policiales. El estado de salud de la herida era de extrema gravedad, 
hasta el punto de haber entrado en coma con un severo traumatismo craneoencefálico y hemorragia 
cerebral. El accidente reabre un debate que vuelve a ser muy importante para conductores y peatone: 
la seguridad vial en los pasos de cebra sin semáforos en la Vía Complutense. 

El accidente ocurrió sobre 
las 13 horas del viernes 4 de 
noviembre. Según fuentes po
liciales y sanitarias , María 
Zambrana Martínez cruzó la 
Vía Complutense desde el 
centro comercial Mercadona 
hacia el otro margen, un ca-

12 de nowlelnllre de llM 

mino muy utilizado por pea
tones que desde allí se dirigen 
hacia la calle de La Coruña y 
otros lugares. · . 

La mujer cruzó por el paso 
de cebra cuando un Renault 
19, que circulaba en dirección 
a Guadalajara conducido por 

un joven de 19 años, atrope
lló a la mujer. El golpe fue 
muy fuerte, hasta el punto de 
levantar a la mujer y voltear
la, según explicaron testigos 
presenciales. La víctima que
dó tendida malherida acu
diendo al lugar del accidente 

agentes de la Policía Munici
pal y la ambulancia de la UVI 
móvil del servicio de urgen
cias del teléfono 061. El per
sonal del hostal Bari, situado 
junto al lugar del accidente, 
dio aviso a las asistencias sa
nitarias y policiales. 

María Zambrana fue tras
ladada al hospital Príncipe de 
Asturias con un traumatismo 
craneoencefálico muy severo 
que le produjo hemorragia ce
rebral, así como otros trauma
tismos. La herida ingresó en 
el servicio de urgencias en es
tado muy grave, por lo que el 
personal médico hubo de se
darla para entubada y proce
der a su traslado al hospital 
Doce de Octubre, donde que
dó ingresada en la unidad de 
cuidados intensivos de trau
matología, bajo la atención 
del servicio de neurocirugía. 

Cruces peligrosos 
Agentes policiales señala

ron a PUERTA DE MADRID 
que los pasos de cebra de la 
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Entre las complicaciones del tráfico en este tramo hay que añadir las que se producen como consecuencia del corte a la circ:ulación de 
la c:alle de Avila (izquierda), que obliga a los conductores que quieren girar a hacerlo por este camino, situado junto al Hostal Bari. 
Vía Complutense que no tie
nen señalización semafórica 
son un auténtico peligro para 
la seguridad vial: «Son pasos 
que utilizan muchos peatones 
y que no tienen señalización 
luminosa. El peligro está en 
que la Vía Complutense es 
una vía rápida de dos carriles 
por cada sentido; lo que ocu
rre es que cuando el coche que 
va por el carril izquierdo pa
ra cuando ve que hay un pea
tón para cruzar, sin embargo, 
el coche que va por el carril 
derecho es fácil que no vea 
más que otro vehículo parado 
a su izquierda pero no un pea
tón que está cruzando. De es
ta forma no es difícil que ocu
rra el accidente; de hecho he
mos tenido que asistir a unos 
cuantos». 

Cuatro pasos de cebra sin 
semáforos son los que presen
tan mayor peligrosidad en 
cuanto al número de acciden
tes producidos; simplemente 
son las bandas pintadas en el 
asfalto sin ningún tipo de se
ñalización semafórica. Uno de 
ellos es el que existe entre el 
colegio Calasanz (Escolapias) 
y la sede de Comisiones Obre
ras. Los mismos agentes poli
ciales destacaron en ese sen
tido que la cercanía de dos pa
sos de peatones con semáforo 
a pocos metros haría lógica la 
supresión del mencionado pa
so de cebra, donde se han re
gistrado varios accidentes, 
uno de ellos el del atropello de 
una monja del colegio Cala
sanz semanas atrás. La vícti
ma fue atropellada por una 
motocicleta que había sido ro
bada; uno de sus dos ocupan
tes se dio a la fuga a pie nada 
más ocurrir el accidente. 

Otro paso muy peligroso es 
el que va a dar a la calle Bri-

PUEna de Madrid 

huega desde el centro comer
cial Simago. En él también se 
han registrado diversos acci
dentes; el más grave de ellos 
pudo ser el que sufrió una mu
jer de 43 años el día 3 de ju
nio cuando fue atropellada 
por un Peugeot 306 resultan
do gravemente herida con un 
traumatismo craneoencefáli
co. Siguiendo en dirección a 
Guadalajara existe otro paso 

muy peligroso a la altura de 
la calle Luis de Medina: «Allí 
el problema es grave por la 
existencia de la rotonda. El 
que entra en la rotonda p:qe
de encontrarse sin darse cuen
ta con un peatón que está cru
zando, y el que sale de la ro
tonda va a aumentando la ve
locidad y hay poco margen 
para la reacción», argumentó 
otro agente policial. 

El siguiente y último pun
to negro en pleno casco urba
no complutense es el que hay 
a la altura del centro comer
cial Mercadona: «Este sería el 
paso en el que con más clari
dad haría falta un semáforo. 
Los otros posiblemente po
drían suprimirse aprovechan
do la cercanía de otros pasos 
con semáforo», aseguraron las 
mismas fuentes policiales. 

El centro comercial todavía no ha recibido una respuesta a su solicitud 

Mercadona pidió un semáforo en el paso de peatones 
El centro comercial Merc:adona ha pedido que se instalen semáforos en el paso de peatones que hay junto 

a sus instalac:iones y que diariamente tienen que utilizar decenas de personas para cruzar la Vía Compluten
se: dJ semáforo está pedido desde hace tiempo, pero .no sabemos si lo han concedido o no porque no hemos 
podido localizar al responsable de estas cuestiones en Madrid. Pero desde luego la petición está en curso 
desde hace tiempo», aiseguró Jesús Villarreal, representante de Mercadona en Alcalá. El accidente ocurrido 
el viernes 4 de noviembre ha reavivado la cuestión. Ese día fue atropellada una mujer de 42 años cuando 
cruzaba la Vía Complutense tras hacer la compra en Mercadona. Pero la necesidad de que en ese cruce haya 
un semáforo es una demanda anterior por la peligrosidad que presenta el paso de peatones. 

«La verdad es que hace 
tiempo ya vimos la necesidad 
de pedir un semáforo ahí por
que creemos que verdadera
mente hace falta. Los coches 
pasan por aquí a altas veloci
dades, por lo menos a setenta 
u ochenta kilómetros por ho-

ra», señaló el representante 
del centro comercial. 

Desde Mercadona se desea 
que haya una solución al pro
blema: «Esperamos que nos 
pongan ese semáforo cuanto 
antes» , añadió Villarreal. 
Agentes policiales señalaron a 
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éste como un punto priorita
rio para la instalación de se
máforos con pulsadores para 
los peatones , de tal manera 
que si no hay un peatón espe
rando que haya pulsado el bo
tón de cruce , el tráfico roda
do no se interrumpe. 

Otra idea que se debería es
tudiar sería la de instalar en 
todas las entradas a Alcalá, es
pecialmente las de la Vía 
Complutense, los semáforos 
de reducción de velocidad que 
hay en muchas ciudades. Es
tos semáforos se ponen con luz 
roja obligando al coche a pa
rarse si supera un determina
do límite de velocidad. Y es 
que a la ciudad complutense 
se entra a una velocidad de
masiado alta, especialmente 
en la propia Vía Compluten
se , debido a que es una recta 
larga. 
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Maria Teresa Castaño (la tercera por la izquierda), junto a su equipo de trabajo y los encargados del 
centro de medicina alternativa 

«TrabaJé con la policía en el caso Revilla, Melodie, las niñas 
de Alcácer y otras desapariciones» 

«Puedo alargar la vida de una persona con cáncer» 
La vidente J naturópata María Teresa castaño pasará consulta en un 
nuevo centro de medicina alternativa 

Alcalá cuenta desde el pasado sábado con un nuevo centro de medicina alternativa. Productos para dolen
cias digestivas, renales, huesos, articulaciones, problemas de obesidad, depresiones y productos de belleza 
elaborados con elementos naturales se pueden encontrar en este establecimiento dirigido por Mónica Man
cebo Asenjo que asegura, por experiencia propia, buenos resultados. Además el centro, sito en la Avenida 
Lope de Figueroa n°35, contará con una consulta a cargo de la natarópata, fisioterapeuta, psicóloga, vidente 
y medium Mª Teresa Castaño. PUERTA DE MADRID entrevistó a esta parapsicóloga que ha trabajado en 
varios casos de desapariciones con la policía y que predice un futuro positivo para los españoles. 

- ¿Cuán.to tiempo lleva 
dedicándose a esto? 

- Para tener unas condicio
nes especiales se nace o no se 
nace. Llevo dedicándome a ayu
dar a los demás desde que ten
go uso de razón. No hace falta 
haberse licenciado ni en Medi
cina ni en Fisioterapia; para po
der ayudar a los demás no hace 
falta tener ninguna licenciatura. 
Ese es el buen deseo con el que 
se nace, una predisposición pa
ra una determinada función. 

- ¿Qué tipo de dolencias va 
a atender en esta consulta re
cién abierta? 

- De todas clases. Cualquier 
tema, tanto físico como moral o 
espiritual, cualquier necesidad 
de una persona que podamos 
ayudar, vamos a hacerlo. 

Expertos con condiciones 
especiales 

- ¿Qué personas compo
nen su equipo? 

- En mi equipo se encuentra 
el doctor .Apolinar Cuervo; BU es
posa, que es licenciada en Fisio
terapia y Rehabilitación; Palo
ma, mi ayudante y otras perso
nas. Yo tengo mi clínica en Ma
drid y, si no puedo venir algún 
día, estará el doctor Apolinar, 
que es licenciado en Cirugía, en 
Medicina Psicosomática y natu
rópata. La Naturopatía se puede 
estudiar; el tener unas condicio
nes especiales no se puede estu
diar, se nace con ello. Toda la 
gente que está a mi lado tiene 
esas condiciones. 

- ¿Cuáles son las dolen
cias más habituales que le 
plantean sus pacientes? 

- Todas en general. Suele 
venir gente con problemas que 
no le han podido resolver en nin
gún sitio. 

- ¿Sus resultados son 
garantizados? 

- Totalmente. Eso no lo de
cimos nosotros, lo dice Europa. 
Yo estoy atendiendo a enfermos 
de toda Europa y también de Su
damérica y Estados Unidos. 

- ¿Se nace siendo viden
te? 

- El poder hacer un diagn• 
tico sin necesidad de ecografías, 
radiografías, scanners u otro ti
po de estudios, se nace con ello. 

«Trabajé con la policía en el 
caso de las niñas de Alcácer>> 

- Hay mucha gente con su 
don que, con mirar a los ojos 
de una persona, ya puede sa
ber muchas cosas de ella. ¿Su 
videncia es así? 

- Sí. Pero es mucho más que 
todo eso. Yo soy una persona 
normal a primera vista. Mi espí
ritu lo dice; eso es muy difícil de 
explicar. Poder hacer, puedo ha
cer todo. Por ejemplo, puedo re
generar a una persona con cán
cer, alargarle la vida, quitarle 
los dolores¡ puedo mejorar en 
cantidades muy elevadas una 
esclerosis múltiple o una arte
rioesclerosis, cuando eso es al
go que no tiene forma de ayuda 
a nivel médico normal. 

- ¿Hay algún caso del que 
sienta especialmente orgullo
sa? 

- No me siento orgullosa de 
nada. Si yo tengo una condición 
especial, de lo único que me 
puedo sentir orgullosa, y no es 
orgullosa sino acongojada, es de 
que Dios me haya dado unas 
condiciones especiales. No estoy 
orgullosa porque no es mío; me 
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lo han dado. Dicho está que Dios 
no puede regalar nada. Al que le 
da un don es porque se lo ha ga
nado en otras vidas. Se trae de 
un peñecc:ionamiento espiritual 
de otras vidas. Sé muy bien que, 
si yo estoy aquí, la gente de Al
calá podrá tener una atención 
que, de no estar yo, no van a te
ner. 

- ¿Qué predicciones ha 
hecho? 

- Be hecho predicciones de 
miles y miles de cosas, pero no 
me equivoco como otros. Be pre
decido los cambios políticos de 
España. En bastantes ocasiones 
he trabajado con la policía: en el 
caso de Melodie, en el caso de 
Revilla o de las niñas de Alcá
cer; en muchas desapariciones. 

«En los planes de Cristo 
entra incluso que 
Satanás se salve» 

- ¿Qué predicciones tiene 
para el futuro? 

- Son del Gobierno, así que 
mejor me lo callo -bromea-. 
Afortunadamente, las cosas me
jonrán para los españoles; algu
nos que creen estar seguros en 
determinados sitios se van a 
caer de cabeza. Se van a conse
guir cosas muy positivas dentro 
del SIDA; también dentro del 
cáiicer. De hecho, si DO lo han 
hecho ya es porque no le intere
sa a algunas personas que se so
lucione el tema. En general ten
go una visión positiva para el 
m'ilndo. Yo no digo, como cuen
tan por ahí algunas penonas que 
dicen ser videntes, que va a ha
ber catástrofes. Dios DO quiere la 
destrucción del mundo; trata de 
llevar ayuda a la gente. En los 
planes de Cristo entra incluso 
que Satanás se salve. Yo soy 
muy dura contra el mal; lo ata
co de cara y de fronte, con la es
pada de mi energía en mano; la 
energía de la luz de Dios. 

PUERTA de lladrld 

ANTES DE LAND ROVER, 
4X4 ERA DIECISEIS. 

Los nuevos modelos de Range Rover, Discovery y Defender ya están en su concesionario. 
Acérquese. Descubrirá que hemos realizado modificaciones para mantener la supremacía y autenticidad que 

caracterizan a Land Rover desde hace más de cuarenta años. Comprobará que tanto en el Range Rover 
como en el Discovery los interiores han sido renovados, que los tres modelos están equipados con un nuevo 

motor y que han sido provistos con una nueva caja de cambios. En síntesis, descubrirá que tanto hoy 
como ayer seguimos siendo los líderes en el terreno del 4 x 4. 

RANGE ROVER. DISCOVERY. DEFENDER 

Q u 1 A u T Q S.A. 
Vía Complutense, 97 - Telf. : (91) 88~ 43 15 -ALCALA DE HENARES 

IMPRESORA 
LASER . 

12-.900~~ 

Paseo de la Alameda, nº 
883 23 04 - 883 22 86 

Alcala de Henares 

::/l 
l. V.A. no incluido .. :.:,:,:.:. 
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«Sí, sí, sí, 0,7 sí», «Solida
ridad, 0,7 ya», «No es cari
dad, es justicia», · «Más ali
mentos y menos armamento». 
Estas eran algunas de las fra
ses que se coreaban entre los 
congregados en la concentra
ción del martes, apoyadas por 
pancartas, hojas informativas 
e incluso por improvisados 
maquillajes con los que algu
nas personas presentaban su 
cara en la que habían pinta
do el número 0,7. El acto que 
organizaba la Comisión por el 
0,7 en Alcalá de Henares, na
cida el pasado día 2 de no
viembre, consiguió reunir a 
unas trescientas cincuenta 
personas en la Plaza de Cer
vantes. Izquierda Unida, 
Asociaciones de Vecinos, Fe
deración de APAS, Institutos 
de Bachillerato de Alcalá, Ju-

. ventudes Comunistas, Boy 
Scouts, Manos Unidas, Radio 
Actividad y varias ONG's más 
se sumaban a esta propuesta 
de reivindicación 4e la conce
sión del 0,7% de los Presu
puestos Municipales de Alca
lá para el desarrollo del llama
do Tercer Mundo en la que 
también se pudo ver a algunos 
integrantes del sector regena
racionista del PSOE alcalaí
no. De este modo la ciudad 
complutense se suma al movi-
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Reunió a cerca de trescientas cincuenta personas 

concentración por el o, 7% 
se va a Iniciar una campaña de recogida de Armas para 
pedir al ayuntamiento el 0,7% de los Presupuestos 
Municipales para los países empobrecidos 

Unas trescientas cincuenta personas se concentraron en la Plaza 
de Cervantes para la reivindicación de la concesión del O, 7'11 de los 
Presupuestos MUDicipales para el desarrollo de los países empobre
cidos. Organizado por la recién creada Comisión por el 0,7'/o de Al
calá de Henares, el acto, que se celebró a las siete de la tarde del 
pasado 7 de noviembre remüó a personas de diferentes Organiza
ciones No Gubernamentales a los que se sumó el grupo de IU alca
laíno. La Comisión ha preparado además diferentes actividades que 
se irán celebrando próximamente. 

miento nacional que pide que 
se destine a este fin el 0,7% 
del PIB nacional (450.000 mi
llones de pesetas aproximada
mente) y que coordina la Pla
taforma por el 0,7 que tiene 
su sede en Madrid . 

Un minuto de silencio por 
los que mueren de hambre 

El acto comenzó con la lec
tura de un manifiesto de Ayu
da en Acción: «No existe ma
yor prioridad que la de que 
100.000 personas no mueran 
de miseria y hambre cada día. 
Todo retraso es injusto. Esta
mos aquí porque debemos es
tar aquí, porque queremos 

estar aquí y porque no podía
mos no estar aquÍ», leyó la re
presentante de esta ONG en el 
escrito que criti~aba la en
mienda presentada por el 
PSOE que propone el 0,35 en 
lugar del 0,7% del PIB nacio
nal. 

Después, representantes de 
las diversas asociaciones diri
gieron unas palabras a los 
congregados y se concluyó el 
acto con un minuto de silen
cio por las 100. 000 personas 
que mueren de hambre al día. 

Antonio Molina, coordina
dor de la Comisión por el 
0,7% alcalaína, señalaba a 
PUERTA DE MADRID que 
el del martes era un acto para 

darse a conocer. En breve se 
va a iniciar una campaña de 
recogida de firmas para inten
tar transmitir al ayuntamien
to que el 0,7% del Presupues
to Municipal pase a formar 
parte de la petición que se 
hace a nivel nacional. «Esta 
va a ser la primera de una se
rie de actividades que vamos 
a llevar adelante, siempre de 
carácter lúdico y sin ninguna 
pretensión más que conseguir 
que las diferencias que hay 
entre la pobreza y la riqueza 
cada día estén más cercanas». 
Durante todos los fines de 
semana habrá · stands en la 
Plaza de Cervantes donde la 
gente podrá informarse de 
qué es el 0,7 y a la vez po
drá colaborar en la campaña 
comprando camisetas, pins, 
chapas etc; esta es una cam
paña que se lleva a nivel na
cional a través de la Plata
forma del O, 7. «Y o creo que 
esto es un movimiento a ni
vel nacional fuerte y que va 
a hacer reflexionar al Gobier
no de la nación. Además, te
niendo en cuenta que la 
UNESCO y la ONU llegaron 
a un acuerdo en el año 1972, 
no entiendo muy bien pór qué 
todavía no se ha hecho», ma
nifestaba el coordinador de la 
Comisión. 
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Calefacción Roca, soluciones para 
todas las energías 
Roca y Calefacción son 
dos palabras inseparables. 
Porque después de muchos 
años tratando los más diversos 
sistemas de calefacción 
con toda profesionalidad 
y entusiasmo, Roca goza 
de un nivel técnico de primer 
orden en todo tipo 
de instalaciones. 
Por eso, Roca está 

en condiciones de aportar 
la solución más adecuada 
para que en su hogar 
disfrute del máximo confort 
con el mínimo consumo. 

¡'· .. 
-· ~ 

Vea la solución definitiva en: laguardia / 
. Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
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La actual es desastrosa, según el alcalde, Luis Gregario Díaz 

camarma tendrá nueva red de agua y nuevo alcantarillado 
Camarma renovará su red de suministro de agua y su alcantarillado. El pleno de la corporación 

municipal aprobó en la sesión del día 3 de noviembre el inicio del expediente de contratación de 
las obras para la primera fase del proyecto de renovación de la red de agua y alcantarillado de 
la localidad. El valor de éstas es de aproximadamente Í34 millones: tcEsto supone que vamos a em
pezar a cambiar la red en una parte importante del pueblo que supone la cuarta parte del mismo, 
y especialmente en una urbanización que se denomina 'Covina', que actualmente está sin agua», 
aseguró el alcalde de la localidad, el socialista Luis Gregorio Díaz. La mencionada urbanización 
se encuentra en dirección hacia Valdeavero en un punto extremo del casco urbano. «Esta urbani
zación tuvo una mala gestión de la junta directiva anterior y otro tipo de cosas. Eso hace que haya 
gente que no tiene ni agua ni alcantarillado. Empezaremos por ahí y a partir de ese punto seguire
mos con la renovación de toda la red del pueblo11. 

La primera fase tiene un pre
supuesto de 134 millones finan
ciados por la consejería de Coo
peración, el Canal de Isabel 11 
y el ayuntamiento de Camar
ma. 

Las secciones mínimas de los 
tubos de alcantarillado serán de 
40 y 80 milímetros. La red de 
aguas va realizada con hierro 
fundido: «Tenemos buenos su
ministros de agua pero el ser
vicio es desastroso; son por una 
parte un suministro propio de 
agua de pozo más el Canal de 
Isabel 11; tenemos dos depósi
tos reguladores con capacidad 
para cuarenta y ocho de regu
lación, pero claro, la situación 
es muy delicada porque la red 

de suministro del pueblo pier
de aproximadamente el 70 % 
del agua que lleva, es decir, que 
de 100 litros de agua que van 
por la red, 70 se evaden y úni
camente 30 son los que llegan 
a los vecinos», explicó el 
alcalde. 

Luis Gregorio Díaz apnntó 
que de esta forma es difícil pre
cisar el consumo real de agua 
que tiene el pueblo: «Si calcu
lamos una media de confort al
to, de 300 ó 350 litros por ha
bitante y día, tendríamos mu
cho más tiempo con la capaci
dad de regulación que tenemos. 
El problema es que tenemos 
una capacidad de regulación 
muy nula porque depende del 

número de averías. Desde ha
ce tiempo se ha detectado una 
situación de desastre en el su
ministro del agua». 

Algo parecido ocurre en la 
red de alcantarillado: «Tene
mos una red muy estrecha; se 
hizo mal en su momento, sin 
corchetes. Está funcionando 
muy mal y debido a su estre
chura aproximadamente cada 
quince días tenemos que lim
piar tramos, lo que supone 
un coste importante. Yo es
pero que esta obra permita ba
jar mucho los gastos de mante
nimiento que tenemos con res
pecto al agua y al alcantarilla
do». 

OBRA CULTURAL 
CAJA DE JV\ADRID 

Noviembre de 1994 

El Canal de Isabel 11 
se hará cargo de la facturación 
de agua a los vecinos 

El canal de Isabel 11 se hará 
cargo a partir del próximo año, 
previsiblemente en torno al 
mes de septiembre, ·de la factu
ración del agua a los vecinos de 
Camarma. Eso supondrá que 
desaparecerá la tasa de recogi
da de basuras que pagaban los 
camarmeños junto al recibo del 
agua que facturaba el ayunta
miento. Para compensar esta 
cuestión, el alcalde reconoció 
un ajuste en el recibo del IBI: 
«Tenemos mucho margen en 
este impuesto porque Camarma 
es uno de los pueblos de la 
CAM que menos cobra por es
te concepto. El tipo de interés 
que aplicamos es el 0'476, 
mientras que la mayoría de los 
pueblos está en el 0'65». 

Por esta razón, para paliar el 
pago del servicio de recogida de 
basuras, que viene a ser de 
1.300 pts. por trimestre, Luis 
Gregorio Díaz anunció una su
bida del coeficiente hasta si
tuarlo en 0'55: «Esto compen
sará en parte lo que deja de re
caudar el ayuntamiento por el 
concepto de la tasa de basuras». 

13ª SEMANA CISNERIANA 
DIA 

Vlernes,H 

Sábado, 12 
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ACTO HORA 
MORBORIA TEATRO presenta: «El Burgués Gc:ntilhombre» de Moliere. ltarde 

Concierto Homenaje a Sarasate por ltarde MARY RUIZ CASAUX (piano) y JAUME FRANCESH (violín). 

Teatro de Títeres OKARINO TRAPISONDA con la obra: ocEl Arca de Noé». 12maiiana 
Representación teatral por la Compañía CALDERON DE ~ BARCA 

ltarde con la obra ocMelocotón en Alm.toar» de Miguel Mihura. 

Recital in Memoria de MANUEL PICON ltarde 
Concierto por el CUARTETO CASSADO. ltarde 

Recital de Canción Española por SILVIA PANTOJA ltarde 
Grupo de Cámara .. Música y Danza.. Director: Wladimiro Martín. ltarde 

= ENTRADA LIBRE = 

El POSICIONES 

Basta el 15 de noviembre: 

Donatilo Gómez Sanabria 
(óleos) 

Del 17 al 29 de noviembre: 
Juani Fernández Albuixech 

Horario: 
laborables de 18'00 a 21'00 h. 

A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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El alcalde pretende que el crecimiento de la localidad sea armó 

«lo queremos crecer de golpe por todos los problema 
que han tenida otras municipios cama el nuestra» 
El ayuntamiento de LOeches recalificará suelo suficiente para 
la construcción de mil viviendas durante los próximos años 

El ayuntamiento de Loec:hes está realizando UD& revisión de sus normas subsidiarias para diseñar lo que 
va a ser su configaración urbanística en los próximos años. La revisión, pendiente de aprobar en UD pleno 
municipal y de la aprobación posterior a cargo de la consejería de Política Territorial de la Comunidad de 
Madrid, afec:ta:iá básicamente a la recalificación de terreno rústico como urbano para la construcción de 
mil viviendas en los próximos años. El alcalde de la localidad, el socialista Pedro Díaz Bemardino, aseguró 
que con esta actuación Loec:hes tiene garantizado su desarrollo urbano para los próximos años: «Queremos 
tener UD crecimiento armónico¡ no queremos crecer de golpe porque la expericiencia de otros municipios 
nos ha demostrado que eso trae problemas de convivencia que nosotros queremos evitar a toda costall. 

Loeches podrá duplicar su 
padrón de habitantes en la 
próxima década con la actua
ción urbanística que se está 
realizando en estos días que 
pretende revisar las normas 
subsidiarias de la localidad 
para proceder a la recalifica
ción de suelo rústico en urba
no. Este diseño urbanístico de 
la localidad va a permitir la 
construcción de mil nuevas 
viviendas, de las que un total 
de cuatrocientas tendrán al
gún tipo de protección oficial 
que permita una adquisición 
más favorable para una de
manda más amplia. 

El alcalde de la localidad, 
Pedro Díaz Bernardino, ase
guró que aunque Loeches no 
tiene en estos momentos un 
problema grave de vivienda, 
esta actuación urbanística 
despeja el futuro de Loeches 
en cuanto a su crecimiento: 
«Todavía queda ·suelo para 

Pedro Díaz Bernardino, alcalde de Loeches 
construir viviendas después 
de la revisión de las normas 
subsidiarias que hicimos en el 
año 1988, pero con esta nue
va revisión podremos tener 

totalmente despejado el futu
ro para los próximos años». 

Desde esa perspectiva más 
vale ser precavidos; así se lo 
han tomado en el ayunta-

º ' /' , . . ra necesar1a revisar 
las normas subsidiarias 

después de la revisión 
que se hizo en t988 

miento de la localidad, que 
para evitar cualquier proble
ma de suelo que tuviera el 
municipio para afrontar su 
crecimiento natural, ha pro
cedido a realizar esta revisión 
de las normas subsidiarias pa
ra garantizarse suelo urbani
zable. 

Así pues, las mil viviendas 
podrán ser construidas en te
rrenos que serán ahora reca
lificados en dirección hacia 
Velilla de San Antonio. El 
nuevo suelo urbano estára ha
cia el colegio Monfort y la pla
za de toros. Hasta estos mo
mentos el equipo de gobierno 
y la oposición en Loeches han 
venido ajustando sus plantea
mientos políticos con respec
to a la revisión de las normas 
subsidarias, especialmente en 
lo que se refiere a lindes y su
perficies recalificables. 

Pero el planteamiento que 
más preocupa al alcalde es el 
de lograr un crecimiento ar
mónico: «No pretendemos con 
esta actuación que el pueblo 
crezca muy deprisa y de for
ma desproporcionada. Loe
ches es un pueblo tranquilo y 
pequeño en el que todo el 
mundo se lleva muy bien. En 
Loeches no se padece ningún 
tipo de problema de convi
vencia social. Viendo la expe
riencia que ha habido en otros 
municipios, no queremos te
ner las complicaciones que 
tiene un crecimiento rápido», 
aseguró Pedro Díaz Bernardi
no para añadir que el terreno 
recalificado no será completa
mente urbanizado antes de 
ocho años: «Simplemente he
mos asegurado el posible de
sarrollo urbanístico de Loe
ches; eso no quiere decir que 
nos vayamos a poner inme
diatamente a construir vi
viendas porque, insisto, no 
queremos que se dé ese creci
miento desproporcionado». 

Loeches tiene en la actua
lidad 2.460 habitantes censa
dos. La construcción de mil 
nuevas viviendas en la próxi
ma década podrá hacer que 
dentro de diez años ese núme
ro se haya duplicado e inclu
so triplicado, eso sí, de una 
forma ordenada como prueba 
el hecho de que aún existe te
rreno urbaniz.able de la ante
rior revisión de las normas 

- El. crecimiento de Loeches en los próximos años se dirigirá a la salida hacia Velilla de San Antonio. subsidiarias. 
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El gerente del cementerio jardín se muestra convencido 

«La gestión conjunta de los dos cementerios irá 
en beneficio de ambos» 
Miles de personas visitaron el cementerio jardín en las fiestas de difuntos 

Miles de penonas visitaron las instalaciones del cementerio jardín durante el día de Todos los Santos. Dos 
días soleados hicieron que el aspecto de este cementerio pareciera iDmejorahle y ofreció estampas muy poco 
usuales en un camposanto español, como la de los nüios jugando en el césped y echando de comer a los patos 
del lago artificial. El obispo de la diócesis ofició a mediodía del 1 de noviembre una multitudinaria misa en 
la capilla del cementerio, que una vez más se volvió a quedar pequeña por la afluencia de fieles. 

La Policía Municipal contro
ló durante todo el día las entra
das y salidas del cementerio jar
dín para evitar posibles acciden
tes debido a la provisionalidad 
de los accesos. Dentro de unos 
meses la entrada definitiva será 
una realidad con la construcción 
de una rotonda, que distribuya 
el tráfico. 

En cualquier caso no hubo in
cidentes en la jornada. El sol y 
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el césped invitaban a permane
cer en el cementerio jardín. 
Usuarios del mismo comentaron 
a PUERTA DE MADRID lasa
tisfacción que tienen con el ser
vicio, aunque hubo división de 
pareceres en los consultados 
acerca de la encuesta que realiza 
la dirección sobre la utilización 
de sepulturas más convenciona
les. Hubo quien se decantó por 
un modelo más tradicional mien-

tras otros prefieren el concepto 
actual de cementerio jardín con 
su modelo de sepultura. 

La novedad fue la apertura de 
un establecimiento para la com
pra de flores. Según la dirección, 
ésa ha sido una de Jas demandas 
que han formulado los clientes. 

El gerente, Pedro Valencia, se 
mostró satisfecho por el desarro
llo de estas jornadas de celebra
ción y recuerdo en el cementerio 

jardín: «Han ido como esperába
mos, con una cantidad de gente 
tremenda que ha venido a visi
tar el cementerio. La misa ha si
do multitudinaria; ha habido su
ficiente sitio para aparcar, pero 
hay que destacar que se ha llena
do por completo y la gente se ha 
encontrado distendida y relaja
da por el recinto del cementerio. 
Los niños han podido jugar y 
disfrutar de la jornada. El día ha 
acompañado y el ambiente ha si
do fenomenal». 

Pedro Valencia destacó la la
bor realizada por la Policía Mu
nicipal con el control de las en
tradas y salidas de coches al ce
menterio jardín: «Ha sido muy 
importante y creo que también 
ha funcionado nuestro propio 
sistema de organización dentro 
del propio cementerio; no ha ha
bido ningún colapso ni fallo en 
cuanto a que la gente se ha podi
do mover tranquilamente». 

El gerente aclaró los términos 
de la propuesta de gestión del ce
menterio viejo para evitar malos 
entendidos: «Hay que destacar 
que se trata de una propuesta de 
gestión conjunta de ambos ce
menterios. Eso es lo único que 
hay al respecto. De hecho ya nos 
estamos nosotros encargando del 
mantenimiento, conservación y 
servicios del cementerio munici
pal. El personal que acomete es
tos trabajos es personal del ce
menterio jardín y lo pagamos no
sotros compensándolo con un 
acuerdo que tenemos con el 
ayuntamiento». Pedro Valencia 
aseguró que «creemos que la ges
tión conjunta de. los dos cemen
terios, al ser los dos municipales 
de alguna forma, va a ir en be
neficio de ambos en todo lo que 
es la organización de los servi
cios, es decir, inhumaciones, ex
humaciones, etc., y así se le ha 
formulado la propuesta al ayun
tamiento con todos los detalles y 
cifras. Esperamos que el ayunta
miento nos dé el visto bueno y el 
próximo año el cementerio jar
dín tenga ambas responsabilida
des en el día de hoy». 
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La visita Fue organizada por el Instituto de comercio Exterior te, mejoramos los existentes y 
participamos en todas las fe
rias que podemos. Eso da 
imagen y conocimientos, po
demos ver y comparar. Sin ir 
más lejos, en octubre hemos 
estado en la Feria de Holan
da -la más importante que 
hay en el mundo respecto al 
tratamiento del agua- y si 
hubiésemos podido económi
camente instalar un stand, 
nuestros equipos no hubieran 
tenido nada que envidiar a los 
que allí había, incluso hubié
ramos aportado algunas nove
dades a la feria», declaró José 
Ignacio Jurado. 

Empresarios de Taiwán visitaron una empresa 
alcalaína dedicada al tratamiento del agua 

La empresa TR.AMASA -dedicada al diseño y fabricación de plantas para el tratamiento del agua
recibió el pasado 26 de octubre a una comisión de empresarios de Taiwán interesados en conocer el 
tipo de máquinas y productos que fabrica esta industria ubicada en el centro municipal de empresas 
del OADE. La visita fue organizada por el Instituto de Comercio Exterior. 

Las empresas que visitaron 
TRAMASA son dos ingenie
rías interesadas en temas me
dioambientales y concreta
mente en plantas potabiliza
doras de agua de mar y una 
tercera dedicada a la comer
cialización de plantas de tra
tamiento de agua en Taiwán 
y la República Popular Chi
na. Esta última industria se 
mostró también muy interesa
da en crear una sociedad mix
ta, en la que TRAMASA se
ría el fabricante y la empresa 
oriental se encargaría de co
mercializar y distribuir el 
producto en su área de in
fluencia. 

TRAMASA diseña y fabri
ca plantas para el tratamien
to del agua, destinadas a hos
pitales, laboratorios de pro
ductos farmaceúticos, empre-

sas de cosmética, automoción, 
bebida, alimentación ... Esta 
empresa se creó en 1990 y des
de octubre de ese año está ubi
cada en el Centro Municipal 
de Empresas del OADE. Tras 
un primer año de puesta en 
marcha con una facturación 
negativa, la empresa comen
zó su despegue y en la actua
lidad factura anualmente unos 
100 millones de pesetas. 

España, 
competitiva en el extranjero 

Ya en 1993, TRAMASA 
realizó sus primeros contactos 
en el exterior, concretamente 
en Venezuela, Argentina y 
Chile, gracias a la CEOE y la 
Cámara de Comercio. Estos 
contactos prosperaron en unos 
acuerdos para la distribución 

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSESIONES. 
•PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 
•TRASTORNOS INFANTILES. 
• DISFUNCIONES SEXUALES. 
• AFECCIONES PSICOSOMATICAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5 ° E 
Petición de hora Telf'.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

de los productos de TRAMA
SA en los citados países. Se
gún explicó José Ignacio Ju
rado, director financiero de 
esta empresa, los productos 
que se fabrican en España son 
competitivos en el extranjero, 
el problema es fundamental
mente de falta de informa
ción: «Los empresarios nos 
encontramos con problemas 
de conocimiento de cómo en
tablar negociaciones o cómo 
buscar socios colaboradores en 
el extranjero. Si no te mueves 
un poco y no conoces las ayu
das que da la Cámara de Co
mercio o el ICEX, es muy 
difícil». 

La voluntad del empresario 
por estar al día y ser compe
titivo es primordial: «Efecti
vamente. Nosotros fabricamos 
equipos nuevos continuamen-

Diversas instituciones con
ceden subvenciones, por 
ejemplo para poder participar 
en las ferias, pero el acceso a 
estas ayudas para las empre
sas pequeñas es díficil: «Nos 
vemos limitados por los trá
mites burocráticos. Estamos 
dedicados a salir adelante día 
a día, llegar a final de mes y 
cumplir tus objetivos, pagar a 
tu personal y a los proveedo
res. Las empresas grandes tie
nen departamentos de exte
riores que se dedican a conse
guir subvenciones y moverse, 
pero para las empresas peque
ñas es muy difícil». 

- --- -----------

REINOSA 
el Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 
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BODAS, BANQUETES, COMIDAS DE EMPRESA 
Comidas a la carta 

Especialidad en cordero - pescados frescos - postres tropicales 

Todos los días, 
incluso sábados y domingos. Seis primeros, seis segundos, 
postre, bebida y pan 2.975 Ptas. (incluido IVA) 

MENU DEL DIA: Tres primeros, tres segundos, postre, 
bebida y pan 900 ptas. (incluido IVA) 
Desayunos, meriendas, tapas variadas en cafetería 
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Organizada por el Area de Educación y cultura de Izquierda Unida 
y el Ateneo Cultural t ª de Mayo 

conferencia en el LXXVII aniversario de la Revolución Rusa 
«De haber sido más abierto y transparente su régimen, otro hubiera 
~ido el devenir de esta gran potencia mundial» 

El pasado viemes, 4 de noviembre, el .Área de Educación y Cultura de Izquierda Unida y el 
Ateneo Cultural 1° de Mayo organizaron en la Sala de Conferencias Intemacionales de la Uni
versidad Cisneriana una conferencia sobre la Revolución Rusa de 1917 que impartió el profesor 
David Ruiz, catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Oviedo. 

El acto fue presentado 
por Domingo Filardi, presi
dente del Ateneo Cultural. 
Este manifestó que tras la 
caída del muro de Berlín y 
la desaparición del llamado 
socialismo real parecería un 
sarcasmo abordar ahora la 
Revolución Rusa de 1917. 

«Parafraseando el conoci
do libro de García Márquez 
El Coronel no tiene quien le 
escriba, podemos decir que 
la Revolución Rusa no tie
ne quién la recuerde», indi
có Filardi. Pero aquel octu
bre no puede pasar desaper
cibido; marcó un hito histó
rico, principalmente en 
Europa, por lo que suponía 
de ascenso al poder de obre
ros y campesinos, clases so
ciales hasta entonces domi
nadas. 

Pilar Fernández, del Área 
de Educación y Cultura de 
IU' presentó a continuación 
al conferenciante. El profe
sor David Ruiz trabaja en la 
actualidad en el departa
mento de Historia de la 
Fundación 1 ° de Mayo, or
ganizando el archivo histó
rico de Comisiones Obreras, 
donde se viene recopilando 
toda la documentación e his
toria sindical de nuestro 
país desde el régimen del ge
neral Franco hasta nuestros 
días. 

El profesor Ruiz, en un 
tono a veces muy académi
co, expuso ante los asisten
tes los datos históricos de có
mo se fraguó esta revolu
ción. No fue una revolución 
más, dijo, fue la Revolución 
que marcó un giro en la his
toria de nuestro tiempo, co
mo en el siglo XVIII lo fue 
la Revolución Francesa. 

En la Rusia de los zares 
no había burguesís, el impe
rio estaba compuesto por 
aproximadamente un 85 % 
de campesinos, una clase 
media pequeña y más culta, 
compuesta de funcionarios y 
lacayos del Zar, pocos inte
lectuales y una clase obrera 
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Domingo Filardi, presidente del Ateneo Cultural 1° de Mayo, 
y David Ruiz, catedrático de Historia Contemporánea. 

que solamente era percepti
ble en Moscú y San Petes
burgo, organizada en las 
empresas grandes. 

«El país estaba vuelto al 
revés», era un caos y Lenin 
a su regreso del exilio se li
mitó, prácticamente, a co
ger un tren en marcha, pe
ro un tren que al abordarlo 
comprobó que iba sin ma
quinista, un tren (Rusia) 
que iba desbocado y a la de
riva, limitándose a condu
cirlo, afirmó el profesor 
Ruiz. 

En la última parte de la 
conferencia se abrió un de-

bate, no exento de cierta 
acritud a la hora de fijar los 
logros y fracasos ~n los últi
mos setenta años. 

«Con la desaparición de 
la Unión Soviética -ter
minó el profesor David 
Ruiz-, los historiadores es
tán buscando en los archivos 
que van saliendo a la 
luz más detalles e interiori
dades de un régimen que, 
según opinión de muchos es
tudiosos, de haber sido más 
abierto y transparente otro 
hubiera sido el devenir de 
esta gran potencia mundial. 

cena homenaje 
a los «Populares» 
del Hogar de Avila 

El día 25 de noviembre, 
a las 10 de la noche, el Ho
gar de Avila celebrará en 
el restaurante Oliver's la 
cena homenaje dedicada a 
los abulenses que han me
recido tal honor por su dis
tinción en las diversas fa
cetas de la vida profesional 
y social española. Esta pro
moción de «Populares 94» 
es la novena y está integra
da por las siguientes enti
daes y personas: 

Excmo. Ayuntamiento 
de Piedrahita (Avila). 

Don Antonio García de 
la Fuente, profesor eméri
to de la Universidad Com
plutense y ex-director del 
hospital general universi
tario «Gregorio Marañón». 

Don Salvador Cillán 
Hernández, profesor jubi
lado de la Escuela U niver
sitaria de Magisterio de 
Avila. 

Donjuan Antonio Prie
to Adanero, profesional de 
la radio y promotor de to
do lo abulense. 

Don Rufino Zurdo Ro
dríguez, socio número 1 
del Hogar de Avila en Al
calá de Henares. 

Para reservar plaza en la 
cena se hará llamando al 
teléfono 888 25 93, reti
rando la tarjeta antes de 
entrar al salón comedor al 
precio de 3.500 pesetas. 

1100~~~ 
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Día 3 •••••••••••••••••• 37.ZZS 
Día 4 •.••....••••.•... .- 13.169 
Día 7 .................. 08.ZOO 
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Día 9 ....•••••••..•.... 72.426 
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El club ha organizado una excursión a la finca 
de El cordobés para el 23 de noviembre 

El Club de Jubilados y Pensionistas 
«El Val» renovó su junta directiva 

El Club Municipal de Jubilados y Pensionistas «El Val» celebró 
elecciones para renovar su junta directiva el pasado 28 de octubre, 
resultando elegida por segunda vez consecutiva la candidatura en
cabezada por Fernando López Ramos como presidente; y compues
ta además por .Antonio Rubio, vicepresidente; Fernando Pérez, te
sorero; Manuel Sánchez, secretario; y .Antonio Milán, vocal. 

autobuses saldrán del mismo 
club -situado en la A venida 
del V al, frente al polidepor
tivo- a las 9'30 de la maña
na. Los que quieran partici
par pueden pasar por el club 
a retirar sus reservas. Restan
do la subvención del club, el 
precio de la excursión para los 
socios es de 1.100 pesetas. 

Anualmente, este club or
ganiza buen número de excur
siones, también un curso de 
manualidades, del que salie
ron los trajes típicos alcalaí
nos que se presentaron la pa
sada primavera, celebra bai
le los domingos y días de fiesta 

Manuel Sánchez y Femando López, secretario y presidente 
de la recientemente elegidajunta directiva del Cluib El Val. 
para sus socios, y desarrolla 
durante nueve meses al año 
un curso de mantenimiento en 
el agua en la piscina cubierta 
del Val. 

Aviso sobre la lotería 
del club 

El secretario, Manuel Sán
chez, aprovechó la ocasión pa
ra notificar a los socios que el 

número de la Lotería de Na
vidad que está distribuyendo 
el club es el 52.376 y no el 
52.576, tal y como aparece en 
uno de los tacos distribuidos 
por un error al numerar las 
papeletas. 

Todos aquellos socios o per
sonas que tengan alguna pa
peleta incorrecta pueden can
jearla en el club por una del 
número correcto. 

La participación en las 
elecciones no superó el 20 % , 
ya que de los 1.630 socios con 
los que cuenta este club, sólo 
325 acudieron a las urnas, ob
teniendo la candidatura gana
dora 244 votos, una segunda 
candidatura presentada 76, 
más 6 votos nulos. Las elec
ciones se desarrollaron con 
normalidad a excepción de un 
incidente que se produjo 
cuando una socia se quejó in
sistentemente de que una de 
las representantes del ayunta
miento en la mesa electoral, 
enviados expresamente para 
evitar altercados y vigilar por 
el correcto desarrollo de las 
elecciones, era nuera de Fer
nando López. «Yo mismo lla
mé a la policía porque una so
cia armó alboroto, ya que dio 
la casualidad de que del ayun
tamiento vino una nuera mía. 
Esa señora se pensó que yo la 
había llamado y de ahí vino 
la trifulca, pero no pasó nada 
más», explicó López. 

Las cosas sencillas na tienen lugar en la sociedad de la «gente guapa» 

El reelegido presidente se 
mostró muy satisfecho por la 
confianza que los electores ha
bían depositado en él y asegu
ró que seguirá al frente del 
club como hasta ahora, orga
nizando actividades y excur
siones para todos sus socios. 
«Alguien tiene que realizar es
te trabajo y a mí me gusta», 
declaró Fernando López. 

Precisamente con motivo 
de la celebración de las elec
ciones y como homenaje a los 
mayores, se ha organizado 
una excursión a la Finca de El 
Cordobés que se celebrará el 
próximo 23 de noviembre. Un 
día de asueto durante el que 
s~ ofrecerán diversos espectá
culos de canción, baile y hu
mor, e incluso vaquillas si el 
tiempo no lo impide. Los 

DISTRIBUCIONES 

ALCALA BARCO 
VI• CIRI Y VALDEPElls 
e/ Afligidos, 17 -Poi. Esgaravita 
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Barreras arquitectónicas: ¡imposibles de solucionar? 
Hay problemas que desde luego parecen de imposible solución urbanísticamente hablando, como son 

los obstáculos en la vía pública para los ciudadanos con minusvalías físicas. Y es que las cosas senci
llas no tienen lugaren la sociedad de la «gente guapa». 

U:µ proyecto faraónico con 
millonario presupuesto y afa
mados profesionales verá luz 
verde sin muchos problemas. 
Sin embargo, cambiar de em
plazamiento una farola, un se
máforo, un buzón de correos 
estratégicamente situados pa
ra que el ciego, el va en silla 
dxe ruedas, el que empuja un 
coche de niño o lleva un ca
rro de la compra tenga que 
bajar a la calzada (con grave 
riesgo de arrollamiento) no 
tiene cabida en los presupues
tos municipales ni enlamen
te de tanto técnico (titulado, 
por supuesto). Y no diajmos 
los rebajes de las aceras. Es 
curiooso ver cómo para los 
automóviles, que poseen po
tente motor y pueden sopor
tar fácilmente alturas superio
res a los diez centímetros, se 
les allana el terreno y se ha
cen los rebajes habidos y por 
haber. Mientras tanto, el ciu
dadano de «a pie» o en silla de 
ruedas encuentra todas las di
ficultades del mundo para ca
minar. 

Nuestra querida y muy su
frida Alcalá («de los charcos», 
también conocida) está dota
da de cientos y cientos de 

· , 

obstáculos de fácil elimina
ción. Y ahí es donde está la 
verdadera dificultad, en su 
sencillez. 

Queda como propuesta el 
intentar hacer un circuito ur
bano, por cualquier parte de 
Alcalá en silla de ruedas, con 
carro de la compra cargado o 
con los ojos cerrados para los 
que nos consideramos eufe
místicamente hablando «váli
dos» y con absolua seguridad 
nos llevaremos en menos de 

cinco minutos de recorrido 
más dos desagradables sorpre
sas. 

Por tanto: ¿tan difícil y tan 
caro resulta hacer una ciudad 
transitable? Y esto sin haber 
entrado en el tema de los 
aparcamientos en los pasos de 
peatones y otros obstáculos 
como son farolas, semáforos, • 
etc. 

Andrés MEDINA CANELO 
Asociación de Vecinos 

EL VAL 
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Raúl Alfonso Manolo Sanchís 

Esta vez no vino su compañera Janine Girad, que al parecer 
se encontraba indispuesta 

Ramón Mendoza fue la estrella de su peña en Alcalá 
cañizares, sanchís, sandro, Marcos, Alfonso, y sobre todo, Raúl, 
levantaron pasiones entre cientos de alcalaínos 
se había hablado de la posible asistencia de José María Aznar, a 
quien al parecer se ha nombrado socio de honor de la peña, pero 
al final el líder del PP no estuvo en Alcalá 

La peña madridista Ramón Mendoza, con sede en Valdeavero pero vinculada socialmente a Alcalá, 
cumplió su sexto aniversario con una comida celebrada el domingo 6 de noviembre en el restaurante 
Tupamaro. Unos 650 comensales y decenas de personas en el exterior del establecimiento hicieron de 
la celebración de esta peña la más multitudinaria de todas cuantas tienen lugar en Alcalá. Ramón Men
doza fue la estrella; se presentará a la reelección como presidente del Real Madrid y fue aclamado 
por el madridismo complutense. En esta ocasión no estuvo en la cena su compañera sentimental, Jani
ne Girod, quien al parecer se encontraba indispuesta y pref"uió no someterse al ajetreo de una comida 
multitudinaria. Pero sí estuvieron varios directivos madridistas, entre los que destacó uno que se ha 
visto inmerso en la polémica de San Fernando, el vicepresidente Lorenzo Sanz. · 

PUERTA de Madrid 

Marcos 

Son días de vino y rosas pa
ra la familia madridista. El 
domingo 6 de noviembre el 
Real Madrid celebraba la vic
toria sobre su eterno rival 
mientras se sueña en la casa 

·blanca con el título liguero y 
con romper la hegemonía 
azulgrana de los últimos años. 

Si el Real Madrid hizo per
der en las pasadas temporadas 
algo de la pasión que levanta
ba entre millones de personas, 
este año parece haberla recu
perado decididamente. San
dro, Manolo Sanchís, Alfon
so, Santiago Cañizares, Mar
cos y Raúl tuvieron que reci
bir escolta policial para lograr 
acceder al interior del restau
rante, donde por cierto un 
grupo de miembros de la pe
ña madridista Ramón Men
doza hubieron de hacer un 
cordón de seguridad para que 
los seis jugadores pudieran 
llegar a su sitio. Decenas, ca
si se podría decir que cientos 
de aficionados, especialmen
te los más pequeños, buscaban 
autógrafos de sus ídolos. 

No faltaron muchas fémi
nas aclamando a las jóvenes 
estrellas del Real Madrid; y es 
que se está produciendo una 
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Ramón Mendoza junto al alcalde (a la izquierda) y junto a Efigenio Albadalejo, presidente de la peña (a la derecha) 
curiosa mutación en los gus
tos de miles de mujeres en Es
paña, que en mayor número 
van prefiriendo el fútbol al 
baloncesto. 

La peña que preside Efige
nio Albadalejo, con sede en 
V aldea vero pero vinculada 
socialmente a Alcalá, ha lo
grado en estos seis años de vi
da convertir su aniversario en 
todo un acontecimiento social 
por el que desfilan no pocos 
VIP' s, gente importante que 
diría un castizo. En cualquier 
caso, las 650 personas que 
asistieron al ágape sitúan a la 
peña en el primer puesto del 
ranking alcalaíno de número 
de comensales en una celebra
ción. La expectación fue más 
allá de Alcalá pues no faltó 
una representación de medios 
informativos de difusión na
cional para dar cumplida 
cuenta del acto en un momen
to en el que el Real Madrid es
tá en plena campaña preelec
toral de su junta directiva. 
Ramón Mendoza ha anuncia
do la presentación de su can
didatura a la presidencia del 
Real Madrid y esta vez se pre
senta con la ilusión renovada 
por la consecución del título 

Efigenio Albadalejo, Ramón Mendoza y Lorenzo Sanz 

liguero tras varios años de se
quía. Además, Efigenio Alba
dalejo se ha convertido en to
do un relaciones públicas, un 

Los camareros del Tupamaro, junto a Cañizares, Alfonso y Raúl 
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hombre fiel a Ramón Mendo
za y un importante colabora
dor del presidente madridis
ta. 

No asistieron estrellas del 
calibre de los Michel, Lau
drup, lván Zamorano, Buyo, 
Butragueño, etc, aunque bien 

El capitán Jacinto Muñoz y el comandante Tomás N~varro 
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Durante la comida se guardó un minuto de silencio para recordar al fallecido directivo Mariano J aquotot 
es cierto que el padre de este 
último no faltó a una cita con 
la peña Ramón Mendoza que 
no le es nueva. Pero sí estuvo 
la gran promesa blanca, el jo
vencísimo Raúl. También es
tuvo el ídolo madridista de la 
comarca, el camarmeño Mar
cos. Alfonso, Cañizares, San
dro y Sanchís son estrellas ya 
consagradas que estuvieron en 
la comida. 

Ramón Mendoza asistió 
vestido de sport, con una 
americana de cuadros, cami
sa verde y pañuelo al cuello. 

Acudió acompañado de Lo
renzo Sanz, el vicepresidente 
madridista que se ha visto in
volucrado en una agria polé
mica respecto a unos terrenos 
situados en San Fernando de 
Henares, al aparecer su nom
bre vinculado a una operación 
urbanística bajo la sospecha 
de ser una maniobra especu
lativa. Además hubo varios 
directivos más. 

Allí estuvo el alcalde de Al
calá, Florencio Campos, 
quien no dejó de aclamar al 
madridismo y de reconocer 

que le gustaría que el Madrid 
ganara esta liga. Hubo quien 
le recordó declaraciones ante
riores en las que destacó que 
el Atlético de Madrid es su 
equipo preferido. 

Un torero, Jesús Romero, 
compartió mesa y mantel con 
la familia madridista. Tam
bién lo hizo el apoderado ge
neral de la RSD Alcalá, Fran
cisco Encinas, quien no tuvo 
más remedio que perderse el 
partido entre el Loeches y el 
Alcalá. El concejal del PP 
Bartolomé González estuvo en 

la comida con varios conceja
les de su grupo político. Pa
rece ser que se habló de la pre
sencia de José María Aznar en 
la comida, ya que al parecer 
ha sido nombrado socio de ho
nor de la peña y se deseaba 
que asistiera al acto. 

En la presidencia también 
estuvo el capitán de la Guar-

. dia Civil en Alcalá, Jacinto 
Muñoz Miguel, junto al co
mandante de la 112 coman
dancia de la que es tercer je
fe, Tomás Navarro Oliver. 
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«Lo del clavel en la Antártida es la chulería y la prepotencia 
de Florencia campos», acusa Abdón Salís 

«El ayuntamiento ha perdido más de 100 millones 
de pesetas desde que es empresa taurina» 
«Alcalá no es ciudad para celebrar tres corridas, una novillada y una de rejones 

El ayuntamiento de Alcalá lleva perdidos más de 100 millones· de pesetas desde que gestiona los 
festejos taurinos de las ferias de Alcalá, según los cálculos del empresario y aficionado taurino 
Abdón Solis, quien apostó por la privatización de esta gestión como fórmula de ahorro para las 
arcas municipales. Eso sí, para Solis, la privatización ha de hacerse a través de un estudio serio, 
y él no duda en que habrá empresarios que se muestren interesados y estén dispuestos a gestionar 
el coso taurino complutense. Los 24 millones de pérdidas de este año y la explicación que de ello 
hizo el alcalde comparando esta gestión con mantener un clavel reventón en la Antártida, han ser
vido para que Solis diga que esto es «U.Da muestra más de chulería y prepotencia del alcalde». 

Abdón Solís es presiden- talillo o la propia RSD Alca- go de la gestión de la feria. 
te de la peña taurina Regi- lá. Lo he dicho muchas ve- Se ha dicho que el piso/pla
no Ortés y del Club Tauri- ces y lo repito». za, es decir, el alquiler de la 
no Alcalaíno, pero quiso ha- Solís rec,onoció que el al- plaza de toros por parte del 
blar como un simple aficio- calde ha demostrado su ca- ayuntamiento para organi
nado y como empresario pacidad en el mundo del de- zar los festejos, era de 14 mi
taurino: «Estoy indignado porte: «Nos ha demostrado llones de pesetas. Sin embar
por las palabras que dijo el que es un buen deportista, go, yo me he fijado en esas 
alcalde con esa chulería y pero de toros lo único que le cuentas de la feria y sólo ha 
prepotencia que le caracteri- interesa es figurar. Cuando cobrado cinco millones de 
za. Es indignante que diga en la cena del otro día pre- pesetas. Viniendo un empre
que qué son 22 millones de guntó qué costaría un clavel sario, el propio ayuntamien
pesetas de pérdidas en una reventón en la Antártida se to podría pagar esos cinco 
feria taurina gestionada ·por dirigía a un salón repleto en millones y eso le serviría pa
el ayuntamiento. Subrayan- el que el cincuenta por cien- ra poder utilizar la plaza de 
do que no son 22 millones, to de los asistentes no han toros para otro tipo de espec
sino 24, tengo que decir que ido nunca a una corrida de táculos durante las ferias». 
en los seis años que el ayun- toros en Alcalá, y la mitad de La privatización no le ha
tamiento lleva de gestión de la otra mitad de los asisten- ría perder sus funciones al 
la feria taurina, se llevan ya tes, han ido porque tenían alcalde, según el propio So
unas pérdidas superiores a invitaciones. ¡No me extra- lís: «Florencio. Campos no 
los 100 millones de pesetas». ñaque le aplaudieran! Aho- dejaría de ser alcalde ni de
«Son 24 millones que se pier- rabien, los que pagamos por jaría de estar en el callejón 
den y diez que no se ganan. ir a los toros nos sentimos de la plaza, ni siquiera de
Cuando una gestión taurina indignados». jaría de tener sus propias en
se lleva a cabo como es de- La indignación de Solís, tradas de protocolo. Seguiría 
bido, siempre se hacen las ·«que por cierto, es la indig- siendo el mismo, pero le 
cuentas de tal manera que no nación de muchos aficiona- ahorraría a las arcas muni
tengas pérdidas e incluso que dos», se ve centrada en que cipales 17 millones de pese
tengas ganancias sobre el ca- los precios de la plaza de to- tas. Con ese dinero se po
pital expuesto. Vuelvo a ex- ros de Alcalá no son precisa- drían hacer muchas cosas en 
plicar que una buena gestión mente baratos: «Es la plaza Alcalá, empezando por cues
taurina implica que cuando de tercera categoría más ca- tiones benéficas». 
se le compra a un ganadero ra de España con los carte- Sobre esta cuestión insis
una corrida de toros, auto- les de toreros y toros que se tió Solís en clara petición al 
máticamente le tienes que han traído. Es decir, que va- alcalde: «Si le deja la plaza 
sacar un novillo gratis. Y lo mos a los toros en Alcalá pa- a los que saben de toros, el 
mismo ocurre con los tore- gando lo que hemos pagado, ayu1ltamiento va a perder 
ros, es decir, cuando se con- que no .es poco, y después mucho menos dinero y usted 
trata a un torero, tiene que nos dicen que se han perdi- va a poder seguir disfrutan
venir condicionado a que si do 24 millones de pesetas. do como alcalde de la fiesta. 
es triunfador de uno de los Y o, como aficionado y un Y o no sé si lo pensó bien 
trofeos tiene que venir gra- poquito entendido en este ti- cuando dijo lo del clavel re
tis a un festival. Teniendo pode negocios dadª mi con- ventón en la Antártida. In
novillos y teniendo toreros, dición de empresario, me sisto en que no me extraña 
el resto de los gastos son mí- doy cuenta de que la gestión que le aplaudieran cuando 
nimos para organizar un fes- ha sido horrorosa». una cuarta parte de los asis-
tival». tentes fueron a los toros con 

Solís argumentó que ese Privatización invitaciones y cuando la mi-
festival podría servir para tad no han asistido a la 
producir beneficios con los Abdón Solís apostó por la corrida». 
que mantener la feria tauri- privatización: «Lo que ten- Las invitaciones· para ir a 
na complutense, o para des- dría que hacer el alcalde es los toros son otro de los ca
tinar esos beneficios a algÚ- redactar un pliego de condi- ballos de batalla de Solís: 
na entidad que los necesite, ciones para que viniera un «No es normal que un miem
como la Cruz Roja, el hospi- empresario y se hiciera car- bro de la comisión de Asun-

t2 de nowlenlbre de t9M 

tos Taurinos que no es con
cejal tenga un taco de entra
das en el bolsillo repartién
dolas a diestro y siniestro. Si 
es la propia comisión tauri
na la que está haciendo eso, 
lo que me sorprende es que 
solamente se hayan perdido 
24 millones de pesetas. 

«Y o no sé si el alcalde es 
aficionado o no, si entiende 
o no, pero por lo que estoy 
viendo es muy mal aficiona
do y entiende muy poco. La 
justificación que dan a las 
pérdidas es que la feria tau
rina no se hizo en las fechas 
que ellos creían convenien
tes para que vinieran Enri
que Ponce y Jesulín de Ubri
que. A eso tengo que decir 
que si la corrida en que más 
taquilla se hizo, que fueron 
diez millones de pesetas 
cuando hubo unos gastos de 
quince millones, en lugar de 
venir los que vinieron hu
bieran venido Ponce y Ubri
que, no hubiera habido unos 
gastos de quince, sino de 22 
millones y los ingresos hu
bieran sido finalmente de 
quince millones, es decir, 
que las pérdidas hubieran si
do de siete millones». 

Solís argumentó que el 
problema no ha sido de to
reros, sino de gestión; ade
más de la privatización co
mo medida indispensable, 
piensa que se tendría que re
plantear el número de feste
jos en la feria: «Alcalá no es 
ciudad para celebrar tres co
rridas, una novillada picada 
y una corrida de rejones. No 
hay más que pensar que una 
novillada de lujo, como la 
que hemos tenido, con dos 
toreros locales, no tuvo un 
aforo más que de media pla
za. No hay suficientes aficio
nados en Alcalá. Creo que lo 
normal sería que hubiera dos 
corridas, una novillada y 
una corrida de rejones». 
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La formación empresarial en la encrucijada 

El centro de Profesores de Alcalá organiza dos 
seminarios para educadores y personal de empresa 

El sistema educativo -Pañol, regulado en la LOGSE, planifica la formación profesional con unos criterios 
inusuales en esta etapa educativa en épocas anteriores. Los principales ejes de esta concepción nueva son: 
una emieñanza cuyos contenidos son estrictamente referidos a la profesión; una enseñanza ágil, ftexible y adap
table a laa necesidades del sistema productivo; una eDSeíianza ligada al mundo laboral. 

El Ministerio de Educación es
tá finalizando ya de legislar sobre 
las familias y especialidades profe
sionales: en total, aparecen 23 fa
milias profesionales y se trabaja ac
tualmente en la definición de has
ta 300 títulos profesionales, inclui
dos los de grado medio y los de 
superior. 

Una parte importante de la en
señanza profesional lo constituye 
la formación en centros de tra
bajo (F.C.T.). Aproximadamente 
ocupan un tercio de las horas lec
tivas de cada especialidad y la res
ponsabilidad del seguimiento y 
evaluación de los alumnos es com
partida por personal de la empre
sa y por profesores del MEC. 

Uno de los objetivos recurrentes 
y repetidos en la LOGSE es el in
cremento <le la calidad en todos los 
ámbitos del sistema educativo; por 
supuesto, también en el de la for-

mación profesional. Para que pue
da alcanzarse no bastan la dedica
ción del ministerio de educación y 
de sus profesores. Es necesaria la 
participación de los centros de tra
bajo y del personal que las empre
sas designen para organizar, super
visar y evaluar las prácticas de los 
alumnos. Es necesario que las or
ganizaciones empresariales, sindi
cales y los municipios se impli
quen, colaboren y faciliten estos 
períodos de enseñanza obligada. 
Es, en suma, responsabilidad de 
toda la sociedad hacer posible que 
la formación de los que aspiran a 
una titulación profesional resulte 
funcional y de calidad. 

La inclusión de nuestro país en 
una Europa sin fronteras hace que 
esta reforma resulte obligada; se 
trata de homologar nuestro sistema 
productivo y de servicios a las nor
mas que rigen en la Comunidad 

Europea; se trata de lograr que 
nuestros profesionales obtengan 
una formación similar a la de los 
alemanes, franceses o italianos. 

España, este es un hecho cono
cido y sufrido, mantiene un divor
cio endémico entre el sistema edu
cativo y el sistema productivo, de 
modo que existen titulados con al
tos índices de paro y dificultades 
para lograr un puesto laboral, 
mientras que se da carencia de ti
tulados para otros sectores, princi
palmente técnicos de grado medio. 

El corredor del Henares, cuya 
cabecera ostenta nuestra ciudad, 
tiene un fuerte arraigo en la pro
ducción industrial y en el sector de 
servicios. Mejorar la calidad de 
nuestro sistema productivo supo
ne, necesariamente, replantear la 
formación de los profesionales que 
acceden o quieren acceder al mun
do laboral. Es preciso el logro de 

una imbricación profunda y flui
da entre los centros de trabajo y los . 
educativos. Esta debe ser una em
presa común de toda la sociedad. 

Como inicio de desarrollo de es
te nuevo planteamiento se ha crea
do en nuestra ciudad el Consejo 
de Alcalá para el desarrollo de 
la formación profesional, cons
tituido por representantes de 
empresarios del corredor del 
Henares, de sindicatos, del 
ayuntamiento de Alcalá y del 
ministerio de Educación. 

El Centro de Profesores de 
Alcalá, como institución encar
gada de la formación perma
nente de los docentes, ha orga
nizado dos seminarios con el 
objetivo de servir de foro de en
cuentro entre profesores y per
sonal de las empresas. Ambos 
sectores tienen mucho que com
partir; básicamente, la organi
zación, desarrollo y evaluación 
de los períodos de prácticas en 
centros de trabajo de los alum
nos que cursan ciclos for~~ti
vos de formación "profosion.al; 
aunar y compartir criterios pa
ra que la formación en lbs cen
tros de trabajo resulte útil y 
eficaz. 

José Mª GALLEGO MARTIN 
Director del Centro de Profesores de Alcalá 
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El equipo alcalaíno va en décima posición 
en un grupo con catorce equipos 

7t·75, nueva decepción y ridículo 
del Juventud Alcalá al perder 
ante el Alcobendas 
La sltuacl6n se ha vuelto preocupante al estar 
ya muy leJos de la cabeza y tener la cola 
de la claslflcaclón mucho más cerca 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 71; Disermoda Alcobendas, 
75 (36-34 en el descanso). 

JUVENTUD ALCALA: Braulio Arias (8), López Corc:uera (14), Ro
berto Torres (16), Calvo (9) y Paco Criado (6), en el quinteto inicial. 
También jugaron Chuchi Femández (3), Juan Pedro Mayoral (4), 
Aguilar (6), Rodríguez (5) y Baena. 

ALCOBENDAS: Román (11), Gómez (7), García Rivas (17), Ahi
lleira (10) y Amón (5), en el quinteto inicial. También jugaron Cas
tro, Taeño (3), Cuesta (6), Tico (16) y Torres. 

ARBITROS: Murgui y García. 
INCIDENCIAS: Poco público en el pahellón Ruiz de Velasco de 

Alcalá que tuvo mayoría de aficionados del cuadro visitante. 

5 de noviembre de 1994; 
cerca de dos meses de compe
tición y el Juventud Alcalá to
davía no tiene americano. Se 
podrá decir que el jugador 
contratado, que al parecer sí 
es del agrado del cuerpo téc
nico, está ya a disposición y 
que solo ha fallado el papeleo, 
que ni siquiera es responsabi
lidad del Juventud Alcalá. 
Todo lo que se quiera pero es
ta situación es cuando menos 
anormal. John Best vio el par
tido desde el borde de la can
cha y el Juventud Alcalá vol
vió a perder. 

Lo grave es que esta vez la 
derrota llegó ante un rival que 
venía en parecidas condicio
nes a las que tiene el Juven
tud Alcalá, es decir, sin ame
ricano. El Alcobendas no va 
a ser precisamente uno de los 
grandes esta temporada y de 
hecho venía por debajo del 
Juventud Alcalá en la clasifi
cación. 

Pero la credibilidad que 
puede tener en estos momen
tos el Juventud Alcalá es mí
nima. Los complutenses, so
bre todo en el Ruiz de Velas
co, son una sombra de sí mis
mos, un equipo falto de con
fianza y con un grave proble
ma de nerviosismo. No es de 
extrañar, por duro que parez
ca, que venga a Alcalá un 
equipo mediocre como el Al
cobendas y se lleve la victoria, 
quizá no tanto porque ten
ga mejores fundamentos téc
nicos sino porque el Juventud 
Alcalá está aquejado de un 

tldenowlembredet .. 

grave problema de nerviosis
mo. Y ya se sabe que los pro
blemas de los nervios también 
pueden resultar contagiosos. 

La realidad es que el Juven
tud Alcalá sigue sin conocer la 
victoria en el Ruiz de Velas
co, un pabellón que ya ve co
mo los aficionados del equipo 
visitante son más numerosos 
que los locales porque la pa
rroquia complutense parece 
víctima de un sentimiento de 
indiferencia demasiado acen
tuado ya. En el pabellón Ruiz 
de V elasco no es que se vea el 
cemento de las gradas, lo que 
se ve es el plástico de las sillas 
que cubren esas gradas sin 
que haya espectadores que las 
cubran. 

El partido fue malo de so
lemnidad, espantoso en cuan
to a su espectáculo. Ninguno 
de los dos equipos demostró 
calidad suficiente para encan
dilar a sus respectivas aficio
nes. ¡Ese es el logro de los 
mentores de nuestro balonces
to con la creación de esta liga 
EBA! Al descanso se llegó con 
una mímina ventaja del equi
po alcalaíno de dos puntos 
(36-34); los iniciales impul
sos de los complutenses se vie
ron rapidamente contrarresta
dos por el Alcobendas. 

Después, fue el equipo vi
sitante el que supo controlar 
los nervios y llevarse una vic
toria que les permite superar 
en la clasificación al Juventud 
Alcalá. Los complutenses ya 
van en décima posición de un 
grupo de catorce equipos. 
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Tres partidos fueron aplazados por la lluvia 

Madridistas se encaraman a lo 
más alto de la clasificación 

El equipo Madriclistas ha conseguido tras los primeros encuentros 
de la liga de fútbol sala 'Cervantes' encaramarse en lo más alto de 
la clasificación tras vencer por auténtica goleada al colista, el GA
CAPAC. Los Madridistas golearon con un rotundo 13-0 que les aúpa 
a lo más alto de la tabla clasificatoria, eso sí, con los mismos puntos 
que el Bocata World, que suma los mismos seis puntos en los tres 
partidos disputados. El Bocata World venció por 8-3 a los Dragones, 
que no han conseguido ningún punto en sus dos partidos disputados. 

El Ciudad del Aire, tercer 
clasificado, no pudo disputar 
su tercer encuentro al ser 
aplazado por la lluvia. El 
equipo de la barriada aérea 
suma cuatro puntos en sus dos 
encuentros y es una amenaza 
para la cabeza de la clasifica
ción. Su partido aplazado an
te el Pata Negra es muy iin
portante puesto que los dos 
cuentan sus dos partidos juga
dos por victorias. El Pata Ne
gra es cuarto en la clasifica
ción. 

El Sexta Force es cuarto en 
la clasificación con cuatro 
puntos tras perder ante ~l Nú
cleo de Servicios, un equipo 
que va en alza y que ganó con 
el resultado de 6-2. Los del 
Núcleo de Servicios van en 
Un.déciina posición y suman 
dos puntos en sus dos partidos 
jugados. 

El partido más igualado de 
la jornada fue el que enfren
tó al Discovery y al IIBPAC 
que concluyó con el resultado 
de 6-5. La goleada la consi
guió el IIIBPAC que fue ca
paz de marcarle 17 goles al 
ADE Tierra 11, vicecolista de 
la clasificación, que eso sí, 
marco cinco goles de honor en 
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un partido que tuvo 22 goles. 
Además del Ciudad del 

Aire - Pata Negra, se aplaza
ron por la lluvia los partidos 
que enfrentaron al Diego Laí
nez con el Drink Team y al 
Los Divinos contra el IBPAC. 

El Club Ciclista lplacea 
rendirá un homenaje 
a Jesú·s 
Rodríguez Magro 

El ciclista alcalaíno Jesús 
Rodríguez Magro, ya retira
do ·de la competición profesio
nal, recibirá un caluroso ho
menaje del Club Ciclista !pla
cea, que celebrará con una ce
na social su XII aniversario. 
Esta fiesta servirá para darle 
este homenaje al ciclista alca
laíno en su primera tempora
da retirado del ciclismo pro
fesional. La cena se celebrará 
el día 19 de noviembre a par
tir de las 21'30 horas en los sa
lones del restaurante Oliver's, 
situadas en el paseo de la Es
tación. 

Este fin de semana los alcalaínos inician 
su segunda eliminatoria de la Recopa de Europa 
ante el Barba LUzerna suizo 

El Barcelona tuvo que sudar para derrotar 
a un Jnentud con importantes bajas 

El Club Juventud Alcalá perdió en Vilanova ante el FC. Bar
celona en partido de liga adelantado por la disputa de elimina
torias europeas este próximo fin de semana. El encuentro di&
putado en la noche del miércoles enfrentó a un Barcelona que 
se las vio y deseó para derrotar a un Juventud Alcalá muy mejo
rado y que a pesar de tener dos bajas muy significativas, las de 
Dimitri Karlov y Osear de LlP&, le plantó cara en todo momento 
al FC. Barcelona plagado de internacionales. En otro orden de 
cosas el Juventud Alcalá recibe la visita del Borba Luzerna sui
zo, el segundo rival que tiene en la Recopa europea. 

El Barcelona sufrió lo inde
cible para derrotar ~ Juven
tud Alcalá en un partido mar
cado por la igualdad hasta el 
último cuarto. En efecto fue
ron los últimos quince minu
tos de partido los que permi
tieron ver con claridad que la 
victoria correspondería al 
equipo azulgrana. 

En el equipo complutense 
se notaron las bajas de Dimi
tri Karlov, quien tuvo un 
compromiso con su selección 
y que no pudo llegar para dis
putar el encuentro ante el 
Barcelona, y de Osear de 
Luis, lesionado. Aún así los 
complutenses plantaron cara 
con un Carlos Camacho ple
tórico que marcó seis goles y 
que fue la figura del equipo 
alcalaíno. 

También Demetrio Lozano 
jugó un excelente encuentro y 
se confirma como una prome
sa camino de convertirse en 
realidad. Rafa Guijosa, Mar
cos Fernández y Jiménez 
cumplieron un partido muy 
completo. El Barcelona hubo 
de poner toda la carne en el 
asado; los azulgranas tuvieron 
que luchar a fondo hasta que 
en el último cuarto lograron 
doblegar la resistencia alcalaí-

na. Hasta esos momentos la 
capacidad defensiva del Ju
ventud Alcalá fue extraordi
naria. 

El resultado final del en
cuentro fue de 35-27, después 
de haberse llegado al descan
so con el marcador de 17-14 
favorable a los azulgrana. 

Juventud Alcalá -
Borba Luzerna 
~n la Recopa de Europa 

El Juventud Alcalá tiene 
ante sí la segunda eliminato
ria dela Recopa Europea en
frentándose al representante 
suizo en esta competición, el 
Borba Luzerna. El equipo 
helvético será un rival de ma
yor entidad que el primer 
equipo al que se enfrentaron 
los hombres de Manolo Lagu
na, el Bauskas Riga de 
Letonia. 

El buen momento que atra
viesa el Juventud Alcalá y el 
nivel superior que cuenta el 
balonmano español sobre el 
suizo hacen pensar que aun
que no va a ser un paseo para 
el equipo alcalaíno, esta elimi
natoria le señala a él como 
favorito. 

ESCUELA DE ANIMACIÓN SOCIO-CULTURAL 
Y TIEMPO LIBRE 

*ORGANIZA: 
- Cuno de Educadores Sociales especializados en Marginación. 
- Cmso de Educador de Familia. 

INFORMACION EN: 
LUGAR: Centro de Servicios Sociales de Base (CESSBE) de Cáritas 
Vía Complutense, 8 (bis)-Tlf.: 883 20 45 - 28802 Alcalá de Henares 
HORARIO: Lunes, Martes y jueves de 16'00 a 20'00 h. 
INSCRIPCIONES: Hasta 25 de Noviembre 
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Luis Miguel junto a su apoderado, Juan Bajo, lsabelita y, al fondo, el maestro Gregorio con su esposa. A la derecha, toda una mesa llena 
de profesionales del toro: la cuadrilla de Luis Miguel Encabo, grandes protagonistas de la trayec:toriá positiva de un torero. 

El torero recibió el homenaje de su peña antes de subir al avión q• le lleve a OUito 

Primer aniversario de la peña taurina «Luis Miguel Encabo» 
La semana se volvió a vestir de luces. Si la anterior fueron los peilistas de «Tercio de Qui~, ésta fue
ron los bulliciosos amigos de la peña Luis Miguel Encabo los que se vistieron de «tiros largOSI} y deci
dieron celebrar el aniversario de la peña junto a su torero. En el preámbulo de la cena, Luis Miguel 
recibió un trofeo de manos del presidente de la peña Alberto Olmeda y éste se hacía cargo del micro 
para dirigir unas palabras llenas de emoción: «Es para mí un placer muy grande -decía- en este pri
mer aniversario, estar junto a nuestro torero, este gran maestro que va a ser. ¡Ahí te quiero ver! Te 
dije un día que no quería que te tocara un toro. Te lo dije, bueno, pues ahora todos los que te apoyamos 
deseamos verte en lo más alto y nuestra próxima esperanza es verte coger la alternativa en la plaza 
de Las Ventasit. El torero agradecía estas palabras y prometía hacer lo posible por llegar a lo más alto, 
como decía el presidente, y contando siempre con el apoyo de su cuadrilla, apoderados, público y to
dos los componentes de la peña que los tenía como algo suyo. 

En esto que los camareros sa
lieron con los aperitivos, prueba 
palpable de que el preámbulo ha
bía finalizado y entrábamos en 
materia. El torero quería mani
festar lo que sentía en estos mo
mentos propios de relajación des
pués de una tf!mporada tan im- ·. 
portante para él: 

- Esto es el contrapunto a lo 
que es el verano con las actua
ciones ante la cara del toro, 
siempre en tensión por una res
ponsabilidad de querer hacerlo 
bien y que hay mucha gente que 
está pendiente de lo que haces y 
sobre todo, que estos compoDeD
tes de mi peña tienen toda la 
confianza puesta en mí y trata
ré de DO defcaudarJoa . .Aquí en la 
cena aniversario de mi peña, me 
encuentro responsable de que 
todo salga bien, ya que hay mu
cha gente importante, y lo prin
cipal es que todo el mando se lo 
pase fabulosamente. 

Una mesa donde abundan las caras bonitas de las demas, que son 
las más entusiastas de un torero sumamente atractivo. 

- ¿Dices que tratas por todos 
los medios de recompensar a la 
peña con tus triunfos de tanto 
apoyo como recibes de ellos? 

- Creo que aquí hay una mu
tua compensación: ellos piden 
las orejas con fervor y yo trato 
de arrimarme lo más posible pa-

ra que pueda existir la petición 
de trofeos por parte de ellos. 

- La temporada 1995 será 
crucial para la carrera futura de 
Luis Miguel. ¿Qué bulle en tu 
mente de torero? 

- Ahora están de moda los 
rec:ords, pero por ahora no pien
so en hacer nada parecido, de
bo torear mucho para cuajarme 
como novillero y pensar en la al
ternativa. No torear por torear, 
sino torear novilladas en condi
ciones y en sitios importantes. 

- Ahora Luis Miguel piensa 
en América, será su debut en 
aquellas plazas, y más concreta
mente en Quito el día 27. Como 
adelanto, uno de sus apoderados: 
Jesús Gil Encabo, ya ha Silido 
para allá, donde tratará de que 
lo de Quito se convierta en una 
temporada completa. 

- Ir a América es encontrar
te atrimiuno en unas plazas nue
vas para mí y sabiendo que hay 
que quedar bien para que men
talmente cojas moral y dejar car
tel para años venideros. 

Al torero se le veía muy satis
fecho de como respondía su pe
ña y sentía toda muestra de ca
riño que le prodígaban. Pero si 
existe una persona confiada y en
tregada a su torero ese es Alber
to Olmeda, presidente de la pe
ña «Luis Miguel Encabo» 

- ¿Aquí hay un presidente 
para rato? 

- Yo empecé a tirar la prime
ra piedra para que esto se hicie
ra. Con algunos apoyos come
guimos sacarla adelante. Estoy 

~ . . . 
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muy satisfecho de cómo va todo. 
Es muy importante que el chaval 
lleva su canera. de torero como 
la lleva, esto nos da mucha mo
ral. Dentro de la peña, unos ayu
dan más otros menos, pero hay 
buen ambiente y estamos muy 
orgullOBOB de haber creado la 
peña llLuis Miguel Encabo». 

- Se consiguió la gran ilusión 
• vuestra de verle debutar con ca
ballos en Las Ventas. ¡Y qué de
but! ¿Ahora, cuál es vuestra pró
xima meta? 

- Mi gusto, con un poquito 
de tiempo, y no sé si será mucho 
pedir, que cogiera su alternati
va en Madrid, en Las Ventas. 
Ahí no acaba mi ilusión, sino 
que ese día saliera por la puerta 
grande. Seria un éxito inolvida
ble para todo el resto de mi vida. 

- Esta peña forma parte de 
los éxitos de su torero. ¿Pero có
mo os corresponde Luis Miguel? 

- No necesitamos nada del 
torero, solamente que triunfe. 
¿Te parece poca satisfacción? 

En la presidencia estaban 
D. Obdulio, teniente coronel de 
la Armada y señora; Juan Bajo, 
uno de los dos apoderados del to
rero; Isabelita, sastra de toreros, 
Gregario Sánchez, maestro de to
reros y señora; y separada de su 
esposo en la colocación de la me
sa, se encontraba la esposa de 
Juan Bajo. En el centro como es 
lógico estaba el torero. En mesa 
cerca de la presidencia se encon
traban los componentes de su 
cuadrilla: Eugenio Rodríguez, 
banderillero; Juan Antonio En
cabo, primero del torero y mozo 
. de espadas; José Alba «Cotón>» 
picador; José Luis Llorente, pi
cador; Angel Batanero, ayudan
te del mozo de espada; Antonio 
Rodríguez, banderillero; José 

· Rodríguez, banderillero. 
- El padre de Luis Miguel 

sabe bastante de este mundo que 
ha comenzado a vivir su hijo 
Luis Miguel. Junto a «Gitanillo 
Rubio» hicieron muchas tardes 
capeas por los pueblos y muchas 
noches cama redonda en algún 
pajar. Nos hablaba así de su hijo: 
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- La temporada 94 ha salido 
sensacional, sabiendo que las 
cosas están muy difíciles. Que
rríamos algo más, pero estamos 
conformes. 

- ¿Después del triunfo en 
Madrid todo fue coser y cantar? 

- No tan fácil, pero la 
gente que lleva a Luis Mi
guel son gente muy prepara
da. Jesús Gil y Juan Bajo lle
van las cosas, hasta el mo
mento, bastante bien y sin 
problemas. 

- ¿Pero el padre controla pa
ra que no haya sobresaltos? 

- Me gusta estar, pero siem
pre en la sombra. 

- ¿Eres exigente con el cha
. val? 

- Sí, mucho, pero hasta aho
ra no hay que obligarle. El hace 
sus entrenamientos, no se cansa 
nunca. Sale de él. 

- Háblame de América. 
- Es un mundo desconocido 

para nosotros, pero Jesús Gil co
noce muy bien esas plazas y ten
go plena confianu en ellos. Yo 
iré con Luis Miguel y los dos co
noceremos ese mundo nuevo. 
Esperemos que «r0mpamOB» allí 
también. 

Eran las palabras del Sr. 
Encabo, padre del torero y el 
final de un acto simpático y en 
el que quedó claro las muchas 
ilusiones que tienen los com
ponentes de la peña «Luis Mi
guel Encabo». Pero hay que 
reconocer que han sabido 
apuntarse al carro de los 
triunfadores y así todo es más 
fácil. ¡Enhorabuena! 

- ATILA-NO 

VENDO PISO 
Ntra. Sra. del Pilar, 17 
90 m/2, todo exterior 

• 3 dormitorios , • Salón y 
cocina con terrazas, 

• Aseo y baño 

Precio: 10.300.000 pts. 
Telf.: 519 2.3 26 

El árbitro se erigió en protagonista del partido 

3·2, el Laeches venció al Alcalá 
LOECBES: Plaza, Toiín, Juan Pedro, Osear, Barrero 1, Angel (Chuy), Té

llez, Vega (Antonio), Mara, Juan David (Martín) y Javi . 
.ALCALA: Marian, Tirado, Quique, Mini, Rubio, Juanfra, Amorós, Ramí

rez (Osear Marta), Alberto (Miguel), Moreno y Cano (Dela) . 
.ARBITRO: Franeisc:o Sa1vaclor. Lamentable actuación la del colegiado. Qui

so solucionar la papeleta a golpe de tarjeta dejando sin sancionar en múlti
ples ocasiones acciones que fueron claramente merecedoras de cartulina. 
En un primer momento contemporizó con algunas acciones de dureza del 
Alcalá, se inhibió provocando el malestar de los jugadores y aficionados del 
Loeches. Pero después, especialmente en el segundo tiempo, dejó al Alcalá 
en cuadro y sin seiialar un penalti en el área del Loeches en el último minuto. 

INCIDENCIAS: Expectación en el campo municipal de Loeches co~ mu
chos aficionados del Alcalá, más que del equipo local. Tarde fria y terreno 
de juego algo blando aunque :recuperado después de la inundación que sufrió. 

Una genialidad de Mara, el 
oportunismo del 'Choco' Anto
nio, una lamentable actuación 
del colegiado, un paradón de 
Plaza a falta de dos minutos pa
ra el final y una sombra que pa
rece planear sobre el equipo, fue
ron las claves para que el Alcalá 
no consiguiera un empate en el 
t:ampo municipal de Loeches, un 
empate que hubiera sido el resul
tado más justo de un encuentro 
que no respondió a las expecta
tivas que había creado. Duro, 
bronco, con poco juego y conta
dísimas jugadas hilvanadas, el 
encuentro de rivalidad comarcal 
no gustó y solamente se pudo sal
var de él la emoción que hubo en 
los últimos instantes. 

El árbitro expulsó al alcalaíno 
Tirado a los ocho minutos del se
gundo tiempo, obligando a jugar 
al Alcalá con diez jugadores 
cuando quedaban casi cuarenta 
minutos de partido. Tirado ha
bía cometido una clara falta que 
no señaló el colegiado; el jugador 
del Loeches quedó tendido en el 
suelo y cuando el balón salió fue
ra del campo el árbitro permitió 
la entrada de las asistencias ante 
los gritos del público de Loeches. 
De repente el colegiado consultó 
con su juez de línea y mostró la 
cartulina roja directa a Tirado 
sorprendiendo a propios y extra
ños, puesto que ni siquiera había 
pitado falta. 

Pero el colegiado también ha
bía encrespado los ánimos de los 
jugadores y del público de Loe
ches que se quejaron continua
mente de la dureza con la que ac
tuó el Alcalá sin apenas sanción. 
De hecho, hasta la expulsión de 
Tirado, la mayor parte de las tar
jetas habían ido a parar al Loe
ches. Sin embargo, el último 
cuarto del partido fue un calva
rio para el Alcalá. 

El partido se le puso muy bien 
al Alcalá cuando a los once mi
nutos de juego Rubio remató a la 
red una falta sacada desde la iz
quierda por Juanfra. Fue una 

jugada de estrategia que sorpren
dió a la zaga del Loeches y que 
salió perfectamente fruto de un 
ensayo muy cuidado. Fue un pri
mer tiempo en el que el Alcalá ju
gó mejor; dominó a su rival y le 
impidió pensar. De hecho, el 
Loeches sólo tuvo una ocasión en 
la que el balón fuera entre los tres 
palos de la portería defendida 
por Marián. Fue a falta de me
dio minuto para d descanso 
cuando Juan David cabeceó sin 
apenas peligro para Marián. En 
esos primeros cuarenta y cinco 
minutos el Alcalá procuró con
trolar la zona ancha del campo y 
se mostró muy sólido en defen
sa. No hubo espectáculo, pero 
Lorenzo Benito estaba llevando 
a efecto su objetivo. No parecía 
que el Loeches tuviera demasia
das ideas para superar al Alcalá. 

En la reanudación, el recién 
entrado Antonio, a pase de Té
llez, cruza el balón a la red lejos 
de Marián. Poco después un dis
paro fortísimo de Cano, apenas 
sin ángulo, se cuela en \a porte
ría de Plaza y adelanta a los com
plutenses en el marcador. 

A los 72 minutos otra geniali
dad equilibró la contienda: Ma
ra lanzó un disparo desde má de 
20 metros y por bajo que entró 
colocadísimo junto al palo dere
cho de Marián. El, AElcalá se 
lanzó al ataque, Barrero 1 había 
sido expulsado ya por doble amo
nestación y los dos equipos juga
ban con diez hombres: 

Un certero cabezazo de Mini 
fue detenido por Plaza en el mi
nuto 89. En el minuto 90 se pro
duce un penalti sobre Dela que 
el árbitro no interpretó como tal; 
y poco después Moreno fue ex
pulsado por doble amonersta
ción, con lo que el Alcalá se que
daba con nueve. 

Y ewn el minuto 91 , en un ra
pidísimo contragolpe del Loe
ches Antonio sólo tuvo que em
pujar el balón para marcar el ter
cer tanto local que daba la vicx
toria defmitiva al Loeches. 

,2 de noviembre de , ... 



Antonio Banero 

El Alcalá es décimo en la clasificación y el LOeches ocupa la sexta plaza 
El arbitraje fue criticado por los dos equipos 
La derrota del Alcalá en Loeches, por inesperada al producirse en el último minuto de partido, sumió en el nerviosismo a aficionados y jugadores del equipo complutense, que culparon de ella al colegiado. El entrenador, Lorenzo Benito, no quiso hacer declaraciones tras el encuentro pero lo verdaderamente lamentable fue la actitud de un directivo de la RSD. Alcalá, que prohibió a un par de jugadores del equipo conversar con el redactor de PUERTA DE MADRID. La realidad es que de ocho partidos jugados, el equipo complutense sólo ha conseguido dos victorias y tres empates. El Alcalá es décimo en la clasificación con siete puntos. Por su parte el Loeches es sexto y tiene nueve puntos, dos más que el Alcalá. El Loeches 111UDa cuatro victorias y tiene en su haber un empate. 

La clasificación la lidera en goles y ha llegado cinco veces quería agradar tanto que se la actualidad el V allecas des- a puerta, mientras que noso- iba siempre por delante de la pués de haber perdido el líder tros hemos dominado y hemos pelota y eso influye en que el El Pardo en su desplazamien- creado muchas ocasiones. A espectáculo es negativo. Los to al campo de Roma. En ca- nosotros nos ha faltado suer- jugadores en este partido beza hay un cuadruple empa- te y tampoco nos ha beneficia- siempre han tenido más miete a once puntos entre el Va- do el árbitro. Se ha confundi- do a perderla que intentar a llecas, el Pastelerías Mallorca, do, ha tenido mala suerte el hacer jugada. Nosotros misEl Pardo y el Roma. Con un hombre y qué le vamos a ha- mos hemos intentado hacer lo punto menos va el Pozuelo. cer. Hemos podido pasar de práctico». 
Después va el Loeches y el Ba- ganar 2-3 con el posible penal- Sobre el arbitraje José Luis rajas con nueve puntos. Con ti a Dela que no ha pitado, a Martín señaló que «le he visocho va el Dínamo Estrecho y perder en un contraataque to alguna vez arbitrar y siemel Villalba hasta llegar al Al- por 3-2. Son errores arbitra- pre tiene estos problemas. A calá, décimo, con los mencio- les que al final nos han costa- lo mejor es que es malo. Yo nados siete puntos, los mis- do el partido a nosotros. Eso puedo juzgar por cinco o seis mos que el undécimo, el no quiere decir que el árbitro actuaciones arbitrales que le Recuerdo. lo haya hecho aposta, ni mu- he visto. La verdad es que en Ya decimos que Lorenzo cho menos. Se ha equivocado, esas actuaciones nunca ha teBenito no quiso hacer decla- hemos tenido mala suerte y nido acierto; no sé si es que es raciones; sí las hizo el segun- nos ha tocado la china a malo o que ha tenido mala do entrenador, José Luis nosotros». suerte. Por el partido que ha Martín, quien realizó un aná- Sobre el fútbol del Alcalá, hecho hoy, si yo fuera una lisis del partido entre el Alca'- José Luis Martín fue muy ex- persona perteneciente al estalá y el Loeches: «Ha sido un presivo: «Hemos jugado a mento arbitral diría que sí, partido técnicamente muy trompicones; nos han expul- que hoy ha tenido una nota de malo; no ha habido ningún ti- sado a un jugador al comien- un cero». 

po de juego y lo único que ha zo de la segunda parte y no ha 
habido ha sido lucha, entre- sido una expulsión justa. Lo 
ga, agresividad, pelea, mucho cierto es que nos ha obligado 
juego de contacto. Yo pienso a cambiar de planes». 
que si tenía que haber gana- El segundo entrenador del 
do alguien el partido pienso Alcalá explicó el no cumpli
que ese debía haber sido el Al- miento de las expectativas ini
calá niás que nada por dales que determinaban que 
oportunidades». podía tratarse de un bonito 

José Luis Martín apuntó partido, que el problema fue 
que el Loeches no tuvo apenas el de la precipitación: «Hemos 
oportunidades de gol: «El corrido más que el balón, tan
equipo contrario ha hecho tres to un equipo como otro. Se 

12 de llOllelllllre de llM 

Antonio lanero: 
dla sido un partido típico 
de rivalidad comarcal» 

«Y o creo que ha sido un 
partido muy majo lo que pa
sa es que si la gente esperaba 
otra cosa se equivocaba por
que es un partido típico de ri
validad comarcal>>, reconoció 
el entrenador del Loeches, 

José Luis Martín 

Antonio Barrero para añadir 
que «en el primer tiempo he
mos tenido controlado prácti
camente al Alcalá incluso lle
gando con facilidad a puerta. 
En una jugada de estrategia 
nos han marcado el primer gol 
y esto no es normal porque 
nos han marcado ya siete go
les de estrategia>>. 

Antonio Barrero señaló 
también que «el Alcalá sólo ha 
existido durante veinte minu
tos en la segunda parte. El res
to del partido lo hemos con
trolado nosotros tal y COIJ!.O lo 
teníamos previsto». 

El entrenador alcalaíno del 
Loeches estaba muy contento: 
«Es que teníamos muchas ba
jas. Estaban Raúl, Marcos y 
Barrero 11 sin poder jugar y 
son bajas muy importantes 
pero la gente que ha salido los 
han suplido muy bien; eso de
muestra que el Loeches tiene 
una plantilla muy equilibra
da». 

Antonio Barrero reconoció 
que con este eqÚipo se puede 
soñar en Loeches: «Además 
tenemos previstos dos refuer
zos que posiblemente se in,cor
poren al mes que viene. Uno 
es un portero porque Riki, el 
portero suplente, se nos va. El 
otro es un jugador sudameri
cano que tiene la nacionalidad 
española y que ha jugado en 
el Huracán de Buenos Aires, 
de la primera división argen
tina. Se llama Esteban y quie
re jugar con nosotros para ver 
si al año que viene le sale un 
equipo de superior categoría. 
El portero se llama David y ya 
estaba aquí el año pasado pe
ro le teníamos cedido al Los 
Olivos». 

Barrero declaró que la vic
toria ante el Alcalá fue justa 
para su equipo: «De todos mo
dos un empate tampoc_o hu-

PUERTAde Madrid 
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Vitin 1 y Vitin ll, masajistas del Alcalá y del Loeches respectiva
mente. Vitin 1, tcEl brujo del Vabt, no ha dejado de transmitir todos 
1111.8 conocimientos a 1111 hijo y ahora, Vitin ll adquiere la condición 
de «brujo,. lo mismo que su padre. La rivalidad entre el Loeches y 
el Alcalá es en esta ocasión una rivalidad fammar en la que el pa
dre no ha escatimado el propcm:ionar al hijo todos sas conocimientos. 

biese sido una tontería, pero 
yo creo que de ganar algún 
equipo nosotros hemos hecho 
más méritos en los noventa 
minutos». 

El entrenador del Loeches 
aseguró haber visto muy bien 
al Alcalá: «No tiene fisuras en 
sus líneas y le he visto muy or
denado; hasta ahora es el 
equipo que más cara, táctica 
y estratégicamente hablando, 
nos ha plantado. El arbitraje 
ha sido malo para todos. Y o 
creo que ha sacado demasia
das tarjetas y creo que en nin
gún momento ha h~bido ma-

~nfás 
c¡~¡¿lt~a, s.1. 

MUEBLES 

la intención en ninguno de los 
jugador~s». _ 

Los próximos rivales 
El Alcalá y el Loeches tie

nen ante sí düíciles rivales en 
esta jornada que viene. El Al
calá recibe la visita del Valle
cas, actual líder de la clasüi
cación, mientras que el Loe
ches visita el campo de El Par
do, colíder. El Loeches afron
ta tres jornadas de gran düi
cultad: Después de visitar a El 
Pardo reciben la visita del Po
zuelo para luego visitar al 
Roma. 

C/. Murillo, 3 Tfno. 880 60 97 Alcalá de Henares 

CODISAN, s.c. & A ' 
CONTENEDORES Y MINICARGAOORAS -~ 
SERVICIO DE: • Contendores con puerta • Atena y Aridos. 

• Minicargacloru. • Derribos y vaciados. 
• Impermeabilizaciones. 

• Limpieza de sótanos. • Vaciados de piscinas. 

·._ 8823277 ' 
' u 8823216 

C/ Andrea Doria, 13 - ALCALA DE HENARES - Fax: 882 32 16 
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Trofeo Olimpus 

Peña Barcelonista y lamel 
líderes en sus categorías 

Cojieron rápido el primer puesto en cada categoría, la Peña Bar
celonista que con an partido menos se sitúa como líder de la divi
sión de honor, y el Kamel en la primera división; ambos conjantos 
ofreciéndonos goles y buen fútbol sala. 

Cervezas Sport B. Orozco, 5 
Construcciones Peyse, 3 

Inmerecida derrota del Peyse en 
un primer tiempo que fue sólo su
yo con un tres a cero que hizo es
forzarse al Cervezas y jugar a to
pe en una segunda mitad y poder 
retrasar tanto la línea defensiva 
del Peyse, que últimamente no en
cuentra su sitio y sí sus defensas 
con brillantez en los pívots de ata
que. El Cervezas lo controló y sa
có fruto en errores defensivos de 
sus contrarios. Triunfo merecido 
al final del Cervezas. 

Cafetería Tip Top, 2 
Dress,4 

Igualadísimo encuentro entre 
ambos conjuntos que sólo la habi
lidad de su delantero pudo decan
tarse a su favor. Los del Tip Top 
estuvieron bien en marcajes en su 
primer tiempo, aunque no tanto 
en la segunda mitad que fue dema
siado para ellos, y sí en la línea de
lantera, lo que provocó una incer
tidumbre a la defensa del Dress y 
que gracias a la contra pudo con
seguir los goles del triunfo. 

Greco Costa Rosa, l 
Transportes Cordón, 4 

La ilusión se les vino abajo a los 
componentes del Greco que esta
ban jugando muy alegres y muy 
cómodos ante un Transportes Cor
dón muy luchador y creedor de la 
victoria que no se rindió y pronto 
encontró el marco para encarrilar 
los dos puntos. El greco no quiso 
rendirse y siguió pero no pudo con 
la buena defensa puesta y el meta 
cordonés. 

Peña Barcelonista, 8 
Electricidad Boiba, l 

Gran partido el que nos ofreció 
- la Peña Barcelonista que desarro

lló un juego práctico y bonito de 
cara al gol. Pronto borró de la can
cha al Boiba que quiso pero que no 
pudo, ante la evidencia del cam
peón de la temporada pasada. La 
Peña con un partido menos coge 
ya el liderato y espera no soltarlo 
y si juega así le veremos para mu
cho tiempo. 

Cafetería 21, 3 
Cafetería Marsa, 5 

Corta derrota del 21; si aprieta 
un poco más al principio hubiera 
complicado el partido al Marsa 
que se confió demasiado con 3-0 en 
la primera parte. Quiso jugar re
lajado y en los últimos cinco mi
nutos Cafetería 21 apretó el acele
rador y consiguió los g-0les, acer
cándose demasiado para el Marsa. 

Zulema, 5 - Nothung, 3 
Supo el míster poner a flote a sus 

hombres para sacar un partido que 
se le había puesto complicado y en 
esta ocasión sí le obedecieron con 
unos marcajes y desarrollo de jue
go que les hizo llegar al triunfo a 
pocos minutos del final. El Not
hung muy constantes perdió el 
rumbo al término de éste, no pu
diendo con el marcaje. 

Cafetería Kamel, 8 
Bar Torre de Tores, 4 

El partido de la jornada fue és
te por su brillantez, por sus goles 
y por el buen juego. ¡Qué gran pri
mer tiempo hizo el Kamel! Con 
unos goles de bella factura doble
gó a un Torre de Tores que en la 
segunda mitad apretó lo suyo pe
ro no pudo y tuvo que rendirse an
te todo un líder que irá para largo 
si sigue así. 

Bar El Abuelo, 3 
Vetrotex, 2 

Cinco minutos bastaron al 
Abuelo y al V etrotex para conse
gu4" los goles, lo demás sobra. Ma
lo, malo, malo de aburrimiento, 
incapaces de conseguir algún gol 
ninguno de los dos equipos que se 
veía que quien metiera el primero 
ganaría y así lo fue. Para olvidar. 

M. Cervantes, l 
Adeslas J & T, 2 

La juventud imperó sobre la ve
teranía con un marcador muy 
ajustado pero sí justo, no se rindie
ron los suboficiales y consiguieron 
el únic;o gol. Esta derrota le apea 
de los puestos de cabeza en merced 
al Adesla que ya lo dijimos, es el 
equipo revelación y ahí está. 

'2 de nowlembre de , .. 



DETERGENTE "SKIP" 
Maleta de 4 kilos 

Oferta valida del 11 al 1 s de /Vovíemóre de 1994 
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